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BOSCO

LEANDRO

Lula sanciona 
lei que amplia 
vagas na educação em tempo 
integral. E farmácias do Brasil 
já podem realizar exames de 
análises clínicas. Página A3

O direito do 
consumidor tem 
um conjunto de princípios 
que protegem e garantem 
os direitos nas relações de 
consumo. Página A8

Educação e 
farmácias

Relação de 
consumo

Capital tem os 
menores índices 
de perda de água

Festival de Inverno 
de Bonito terá 

Maria Gadú, Iza e 
Paulinho Moska 

Foram apresentadas 
ontem (2), as políticas 

ESG adotadas pela Águas 
Guariroba, com a parti-

cipação do presidente do 
Instituto Aegea, Édison 
Carlos Themis Oliveira. 
Durante o evento, o pre-
sidente da empresa citou 
que Campo Grande segue 
sendo referência nacional 
em qualidade de água e a 
Capital com menor índice 
de perda de água do país. 

“Estamos com 19%, en-
quanto a média é de 52%”. 

Página A6

Acontece nesta quinta 
(3), o lançamento oficial do 
Festival de Inverno de Bo-

nito. O evento começa no dia 
23 e vai até o 27 e terá atra-
ções culturais, espetáculos, 

teatro, dança, circo e ar-
tistas como Fafá de Belém, 
Emicida, Iza, Maria Gadú, 
Paulinho Moska, Gilsons e 
a banda Bala Desejo. Nesta 
edição, a principal novidade 
é o Festival Bonitinho, com 
diversas atrações para a 

criançada. Página C1

Carla Zambelli vai prestar 
esclarecimentos à PF sobre 
suposta contratação de ha-

cker para invadir sistema do 
CNJ. Página A4

Sob pressão, Banco Central abaixa Selic para 13,25%; taxa não tinha retração desde 2020

Queda nos juros traz confiança aos setores econômicos
A queda na taxa de juros, 

mesmo que ainda “tímida”, já 
tem mexido com a confiança 
de, pelo menos, três setores 

da economia, em Mato 
Grosso do Sul, que se de-

monstraram mais otimistas. 
Na quarta-feira (2), o Copom  

(Comitê de Política Mone-
tária) do BC (Banco Central) 
abaixou a taxa Selic em 0,25 
ponto percentual, saindo de 

13,75% ao ano para 13,25%. 
Esse foi o primeiro corte 

desde agosto de 2020, quando 
os juros foram reduzidos de 

2,25% para 2% ao ano. 
O jornal O Estado con-

versou com representantes 
de três entidades voltadas 

ao comércio, banco e cons-
trução para saber a ex-

pectativa quanto ao novo 
cenário. Página A7

Nilson Figueiredo

Craque Marta confirma despedida da seleção 
A camisa 10 da seleção 

defendeu o futebol femi-
nino, apontou o cresci-

mento do esporte e pediu 
apoio às jogadoras que 

permanecem na seleção. 
“A Marta acaba por aqui, 
não tem mais Copa para 

a Marta. Continuem 

apoiando, porque, pra elas, 
é só começo. Pra mim, é 
o fim da linha”, disse a 

maior artilheira de Copas. 
“Estou muito grata pela 

oportunidade que tive, de 
jogar mais uma Copa. E 

estou muito contente pelo 
que vem acontecendo no 

futebol brasileiro e no 
mundo”, afirmou a brasi-

leira de 37 anos. Para cada 
eliminação em Copas, o 

público costuma escolher 
um vilão. Desta vez, após 
o empate em 0 a 0 com a 

Jamaica, o alvo escolhido é 
a técnica da seleção brasi-

leira, Pia Sundhage. Ainda 
durante o jogo, a sueca 
de 63 anos era criticada 
nas redes, com ao menos 
6 mil tuítes em seu nome. 
Entre os apontamentos, o 
principal seria a falta de 

personalidade no estilo de 
jogo. Página B1

COPA DO MUNDO
Reprodução/Twitter Fifa

PF investiga 
Zambelli por tentar 

hackear CNJ 

ARTES

Volta às aulas 
tem câmeras 

e ações 
de segurança

A retomada das 
aulas para o segundo 
semestre deste ano, 

que aconteceu ontem 
(2), contou com o re-
forçou do efetivo da 

Guarda Municipal nas 
escolas municipais de 

Campo Grande, por 
meio da instalação de 

câmeras de segurança, 
trancas e alarmes, com 

mais de dez veículos 
colocados à disposição 
nas unidades das sete 
regiões. Além disso, 

também foram empe-
nhadas 40 viaturas e 
100 agentes. Página A6

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande     19°   32°
Dourados       18°   32°
Corumbá                   21°             35°
Maracaju            18°         33°
Ponta Porã             17°         30°
Três Lagoas          17°        34°
Mundo Novo              19°          33°

Sol o dia todo, sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 
aberto, ainda sem nuvens

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8



Uma das principais causas dos males 
que afetam a humanidade nos dias de 
hoje tem nome: crise de autoridade. 

Essa crise tem dois fundamentos, deficiência 
na liderança e insubordinação dos liderados.

A tal ponto se chega que não se respeita 
o saber alheio e se imagina que todos sabem 
de tudo.

Ai de quem se atreva a censurar os erros 
de alguém. Ai dos professores que corrigem 
os alunos; ai dos médicos que repreendem 
pacientes; ai dos pais que disciplinam seus 
filhos. Há leis contra isso! Há jurisprudência 
intimidatória contra os que deveriam ad-
vertir as pessoas.

O rei Davi, enquanto seus valentes estavam 
na guerra, ficou gozando as benesses do pa-
lácio. Do alto ele viu a jovem esposa de um dos 
seus capitães e seus olhos a devoraram.

Jesus disse: “Os olhos são a lâmpada do 
corpo. Se os seus olhos forem bons, todo o 
seu corpo será cheio de luz; se, porém, os seus 
olhos forem maus, todo o seu corpo estará em 
trevas. Portanto, se a luz que existe em você 
são trevas, que grandes trevas serão”!

Davi toma para si a mulher do capitão 
Urias, Bate-Seba, e ela fica grávida. Para 

encobrir o erro, o rei manda matar o seu sol-
dado e leva a jovem esposa para o palácio. As 
aparências foram salvas.

Sentado no trono, talvez pensando na bela 
Bate-Seba, o rei recebe a visita de um profeta, 
um velho e experiente profeta, Natã.

Natã conta-lhe uma parábola: havia dois 
homens ali, um rico dono de muitas ovelhas e 
um pobre que tinha uma ovelhinha só, querida 
e amada.

O rico resolveu dar uma festa e, para 
alimentar os convivas, não usou de nenhum 
animal do seu rebanho. Mandou buscar a 
única ovelha do pobre.

Natã olha para Davi, um olhar inquiridor, 
sem mais nada verbalizar.

O rei se levanta: “Tão certo como vive 
o Senhor, o homem que fez isso deve ser 
morto”.

Natã ergue a voz, com os olhos fume-
gantes ele diz: “Esse homem é você”.

A história narra, então, as consequências 
dos crimes cometidos pelo rei; suas dores, 
seu arrependimento e seu pranto.

Poderia ter acontecido que, ao ser desmas-
carado por Natã, o rei desse ordens para a exe-
cução incontinenti do profeta. Isso não seria 

nada incomum naqueles tempos monárquicos 
absolutistas. Mas o rei disse: “Pequei contra o 
Senhor”. Acatou a repreensão, procurou cor-
rigir os erros e minimizar as consequências.

Um rei da antiguidade acatando a repre-
ensão. Quantos homens e mulheres são hoje 
incapazes de ouvir algo que lhes contrarie as 
vontades distorcidas.

O rei foi humilde e, por isso, o apóstolo 
Paulo, ao discursar em Antioquia, afirmou que 
“... levantou-lhes o rei Davi, do qual também 
dando testemunho, disse: ‘Achei Davi, filho de 
Jessé, homem segundo o meu coração, que 
fará toda a minha vontade’” (Atos 13: 22).

Jesus, no Sermão do Monte, foi claro: “Bem-
-aventurados os humildes em espírito, porque 
deles é o Reino dos Céus” (Mt 5: 3).

A humildade aceita a repreensão.
Davi tomou Bate-Seba como esposa e ti-

veram filhos, dentre eles o grande rei Salomão.
O surpreendente, porém, foi que o rei ho-

menageou o profeta, o repreensor, colocando 
em um dos seus filhos um nome de autoridade: 
NATÃ!

“São estes os nomes dos filhos de Davi que 
nasceram em Jerusalém: Samua, Sobabe, 
NATÃ, Salomão... (1Cr 14:4).
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Editorial

Repreensão e humildade

Borba, 100 anos!

Emerson Ottoni Prado

Heitor Rodrigues Freire

No dia 22 de julho tive a oportunidade e a 
alegria de participar da comemoração 
de 100 anos do meu padrinho, José 

Camargo Borba.
O Borba é daquelas pessoas cujo convívio 

enriquece quem se aproxima dele. Nasceu em 
Rio Brilhante e veio para Campo Grande aos 
três anos de idade. E por aqui ficou.

Aos quatorze anos, foi trabalhar como 
aprendiz de marceneiro na indústria de mó-
veis do Terruta Ishy, onde logo se destacou e 
depois de um ano se transformou em mestre 
de acabamento.

Licenciou-se da indústria para fazer o 
serviço militar, incorporando-se ao 10º Regi-
mento de Cavalaria, em Bela Vista. Era época 
da Segunda Guerra Mundial e o contingente 
composto em sua grande maioria por nordes-
tinos – que, além da guerra, também brigavam 
entre si – estava sendo preparado para ser 
enviado à Itália, com a Força Expedicionária 
Brasileira, a gloriosa FEB.

Foi ali que sua postura de coragem, equi-
líbrio e bom senso evitou que, em certa 
ocasião, houvesse derramamento de sangue, 
quando dois grupos armados de peixeiras se 
preparavam para uma luta de vida ou morte, 
e o Borba se postou entre eles e conseguiu 
acalmá-los.

Na véspera do embarque para o Rio de 
Janeiro, acabou a guerra e ele foi desmobili-
zado, voltando para Campo Grande e para a 
indústria de móveis.

Borba então recomeçou seus estudos, 
concluiu o ginásio e ingressou no curso de 
técnico em contabilidade na Escola Técnica de 
Comércio Carlos de Carvalho, onde conheceu, 
no primeiro dia de aula, uma colega que lhe 
impressionou fortemente, isso em 1950. Era 
a Erothildes, que viria a ser sua esposa. Con-

cluíram o curso em 1953 e casaram no ano 
seguinte. O casal teve três filhos: Nei, médico 
pediatra; Margarete, advogada, e Júnior, ci-
rurgião dentista.

Já formado, Borba decidiu iniciar sua vida 
profissional em um grande centro, onde as 
oportunidades seriam maiores do que em 
Campo Grande. Mudou-se para São Paulo, 
onde se apresentou ousadamente num dos 
maiores escritórios de contabilidade da ca-
pital paulista. Passou por uma avaliação, e 
foi admitido de imediato. Logo foi galgando 
os mais elevados cargos, com salários acima 
da média de seus colegas. Como homem pre-
vidente e de objetivos bem definidos, Borba 
foi fazendo seu pé-de-meia.

Depois de cinco anos em São Paulo, ele 
decidiu que era hora de voltar a Campo 
Grande, e comunicou sua decisão ao dono 
do escritório. O patrão procurou dissuadi-lo, 
acenando com a possibilidade de um futuro 
promissor na empresa. Mas Borba estava de-
terminado, como sempre. Já havia comprado 
móveis, máquinas e equipamentos para o seu 
futuro escritório.

Chegando em Campo Grande, Borba se 
deparou com uma situação inesperada. Ao 
instalar seu escritório, recebeu a visita de 
dez contadores que constituíam um clube 
fechado, autodenominado “Grupo dos Dez”, 
que não admitiam a chegada de nenhum outro 
concorrente. Assim, recebeu a intimação de 
fechar seu escritório imediatamente ou de 
subordinar-se a um deles.

Evidentemente, Borba não aceitou a im-
posição, e, determinado, decidiu enfrentar 
o grupo, iniciando o seu trabalho apesar 
dessa dificuldade, mas que, mercê da sua 
determinação, coragem e força, foi vencendo 
aos poucos, encontrando apoio em alguns 

comerciantes.  Por essa ação firme foi também 
permitindo e inspirando a instalação de outros 
escritórios.

Em pouco tempo, ele adquiriu fama e 
conquistou clientes que lhe foram fiéis por 
todo o tempo em que exerceu a profissão. 
Seu Escritório de Contabilidade São Paulo 
ocupou um lugar de destaque nesse ramo em 
nossa cidade.

A sua influência não ficou restrita apenas 
ao campo profissional. Borba teve atuação 
destacada no meio social e sindical. Foi ele 
quem conseguiu a doação de uma área para 
a construção da sede social do sindicato dos 
contabilistas, doada pelo então prefeito, Levy 
Dias. 

Borba fez parte do Colégio de Vogais, que 
fundou a Junta Comercial do Estado de Mato 
Grosso do Sul, do qual foi membro por longos 
anos.

Foi esse grande cidadão, a quem presto 
esta homenagem e devoto minha gratidão, que 
influenciou a minha vida e a de muitos homens 
e mulheres em nossa cidade. 

Nesta minha encarnação, três momentos 
foram marcantes: o meu casamento, o nasci-
mento de minhas filhas e a minha iniciação na 
Ordem Maçônica, que me foi propiciada pelo 
Borba, meu padrinho de maçonaria.

Na maçonaria, galguei todos os graus e 
exerci os mais elevados cargos, onde perma-
neço há 43 anos e continuarei para sempre, 
por toda a eternidade. Esse presente devo ao 
Borba, que viu em mim as condições necessá-
rias para vivenciar esse trabalho.

E hoje, aos 100 anos de idade, lúcido, firme 
e consciente, Borba nos brindou, no seu ani-
versário, com um poema, que sintetiza, com 
muita propriedade, sua vida:

“Cem anos, vivendo com amor

Corretor de imóveis e advogado

Advogado e escritor

É sempre desafiador fazer previsões 
para o cenário econômico do Brasil, e 
mais ainda em 2023. Mesmo passada a 

instabilidade inicial com a troca de governo, 
temas relativos à polarização política se-
guem surgindo. Mas, de prático temos uma 
reforma tributária aprovada no Congresso e 
que, por alguns meses, ainda será lapidada 
no Senado, com muito lobby, certamente. A 
inflação persiste na economia dos mercados 
norte-amaericano e europeu, a guerra entre 
Ucrânia e Rússia passou dos 500 dias e ainda 

faltam informações qualificadas sobre o que 
ocorre, de fato, na economia da China. Por 
aqui, aos poucos, vai se vislumbrando o início 
da queda da taxa de juros administrada pelo 
Banco Central. 

Foi pequena, quase nada, mas a taxa Selic 
caiu para 13,25%. É a primeira queda no go-
verno de Lula, comemorado, sim, mas longe 
e muito longe do que se espera para o Brasil, 
que no passado recente representava 2%.  

Falta muito para o Brasil ser considerado 
um lugar seguro e financeiramente recomen-

dável, o que seria atestado com a contenção 
do grau de investimento. Projeções pra lá 
de otimista apontam que isso só ocorrerá 
depois de 2027. Mas, como em outras áreas 
da economia e da política, a melhora da ava-
liação da economia resulta em avanços, no 
que diz respeito à desinflação. O IPCA-15, por 
exemplo, recuou 0.07% em julho, baixando 
a 3,14%, no acumulado de 12 meses. Itens 
importantes para o orçamento doméstico, 
como alimentos, energia e serviços vêm 
pressionando menos as contas domésticas.

O crescimento econômico é um dos muitos 
itens em que a evolução é menos intensa do 
que a necessária para melhorar a renda e 
a qualidade de vida dos brasileiros. O agro-
negócio vem puxando a expansão há anos e 
deve manter seu papel, com a projeção da 
safra recorde de 317,6 milhões de toneladas 
de grãos. Mas a indústria, que por décadas 
estimulou o crescimento e a modernização, 
continua a debater problemas como buro-
cracia, tributos, falta de investimentos e 
atraso tecnológico. 

Cenário melhora

Sem arrependimentos ou rancor,
Cem anos contados, de alegrias e prova-

ções
Sem desistir ante adversas situações,
Cem anos para comemorar!
Com alegria, amor e saúde, renovados a 

cada dia,
Com a graça de Deus!”
Vida longa ao meu padrinho, um verda-

deiro Varão de Plutarco*
Heitor Rodrigues Freire – corretor de 

imóveis e advogado.
* Varão de Plutarco é uma alusão ao 

homem probo que possui relevantes serviços 
prestados à pátria. Plutarco (46-120 d.C.) foi 
um historiador grego.
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Parceria com PSDB vem se consolidando e na Capital segue indefinida

MDB de MS alinha pré-candidaturas 
para 2024 com diretórios oficializados

Deputada petista lidera 
Frente Parlamentar em 
Defesa do Pantanal 

Para Gerson, investimento bilionário em 
Sidrolândia reflete momento econômico de MS

Vinicius Loures/Câmara dos Deputados

Reprodução

Divulgação

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Live
Na live semanal, Lula afirmou que a ministra do 

Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, sabia “há 
muito tempo e, com toda a clareza” que o economista, 
Marcio Pochmann, era o seu escolhido para o IBGE. 
“Tentaram inventar briga, dizendo que ‘o Lula passou 
por cima da Simone, atropelou’. Primeiro, o presidente 
nunca atropela, o presidente faz o que tem que fazer. E 
não é meu jeito de fazer política, eu converso quantas 
vezes for necessário.” 

Centrão
...E sem troca nos ministérios para acomodar o 

centrão, sem votação do arcabouço fiscal. A decisão 
foi tomada pelo presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), com os líderes partidários. A apreciação do 
projeto de lei só deve ocorrer após a definição das mu-
danças no primeiro escalão do governo, com PP e Re-
publicanos garantindo ministérios. A nova regra fiscal 
já passou pela Câmara, mas precisará de novo aval 
dos deputados devido às mudanças feitas no Senado. 
O governo quer a aprovação até o dia 11, lançamento 
do Novo PAC. Para isso, frente à pressão de Lira e do 
centrão, integrantes da articulação política tentam 
convencer Lula a bater o martelo até esta sexta-feira 
(4), conta Igor Gadelha. 

Centrão 1
Indefinição da reforma e a dificuldade de acesso 

ao ministro das Relações Institucionais, Alexandre 
Padilha, seguem sendo citados como motivos de insa-
tisfação dos deputados. “Estou cansado de apertar o 
botão para votar com o governo e nunca conseguir uma 
reunião com alguém, lá”, disse um deputado ao Blog 
do Camarotti. Fontes afirmaram que nem mesmo Lira 
foi procurado por Lula para tratar das trocas. 

Convocação 
A convocação do ministro da Casa Civil, Rui Costa, 

para prestar depoimento na CPI é uma derrota para 
o governo. A decisão, aprovada, atende a um requeri-
mento extrapauta do deputado Ricardo Salles (PL-SP), 
que alegou que o governo Lula “parece ser conivente” 
com invasões de terras produtivas coordenadas pelo 
MST. Nos últimos dias, o MST voltou a ocupar terras, 
inclusive uma área da Embrapa em Petrolina (PE). 
Salles também argumentou que Costa era governador 
da Bahia durante invasões no Estado. 

FMI
O FMI (Fundo Monetário Internacional) projeta um 

crescimento de 2,1% para a economia brasileira em 
2023 e de 1,2% em 2024, segundo o relatório da insti-
tuição. O FMI afirma que a “atividade econômica está 
convergindo para níveis potenciais” depois da pan-
demia. Também diz que o governo brasileiro está en-
trando em “uma agenda ambiciosa para orientar uma 
economia sustentável, inclusiva e verde”. Entretanto, 
a instituição ressalta que o Brasil precisará enfrentar 
desafios econômicos para cumprir a agenda proposta 
pelo governo, como o crescimento potencial ligeira-
mente baixo, a inflação, o endividamento das famílias 
e a falta de espaço fiscal para gastos prioritários.

Educação
O presidente Lula sancionou uma lei que amplia o 

número de vagas em tempo integral na educação bá-
sica de Estados e municípios. Segundo o Ministério da 
Educação, serão liberados R$ 4 bilhões para a criação 
de um milhão de novas matrículas para que os alunos 
fiquem na escola pelo menos sete horas diárias ou 35 
horas semanais, em dois turnos. A meta é criar 3,2 
milhões de vagas até 2026. A nova legislação também 
prevê a liberação de R$ 3,5 bilhões para garantir in-
ternet gratuita a alunos e professores da rede pública. 

Financiamento 
...E o Tesouro Nacional lançou, em parceria com a 

B3, um título público destinado ao financiamento da 
educação. Com o título, chamado Tesouro Educa+, o 
investidor pode começar a poupar recursos e a investir 
no ensino dos filhos, por exemplo. Será possível investir 
de 3 a 18 anos e, a partir da data escolhida, receber 
o retorno do investimento, corrigido pela inflação, em 
parcelas mensais, durante 5 anos. O valor mínimo 
de cada aplicação é de R$ 30. Um dos objetivos do 
Tesouro com o lançamento do novo título é incentivar 
a educação financeira das famílias e possibilitar que 
mais jovens continuem estudando após a conclusão do 
ensino médio. 

Exames
As farmácias já podem realizar ao menos 47 tipos 

de exames de análises clínicas, como sangue, urina, 
fezes e secreções. A liberação foi feita pela Anvisa que, 
até então, só permitia a realização de testes de covid 
e glicemia nesses estabelecimentos. O órgão ressalta 
que os testes não devem ser usados sozinhos para 
tomar decisões médicas, mas como primeira avaliação, 
complementando o diagnóstico. Os laboratórios terão 
180 dias para se adequarem. 

Desenrola
O programa Desenrola Brasil, criado pelo governo fe-

deral, permitiu que os bancos renegociassem quase R$ 
2,5 bilhões em 400 mil contratos de dívida e retirassem 
a negativação de 3,5 milhões de devedores de até R$ 
100, em duas semanas. A meta inicial do Ministério da 
Economia era de 1,5 milhão de pessoas. O levantamento 
feito pela Febraban (Federação Brasileira de Bancos) 
leva em conta as renegociações da faixa 2 do programa, 
para pessoas físicas negativadas até 31 de dezembro 
de 2022, e renda de até R$ 20 mil.

Rayani Santa Cruz

O MDB de Mato Grosso do 
Sul está se preparando para 
as eleições de 2024 e o par-
tido se mostra entusiasmado 
e organizado para enfrentar 
o pleito. Até o momento, já 
foram oficializados 36 dire-
tórios municipais, todos com 
nomes fortes, prontos para 
disputar a majoritária em suas 
respectivas cidades.

O ex-governador e pre-
sidente de honra do MDB, 
André Puccinelli, tem sido 
uma figura-chave nesse pro-
cesso. Com 75 anos de idade, 
ele vem percorrendo o inte-
rior do Estado em reuniões 
para chamar mais compa-
nheiros e simpatizantes 
a aderirem às suas redes 
sociais. Puccinelli ressalta 
que o que o motiva a buscar 
espaços políticos e a fazer 
articulações são os desafios. 
Ele afirma: “Vou viver até 100 
anos e espero contribuir para 
o partido, para a população, o 
Estado e os 79 municípios. O 
que me motiva é o desafio e, 
por meio da política, auxiliar 
os cidadãos. Quero auxiliar o 
meu partido”.

Apesar da aliança oficial 
com o PSDB, que lançará o 
deputado Beto Pereira como 
pré-candidato a prefeito de 
Campo Grande, André Pucci-

O presidente da Assembleia 
Legislativa, Gerson Claro (PP), 
comemorou a confirmação do 
investimento de R$ 1,2 bilhão 
de um projeto da produção 
de etanol de milho em Si-
drolândia. 

“Este projeto da Inpasa é 
mais uma demonstração que 
se  criou, em Mato Grosso do 
Sul, um ambiente de negócio 
que potencializa as vantagens 
comparativas do Estado, em 
que o poder público intervém 
para desobstruir entraves bu-
rocráticos, oferece incentivos 
fiscais e garante infraestru-
tura”, destaca Gerson.

“A Assembleia tem feito a 
sua parte, votando com agi-
lidade os projetos, abre es-

Para o deputado 
Gerson Claro, 
instalação de usina vai 
gerar 2 mil empregos

paço para o debate que ajuda 
na solução de gargalos que 
possam travar investimentos”, 
assegura.

A Inpasa, empresa pio-
neira na produção de etanol 
de milho em Mato Grosso Sul, 

vai se instalar em Sidrolândia, 
numa área de 98 hectares, às 
margens da BR-060.

O anúncio oficial do inves-
timento partiu do vice-presi-
dente da Inpasa, Rafael Au-
gusto Ranzolin, durante o “MS 

Day”, em São Paulo. Na cons-
trução da unidade industrial, 
que começará em 2024, devem 
ser gerados 2 mil empregos na 
construção civil.

Quando a indústria estiver 
funcionando, vai abrir 350 
empregos diretos e cerca de 
1.750 indiretos. A usina deve 
produzir 500 milhões de litros 
de etanol com processamento 
de 1 milhão de tonelada de 
milho por ano.

O etanol será destinado 
como biocombustível e po-
derá ser utilizado no enrique-
cimento energético de ração 
animal, sendo substituto di-
reto do óleo de soja na nu-
trição, além da aplicação para 
a fabricação de tinta.

Deputada Camila Jara (PT-
MS) durante o lançamento 
da Frente Parlamentar em 
Defesa do Pantanal

A Frente Parlamentar em 
Defesa do Pantanal foi lançada 
ontem (2), às 8h30, na Câmara 
dos Deputados. A iniciativa é 
da deputada federal Camila 
Jara (PT-MS) e visa coletar 
dados e debater propostas de 
políticas públicas que possam 
garantir o desenvolvimento 
sustentável do bioma, atual-
mente ameaçados por diversos 
fatores.

Conforme a deputada, o 
principal objetivo da frente é 
contribuir para a produção 
de legislações específicas que 
protejam o bioma, sobretudo 
contra o avanço das atividades 

agropecuárias, que contam 
com forte ação humana para 
abrir novas áreas de plantio e 
de pastagens, e têm causado 
desmatamentos, queimadas, 
erosões e secas, fenômenos 
que mudam o ciclo da vida e 
ameaçam a biodiversidade.

“Apesar da importância 
do Pantanal e das constantes 
ameaças, normas técnicas e 
iniciativas para protegê-lo 
são escassas e geralmente 
coordenadas por iniciativas 
privadas ou do terceiro setor, 
que possuem poucos recursos. 
Além disso, a ausência de uma 
lei específica para o Pantanal 

vem causando conflitos entre 
normas estaduais e a judi-
cialização de diversos temas, 
abrindo brechas para que os 
oportunistas interpretem a 
legislação existente como me-
lhor lhes convêm”, defende 
Camila Jara.

Pantanal
Maior planície inundável 

do mundo, o bioma Pantanal 
é considerado patrimônio 
natural da humanidade. Ao 
longo dos seus mais de 250 

mil quilômetros quadrados de 
extensão, abriga cerca de 212 
espécies de mamíferos, 269 
de peixes, 98 de répteis, 650 
de aves e 1800 de plantas. É 
uma verdadeira reserva da 
biosfera.

Além disso, oito rios formam 
a bacia hidrográfica do Alto 
Paraguai e são fundamentais 
para a locomoção, atividade 
econômica e sobrevivência das 
comunidades indígenas e ri-
beirinhas da região. (Rayani 
Santa Cruz)

Presidente estadual 
do MDB, deputado 
Junior Mochi se 
reuniu com lideranças

nelli não descarta a possibi-
lidade de concorrer ao cargo. 
Enquanto a questão sobre 
a Capital ainda segue sem 
definição, em municípios do 
interior, o MDB e o PSDB já tra-
balham para fechar alianças 
em chapas majoritárias. Em 
alguns locais, o MDB apre-
sentará candidato a prefeito, 
enquanto em outros, estará 
presente com um candidato a 
vice-prefeito.

O presidente estadual do 
MDB, deputado Junior Mochi, 
destacou que o plano principal 
do partido, além das disputas 

na majoritária, é triplicar a 
bancada de vereadores em 
todos os municípios, visando 
as eleições de 2026. Essa es-
tratégia busca fortalecer o 
MDB nos âmbitos municipal 
e estadual, aumentando a re-
presentatividade da legenda 
e possibilitando maior influ-
ência política.

Nas cidades de Dourados, 
Aquidauana e Corumbá, o 
MDB já tem nomes de pré-
-candidatos definidos. O depu-
tado estadual Renato Câmara 
é o pré-candidato pelo partido 
em Dourados, e a expectativa 

é que essas candidaturas se 
consolidem e atraiam apoio 
nas respectivas localidades.

O MDB de Mato Grosso do 
Sul mostra-se mobilizado e 
determinado a participar ati-
vamente do processo eleitoral 
de 2024, buscando conquistar 
espaço político para traba-
lhar em prol da população 
e dos interesses do Estado. 
Com líderes engajados e uma 
estratégia bem definida, a 
legenda espera obter sucesso 
nas eleições municipais e for-
talecer suas bases para fu-
turas disputas.



Campo Grande-MS | Quinta-feira, 3 de agosto de 2023 POLÍTICAA4 

Investigação

Supremo

Walter Delgatti disse ter invadido sistema do CNJ a pedido da deputada

Hacker recebeu via Pix de pessoas 
ligadas a Carla Zambelli, aponta PF

Festa da posse de Cristiano Zanin no STF 
terá banda com juiz roqueiro nos vocais

João Gabriel
Folhapress

A deputada Carla Zam-
belli (PL-SP) afirmou que 
existe uma tentativa de en-
volver Jair Bolsonaro (PL) no 
contexto das investigações 
contra ela, conduzidas pela 
Polícia Federal. 

“Estão tentando envolver 
o [ex-]presidente [Bolsonaro] 
por meio de mim, pelo fato 
de eu ser próxima [dele]”, 
afirmou ela sobre a operação, 
em entrevista na Câmara.

A deputada acrescentou 
que não há ligação entre o 
caso e o ex-presidente. “No 
primeiro momento que eu 
soube que eu estaria envol-
vida em atos ilícitos, meu 
advogado, Daniel Bialski, 
protocolou na Polícia Fe-
deral uma petição dizendo 
que eu estaria inteiramente 
à disposição e do judiciário 
para prestar qualquer tipo 
de esclarecimento”, afirmou, 
dizendo-se surpresa com a 
operação.

A deputada disse que 
foram cerca de três encon-
tros com Delgatti, no qual 
foram abordados temas 

sobre tecnologia. Ele também 
chegou a ser contratado por 
ela para prestar serviços ao 
seu site, disse a parlamentar.

Em um destes encontros, 
relatou a deputada, o hacker 
teria oferecido serviços de 
auditoria das urnas eletrô-
nicas para o PL, teve uma 
reunião com o presidente 
da sigla, Valdemar da Costa 
Neto, mas não foi feito ne-
nhum acordo.

Zambelli confirmou a 
versão de Delgatti de que, 
no posterior encontro com 
Bolsonaro, o ex-presidente 
teria perguntado se o ha-
cker conseguiria fraudar as 
urnas. “A pergunta que o 
[ex-]presidente fez foi se as 
urnas eram confiáveis, e ele 
respondeu que nenhum sis-
tema tecnológico era confi-
ável”, disse, acrescentando 
que não aconteceram novos 
encontros entre os dois.

Zambelli afirmou ainda 
que não houve nenhum ser-
viço relacionado à fraude das 
urnas, nem a elaboração de 
um falso mandato contra o 
ministro do STF, Alexandre 
de Moraes, no sistema do 
CNJ. “Eu não fraudaria elei-

ções para o Lula ganhar e 
nem seria tão barato assim”, 
ironizou sobre as eleições.

“Não participaria de uma 
piada de mau gosto com o 
Alexandre de Moraes. Eu sei 
o que pode acontecer com um 
deputado que brinca com mi-
nistros do Supremo Tribunal 
Federal, haja visto nosso 
amigo Daniel Silveira”, disse.

Finalmente, a deputada 
afirmou que prestará depoi-
mento na PF, na próxima 
segunda-feira (7). 

Falta de decoro
O relator da apuração 

de quebra de decoro parla-
mentar pela deputada federal 
Carla Zambelli (PL-SP), de-
putado João Leão (PP-BA), 
votou a favor da continuidade 
do processo no Conselho de 
Ética da Câmara dos Depu-
tados. Em seguida, o depu-
tado Domingos Sávio (PL-
MG) pediu vista para analisar 
o caso. Com isso, o colegiado 
só deve votar o parecer do 
relator na próxima semana, 
acatando, ou não, a abertura 
da investigação solicitada 
pelo Partido Socialista Bra-
sileiro (PSB).

Gabriela Biló/Folhapress

Tem, mas acabou
O Tesouro não tem mais limite de recursos que podem ser 

usados para garantir novas operações de crédito de Estados 
e municípios, o que pode levar o Conselho Monetário 
Nacional a deliberar sobre o tema e abrir mais espaço. 
Segundo dados do site do BC, os R$ 6 bilhões disponíveis se 
esgotaram em 31 de julho. Interlocutores do governo dizem 
que a falta de limite ameaça projetos futuros, entre eles a 
expansão do BRT no Rio, evento que terá a presença de 
Lula, em 10 de agosto.

No telhado 
Segundo a Secretaria Municipal de Fazenda do Rio, já foi 

assinada uma operação de crédito de R$ 1,2 bilhão com o 
Banco do Brasil para a requalificação do BRT. O problema 
é que há outra sendo negociada com a Caixa, também com 
garantia da União, de R$ 645 milhões para aquisição de 
ônibus articulados. As operações avalizadas pela União 
são uma forma que estados e municípios têm de contratar 
empréstimos com juros mais baixos.

Pode confiar 
Ministra do Planejamento e uma das principais expoentes 

do MDB, Simone Tebet defende o prefeito de SP, Ricardo 
Nunes (MDB), que vem sendo acusado pela esquerda 
de flertar com o autoritarismo. “O Ricardo não é um 
extremista. É um democrata, veio do chão, da periferia”, diz 
ela, que se aproximou de Nunes na campanha presidencial 
do ano passado, quando ambos tiveram agendas na cidade.

Saia justa 
Nos últimos meses, Nunes tem se aproximado do 

bolsonarismo, e são grandes as chances de ele ter um 
vice do PL, do ex-presidente Jair Bolsonaro. Seu principal 
opositor deve ser o deputado Guilherme Boulos (PSOL), 
apoiado pelo presidente Lula (PT). Dada a situação 
potencialmente constrangedora, a presença da ministra na 
campanha do aliado ainda não está definida.

Pais e filhos 
Adversários da nomeação do ex-vice-governador do 

Ceará Domingos Filho (PSD) para a presidência da Funasa 
têm recorrido ao histórico de seu filho, o deputado federal 
Domingos Neto (PSD-CE), para torpedear a indicação. 
Ele era o relator-geral do Orçamento em 2020, quando a 
modalidade que ficou conhecida como “orçamento secreto” 
surgiu.

Escrutínio 
A cúpula do Tribunal de Justiça de SP decide nesta 

quarta (3) se abre processo contra o desembargador José 
Carlos Costa Netto, acusado pelo presidente da corte, 
Ricardo Anafe, de irregularidades no processo sobre a 
disputa bilionária entre a Paper Excellence e a J&F por uma 
empresa de celulose. Netto é acusado de atuar em favor da 
J&F ao protelar decisões. Ele nega e diz que apenas exercia 
sua função de magistrado.

Fogo cruzado 
A regional da polícia de SP que atende o Guarujá, alvo 

da operação após a morte de um agente da Rota, é um dos 
principais focos de tensão com o crime no estado e só perde 
em número de PMs feridos para a capital. No primeiro 
semestre, segundo a Secretaria da Segurança Pública, 
foram 9 policiais feridos, de um total de 68 no Estado.

Viés de alta 
A regional engloba cidades da Baixada e 15 do interior. 

Antes da operação em reação ao assassinato do PM Patrick 
Bastos Reis, 18 pessoas haviam sido mortas por PMs na 
área no primeiro semestre. Com os 14 óbitos dos últimos 
dias, o total deve passar de 30.

Tá de parabéns 
Uma das maiores agências de risco do mundo, a 

Fitch elevou nesta terça (1º/8) a nota do Estado de SP. O 
conceito passou de BB- para BB, com perspectiva estável. 
A classificação ainda está abaixo do grau de investimento, 
mas indica boa qualidade de crédito do Estado e capacidade 
de honrar compromissos financeiros.

Bico 
Um ambulante oferecia bonés com o nome do ex-

presidente Jair Bolsonaro (PL) nas cores amarela e verde 
na tarde desta terça (1º) em uma área restrita do Palácio 
dos Bandeirantes, perto do acesso ao salão principal. Os 
bonés, a R$ 30 a unidade, eram comercializados durante 
lançamento de campanha contra a violência contra 
mulheres. A assessoria do governo de SP diz que a PM foi 
acionada para interromper a atividade.

Memória... 
O PT da Bahia se apoia em parte na trajetória do pai de 

Augusto Aras, Roque, para defender novo mandato dele à 
frente da PGR. Morto em fevereiro deste ano, ele disputou 
pelo PT eleições para senador em 1986 e prefeito de Feira de 
Santana em 1988, sendo derrotado em ambas. Antes, era do 
MDB e ficou conhecido pela capacidade de fazer a mediação 
entre a ala “autêntica” e a pragmática do partido.

...afetiva 
“[Aras] teve um papel importante na preservação da 

independência das instituições”, diz o deputado federal Zé 
Neto (PT-BA), que trabalhou com pai e filho no escritório 
de advocacia de Roque quando era estudante. Ele elogia 
o desmonte definitivo da Lava Jato dentro do Ministério 
Público.

Fabio Serapião
Folhapress

Dados de transações finan-
ceiras entregues à Polícia Fe-
deral por Walter Delgatti mos-
tram que pessoas próximas 
à deputada Carla Zambelli 
(PL-SP) repassaram R$ 13,5 
mil ao hacker, que invadiu os 
sistemas do CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça) e inseriu 
documentos e alvarás de sol-
tura falsos no Banco Nacional 
de Mandados de Prisão.

Delgatti e Zambelli são 
alvos de operação da PF de-
flagrada nessa quarta-feira 
(2). A parlamentar, uma das 
principais aliadas do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), 
é alvo de mandado de busca e 
apreensão. O hacker foi preso.

Os dois são suspeitos de 
atuarem em uma trama que 
mirava o ministro Alexandre 
de Moraes, do STF, e que re-
sultou na invasão dos sistemas 
do CNJ e na inserção dos al-
varás de soltura falsos.

Segundo Delgatti, que ficou 
conhecido pela invasão de 
celulares de autoridades no 
episódio que ficou conhecido 
como Vaza Jato, a invasão 
aos sistemas foi solicitada por 
Zambelli.

“Verifica-se que, do mon-
tante de R$ 13.500,00, a 
quantia de R$ 10.500,00 foi 
enviada por Renan Goulart, 
valendo-se de 3 transferências 
bancárias via Pix; e que o valor 
de R$ 3.000,00 foi enviado, 
numa única transferência ban-
cária via Pix, por Jean Vilela”, 
diz a PF.

Goulart, diz a PF, é servidor 
comissionado da Assembleia 
Legislativa de São Paulo, lo-
tado no gabinete de Bruno 
Zambelli, irmão da deputada. 
Vilela, por sua vez, é secre-
tário parlamentar no gabinete 
da própria Carla Zambelli.

Em seu depoimento à PF, 
Delgatti assumiu a invasão e 
disse que somente ele e a de-
putada participaram da trama 
que mirava Moraes. “Que o 
declarante foi pago para ficar 
à disposição da deputada, 
sendo que os pagamentos 
foram feitos em outubro/2022 
[R$ 3.000,00], pagos por um 
assessor da deputada, cha-
mado ‘Jean’, por transferência 
bancária, em espécie, dinheiro 
levado por ‘Renan’, motorista 
da deputada, e um Pix, em ja-
neiro/2023, tendo sido autori-
zado neste momento a acessar 
sua conta para fornecer os 
extratos”, disse ele no depoi-
mento.

Mônica Bergamo

A festa que celebrará a 
posse de Cristiano Zanin 
como novo ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
nesta quinta-feira (3), em Bra-
sília, será embalada por hits 
dos anos 1980 e 1990 e terá 
um magistrado à frente dos 
microfones.

Integrante do Tribunal de 
Justiça do Distrito Federal e 
dos Territórios e atual presi-
dente da Amagis (Associação 
dos Magistrados) do DF, o juiz 
Carlos Alberto Martins Filho 
é vocalista da banda Solange, 
que comandará a trilha sonora 
da celebração.

Martins preparou um reper-
tório focado nos gêneros pop 
e rock e apresentará músicas 
de grupos nascidos e consa-
grados em Brasília, como Le-
gião Urbana e Capital Inicial.

Em uma página da banda 
Solange nas redes, o juiz pode 
ser visto ao lado dos mú-
sicos Helder Cunha, Marcus 
Valladão, Thiago Sales Amaral 
e Everton França tocando 
clássicos do rock nacional em 
shows e festivais. Jaquetas 
de couro, calças jeans e cami-
setas pretas compõem o visual 
do grupo.

Em entrevista a um do-
cumentário da TV Justiça, 
Martins já falou sobre a sua 

ligação com a música e a 
conexão da arte com o seu 
ofício no Judiciário. “Tem dias 
em que eu estou examinando 
um processo, e às vezes [são] 
processos muito difíceis, que 
a gente lida com a agrura 
humana”, afirmou, antes de 
citar canções que são lem-
bradas por ele durante essas 
análises.

“‘Camila’ [da banda Ne-
nhum de Nós], por exemplo, 
que trata da violência domés-
tica, ou músicas da Legião 
Urbana, que falam como ‘o 
mundo anda tão complicado’. 
E às vezes, num processo, 
aquele personagem que está 
na música, que está na letra, 

está ali naquele processo.”
O jantar que será oferecido 

na quinta-feira para Cristiano 
Zanin é organizado pela AMB 
(Associação dos Magistrados 
Brasileiros). Os preparativos, 
segundo a entidade, estão 
sendo custeados com a venda 
de ingressos a R$ 500 cada, 
amplamente disputados.

Zanin é a primeira indi-
cação feita pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
ao Supremo, em seu terceiro 
mandato. O petista, de quem 
Zanin foi advogado e amigo 
pessoal, deve participar da 
cerimônia de posse que será 
realizada na corte, antes da 
festa da AMB.

Delgatti falou à PF após 
ser alvo da primeira fase da 
apuração sobre a invasão aos 
sistemas, em 20 de junho. Na 
ocasião, o investigado informou 
que o objetivo da invasão foi de-
monstrar as vulnerabilidades 
do sistema judiciário brasileiro, 
como forma de desacreditar o 
sistema eletrônico de votação, 

uma vez que não seria possível 
a “invasão” das urnas eletrô-
nicas pela internet.

Ele também disse aos in-
vestigadores que teve um en-
contro com Jair Bolsonaro, 
no qual o então presidente 
perguntou se ele conseguiria 
invadir o sistema das urnas 
eletrônicas.

“Isso não foi adiante, pois 
o acesso (ao código fonte) que 
foi dado pelo TSE foi apenas 
na sede do Tribunal e o de-
clarante não poderia ir até lá, 
sendo que tudo que foi colo-
cado no Relatório das Forças 
Armadas foi com base em 
explicações do declarante”, 
afirmou.

A deputada Carla 
Zambelli nesta quarta-
feira na Câmara, após 
operação da PF

Deputada diz que tentam envolver Bolsonaro na investigação
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Educação

Volta às aulas na rede 
pública teve reforço nas 
ações de segurança nas 
escolas de Campo Grande 

Michelly Perez e Juliana Brum 

A retomada das aulas para o 
segundo semestre deste ano, que 
aconteceu ontem (2), contou com 
o reforçou do efetivo da Guarda 
Municipal nas escolas munici-
pais de Campo Grande, por meio 
da instalação de câmeras de 
segurança, trancas e alarmes, 
com mais dez veículos 
colocados à disposição 
nas unidades das sete 
regiões. 

Além disso, a pre-
feitura da Capital in-
formou, ao jornal O 
Estado, que a Semed 
(Secretaria Municipal 
de Educação), junto 
com a Agetec (Agência 
Municipal de Tecnologia da In-
formação e Inovação), disponi-
bilizou o aplicativo Educação 
Mais Segura, para contato com 
a Guarda Municipal. No total, 
para a segurança dos profis-
sionais da educação e alunos, 
foram remanejados 89 guardas 
para atender as escolas durante 
o período de aulas. Com isso, 

foram empenhadas mais de 40 
viaturas entre duas e quatro 
rodas, empregando um efetivo de 
mais de 100 agentes da Guarda 
Civil Metropolitana. 

O sistema de controle e vi-
gilância será mantido nos pró-
ximos dias, quando as Gerências 
Operacionais e Divisões Espe-
cializadas empregarão todas 

as suas viaturas em horários 
de entrada e saída dos alunos,  
sendo eles: período matutino, das 
6h45 às 7h15 e 10h45 às 11h40; 
período vespertino, das 12h45 às 
13h20 e 16h40 às 17h40. Também 
haverá atendimento nas esta-
ções de integração e terminais 
de transbordo nos horários com 
maior fluxo, ou seja, das 5h45 

às 6h30, 11h45 às 12h30 e das 
17h50 às 19h.

Vale destacar que o aplicativo 
foi disponibilizado para profes-
sores e diretores das unidades 
escolares com as funções: botão 
de alerta, envio de áudio de 5 se-
gundos para informar o ocorrido 
e envio da localização do fato. 
Portanto, o aplicativo é conec-

tado ao Centro de Mo-
nitoramento da Guarda 
Municipal de Campo 
Grande. Todos os envol-
vidos passam por um 
treinamento para o uso 
do aplicativo.

Na manhã de ontem 
(2), já foi possível per-
ceber a movimentação 
maior nas proximi-

dades das escolas de Campo 
Grande, para onde os 109 
mil alunos retornaram. O 
momento foi de celebração, 
tanto para as crianças quanto 
para os pais e responsáveis, 
que agora podem retomar à 
rotina aliviados de que os fi-
lhos estão seguros e seguem 
aprendendo. 

Camila Farias 

Foi apresentado, na 
manhã de ontem (2), as po-
líticas ESG (Environmental, 
Social and Governance ou 
governança ambiental, social 
e corporativa), realizadas 
pela holding para o forta-
lecimento das ações já im-
plantadas por cada unidade, 
além de ampliar o alcance 
do modelo ESG por meio de 
parcerias com instituições 
locais. 

A Águas Guariroba é re-
ferência nas ações de rela-
cionamento da Aegea com 
a comunidade. Desde 2006, 
a concessionária mantém 
o programa Afluentes, um 
canal direto entre a empresa 
e lideranças comunitárias. 
Por meio do Afluentes, reu-
niões com moradores, ações 
sociais na comunidade, 
busca ativa de moradores 
que atendam aos critérios 
previdenciários e outras 
iniciativas facilitadas pela 
integração com as cadeiras 
comunitárias, lideranças 
de associações e represen-
tantes dos conselhos comu-
nitários. Hoje, o modelo do 
programa Afluentes é repli-
cado em diversas unidades 

da Aegea pelo Brasil, como 
pré-requisito para as ativi-
dades do grupo.

O evento contou com a 
presença do presidente do 
Instituto Aegea, Édison 
Carlos, diretores da Sanesul, 
Agems (Agência Estadual de 
Regulação de Serviços Pú-
blicos de Mato Grosso do Sul) 
e Agereg (Agência Municipal 
de Regulação de Serviços 
Públicos), Águas Guariroba 
e a Ambiental MS Pantanal. 

O presidente da Águas 
Guariroba, Themis Oliveira, 
citou que Campo Grande 
segue sendo referência na-
cional em qualidade de água 
e que além disso, é também a 
Capital com menor índice de 
perda de água do país. “Es-
tamos com 19%, enquanto a 
média no país está em 52% de 
perda, então, é bem relevante 
esse valor.  Isso significa que 
eu primeiro estou preser-
vando um recurso natural 
e segundo, estou liberando 
recurso para que as obras 
andem mais rapidamente”, 
disse. 

Em relação ao saneamento 
e esgoto, Paulo Antunes, 
presidente da Ambiental MS 
Pantanal, afirma que a pre-
visão é implantar 98% das 

residências de Mato Grosso 
do Sul, em quatro anos. “Al-
guns municípios não devem 
ser atingidos imediatamente, 
pois cada um deles tem um 
contrato com a Sanesul e nós 
vamos cumprir todos eles. 
A meta da universalização, 
pelo novo marco, é noventa 
por cento, Mato Grosso do 
Sul com a PDP deve alcançar 
essa meta em torno de quatro 
anos ou um pouco mais para 
atingor 90%, mas nosso con-
trato é de 98%. Então, alguns 
municípios poderão, daqui a 
quatro anos, estar com mais, 
outros com um pouco menos, 
no entanto, sem prejuízo para 
ninguém, porque nós chega-
remos a noventa e oito por 
cento em 2030”, destacou. 

O novo Marco Legal do Sa-
neamento estimula a parceria 
entre os setores públicos e 
privados, contribuindo para 
reverter o quadro perverso 
de falta de saneamento no 
Brasil e deve promover a 
regionalização de municípios 
em arranjos coletivos de sa-
neamento, pois, atualmente, 
no país, quase 100 milhões de 
pessoas não possuem coleta 
de esgoto e quase 35 milhões 
não têm acesso nem à água 
tratada. 

Juliana Brum

O mês de agosto começou e 
as ações em alusão ao Agosto 
Lilás, mês de enfrentamento 
da violência contra a mulher, 
iniciaram com uma operação 
feita pela Deam (Delegacia 
Especializada no Atendi-
mento à Mulher), que prendeu 
28 homens em todo o Estado, 
por praticarem crimes de vio-
lência doméstica.

Ao todo, foram cumpridos 
28 mandados de prisão, sendo 
15 na capital e 13 no interior 
do MS (1 em Bataguassu, 3 em 
Corumbá, 2 em Dourados, 3 
em Coxim, 4 em Nova Andra-
dina e duas buscas).  

Conforme dados da Sejusp 
(Secretaria de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública), 
neste ano, o Estado já soma, 
até o último dia 31 de julho, 
mais de 1,2 mil ocorrências de 
violência doméstica e 16 casos 
de feminicídio.

“Bellatrix” é a terceira es-

trela mais brilhante da cons-
telação de Orion e a 27ª mais 
brilhante do céu noturno. O 
nome Bellatrix vem do latim 
e significa guerreira. E se-
gunda fase porque incluiu os 
municípios do interior do Es-
tado, conforme explicado pela 
delegada Elaine Benicasa, da 
Deam.

“Hoje (2), nós encerramos 
a operação Bellatrix fase 2 
em alusão ao Agosto Lilás, 
é segunda fase porque se 
estendeu em municípios do 
Estado e o resultado foi muito 
exitoso, com 15 mandados 
cumpridos na Capital e 11 no 
interior, contando com todas 
as delegacias do interior sob 
minha coordenação. O nome 
é em homenagem a estas 
mulheres guerreiras que têm 
coragem de relatar o crime", 
destacou.

As ações são intensifi-
cadas, mas a Deam cons-
tantemente realiza prisões e 
ações em favor das mulheres. 

Segundo a delegada Elaine 
Benicasa, estiveram envol-
vidos mais de 50 policiais.

“A dificuldade da Polícia 
Civil não é só o acolhimento, 
mas demonstrar que há pu-
nição aos autores de violência 
doméstica”, declarou a dele-
gada, que contou que as de-
núncias foram dos mais dife-
rentes casos, como: agressões 
físicas, verbais, dentre outras. 

“Faz parte levarmos todas 
as informações em benefício à 
Lei Maria da Penha e a nossa 
vontade é que as mulheres se 
sintam seguras e denunciem. 
A Deam tem resolvido 100% 
dos casos suspeitos e isto é 
muito bom, porque estamos 
prendendo estes homens", 
concluiu a delegada.

Conforme noticiado ante-
riormente, pelo jornal O Es-
tado, a Deam intensificará as 
ações neste mês de agosto, o 
“Agosto Lilás”, mês de com-
bate e enfrentamento à vio-
lência contra a mulher.

Suelen Morales

Completando um mês após 
os restos mortais do jogador 
Hugo Vinícius Skulny Pedrosa, 
19, serem encontrados, no dia 
2 de julho, pelo Corpo de Bom-
beiros, a Justiça do município 
de Sete Quedas avalia o pedido 
de prisão de Noemi de Matos 
Oliver, 40, e Patrick Eduardo 
do Nascimento, 32, ambos mãe 
e padrasto de Rubia Joice de 
Oliver Luivisetto, 21, acusada 
de ter premeditado o assassi-
nato do jogador. Os pais teriam 
ajudado a ocultar o cadáver e 

as provas do crime.
Cabe relembrar que, no dia 

1º de agosto, o juiz Mateus da 
Silva Camelier, substituto na 
Vara Única de Sete Quedas, 
converteu a prisão tempo-
rária em preventiva, ou seja, 
por tempo indeterminado, de 
Rubia, que segue presa. Já 
o suspeito de ter cometido o 
crime, Danilo Alves Vieira da 
Silva, 19, segue foragido com 
mandado de prisão preventiva 
também expedido pelo juiz.

O pedido da prisão dos pais 
envolvidos na ocultação das 
provas foi feito pelo MPMS 

(Ministério Público de Mato 
Grosso do Sul), que justificou a 
necessidade de manter Rubia 
e Danilo na cadeia enquanto 
forem necessárias investiga-
ções e no desenrolar do pro-
cesso. O MP sustentou que 
Rubia e Danilo premeditaram 
o assassinato.

Outra preocupação é que 
Rubia, caso seja solta, possa 
fugir para o Paraguai. Segundo 
o juiz, “ambos os represen-
tados, Danilo, que está fora-
gido desde o fato e Rubia tem 
familiares no Paraguai”. Danilo 
segue foragido. 

Na Rede Estadual de 
Ensino, a terça-feira 
foi de retorno para 
alguns e de dia não 
letivo para outros. Em 
função do jogo do Brasil 
pela manhã, os gestores 
escolares tiveram a 
autonomia de escolher 
se teriam atividades 
regularmente no período 
matutino ou se fariam 

aplicação de APC 
(Atividade Pedagógica 
Complementar). “Em 
função disso, temos 
algumas escolas que 
não estão recebendo 
estudantes. Essas 
unidades informaram 
pais/responsáveis sobre o 
assunto”, destacou a SED 
(Secretaria de Estado de 
Educação), em nota.

Rede Estadual tem retorno alterado pelos jogos 

“Este retorno é importante 
porque retoma o compromisso 
da criança com os estudos e vol-
tamos à rotina de levar e buscar. 
Estou muito satisfeito com o en-
sino da Rede Municipal, porque 
minha filha estudou em escola 
particular e, quando chegou no 
final do ano, vieram dizer que 
a menina estava com dificul-
dades. Aqui, precisamos pro-
curar a direção, porém somos 
muito bem atendidos e minha 
filha está aprendendo bastante” 
comentou o pai Rodrigo Luiz 
Lima logo após levar os filhos 
para a escola Bernardo Franco 
Baís, na Vila Santa Luzia. 

As escolas receberam as 
crianças com um breve lem-
brete sobre a importância do 
compromisso dos alunos com o 
estudo, neste segundo semestre. 
Na escola Prof. Arassuay, loca-
lizada na Vila Manoel da Costa 
Lima, a diretora recebeu os 
alunos e pediu o compromisso e 
esforço para que eles não faltem 
e mantenham a disciplina, como 
o cuidado com os materiais es-
colares nestes meses restantes. 

O retorno retoma o 
compromisso dos 
alunos com o estudo 
Rodrigo Luiz, pai de aluno da E. Bernardo Franco Baís

Escola Bernardo Franco 
Baís, onde advogada 
foi esfaqueada, tem 
câmeras e guardas 
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Abastecimento

Águas Guariroba também espera 
ser líder em saneamento básico 

Agosto Lilás

Ocultação de cadáver

Deam prende 28 homens durante a 
segunda fase da operação Bellatrix 

Justiça avalia novas prisões por morte de jogador

Campo Grande já é 
referência no país, com 
os menores registros de 
perda de água

Nilson Figueiredo

Instalação de câmeras, remanejamento de efetivo da 
GCM e mais viaturas foram algumas das ações adotadas 
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ECONOMIA

Avanço

13,25%

Terminal da Eldorado no Porto de Santos 
dá mais competitividade à celulose em MS

EVOLUÇÃO DA TAXA DE JUROS

Fonte: Banco Central

Agosto 13,25%

Junho 13,75%

Maio 13,75%

Março 13,75%

Fevereiro 13,75%

Dezembro 13,75%

Outubro 13,75%

Setembro 13,75%

Agosto 13,75%

Junho 13,25%

Maio 12,75%

Março 11,75%

Fevereiro 10,75%

Dezembro 9,25%

Outubro 7,75%

Setembro 6,25%

Agosto 5,25%

Junho 4,25%

Maio 3,50%

Março 2,75%

Janeiro 2,00%

Dezembro 2,00%

Outubro 2,00%

Setembro 2,00%

Agosto 2,00%

Junho 2,25%

Maio 3,00%

Março 3,75%

Fevereiro 4,25%

2023 2022 2021 2020

Julisandy Ferreira

A queda na taxa de juros, 
mesmo que ainda seja “tí-
-mida”, já tem mexido com 
a confiança de, pelo menos, 
três setores da economia em 
Mato Grosso do Sul, que se 
demonstraram mais otimistas. 
Na quarta-feira (2), o Copom 
(Comitê de Política Monetária) 
do BC (Banco Central) baixou 
a taxa Selic em 0,5 ponto per-
centual, saindo de 13,75% ao 
ano para 13,25%.

Esse foi o primeiro corte 
desde agosto de 2020, quando 
os juros foram reduzidos de 
2,25% para 2% ao ano. 

O jornal O Estado conversou 
com representantes de três en-
tidades voltadas ao comércio, 
banco e construção para saber 
a expectativa quanto ao novo 
cenário. Segundo o presidente 
da Acomasul (Associação dos 
Construtores de Mato Grosso 
do Sul), Diego Canzi, ainda 
com a baixa, o impacto econô-
mico é pequeno. No entanto, a 
sinalização deixa o mercado 
mais otimista.

“Continuamos com uma 
taxa acima dos 13%, o que, 
por si só, deixa o custo do 
dinheiro e, consequentemente, 
os juros, a níveis insustentá-
veis, inviabilizando qualquer 
financiamento. Porém, a sina-
lização de baixa é um fator que 
deixa o mercado mais otimista 
diante da necessidade de se 
ter acesso ao crédito em pata-
mares mais acessíveis. Isto só 
vai ocorrer quando tivermos 
uma taxa Selic na metade do 
que temos hoje”, observou.

Conforme a última pes-
quisa, divulgada em junho, o 
Icec (Índice de Confiança do 
Empresário do Comércio) re-
gistrou redução em Campo 
Grande. O índice alcançou 
110,2 pontos, ante os 119,0 de 
maio. De acordo com a pes-
quisa, 40% dos entrevistados 
afirmam que a expectativa 
para o comércio é “melhorar 
muito” e para outros 38,2, “me-
lhorar um pouco”.

Acesso ao crédito
A presidente do SEEBCG-

O governador Eduardo 
Riedel, o secretário Jaime 
Verruck, da Semadesc (Se-
cretaria de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação), e o 
presidente da Fiems, Sérgio 
Longen, participaram, na 
manhã de segunda-feira 
(31), da inauguração do ter-
minal portuário da empresa 
Eldorado Brasil, no Porto de 
Santos. O terminal será uti-
lizado exclusivamente pela 
Eldorado para embarque da 
celulose produzida em Mato 
Grosso do Sul com destino à 
exportação.

A Eldorado está sediada 
em Três Lagoas e produz 
1,8 milhão de toneladas de 
celulose por ano, sendo que 
100% desse volume é des-
tinado à exportação. A em-
presa já tinha um terminal em 
Santos, porém agora passa a 
operar em um terminal mais 
moderno e com capacidade 
de escoar toda a produção 
da empresa, que antes tinha 
vários pontos de embarque, e 
que tem conexão ferroviária.

“Isso reforça ainda mais 
a viabilidade da relicitação 
da Malha Oeste, pois per-
mite que a celulose saia de 
Três Lagoas nos vagões e 
chegue até o Porto de Santos. 
Melhora nossa estrutura de 
logística, dá competitividade 
e impulsiona o setor florestal 
e a economia como um todo”, 
comentou o secretário Jaime 
Verruck, da Semadesc. Mato 
Grosso do Sul já responde 
por 27,28% de toda celulose 
exportada pelo Brasil.

Projetado para ser um 
dos terminais portuários 
mais modernos do mundo, o 
empreendimento representa 
um investimento de R$ 500 
milhões e tem a capacidade 
nominal de escoamento de 3 
milhões de toneladas de celu-
lose por ano, três vezes mais 
do que a companhia operava 
em seu antigo terminal, em 
Santos.

Com uma área de 53 mil 
metros quadrados, a cons-
trução do terminal teve início 
em janeiro de 2022, envol-
vendo mais de 500 pessoas. 

O terminal tem capacidade 
para armazenar até 150 mil 
toneladas de celulose e com-
porta até 72 vagões, além de 
possibilitar o embarque de 
até dois navios simultanea-
mente. A chegada da celulose 
se dará por meios rodoviário e 
ferroviário, proporcionando à 
companhia um novo patamar 
de competitividade logística. 
Agora, a empresa tem capa-
cidade para receber cargas 
tanto de caminhões quanto de 
composições de trem.

Para o presidente da El-
dorado Brasil, Carmine de 
Siervi, a inauguração do 
Terminal Portuário reflete a 
capacidade da empresa em 
manter sempre o foco no 
crescimento sustentável dos 
negócios. “A inauguração 
deste novo terminal é reflexo 
do nosso compromisso com a 
excelência operacional e sus-
tentável e prepara a Eldorado 
para o futuro, atendendo a 
demanda de forma mais ágil 
e eficiente”, pontua. A Eldo-
rado Brasil exporta celulose 
para 40 países.

Paula Laboissière e
 Priscilla Mazenotti 
Agência Brasil

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, disse, na 
quarta-feira (2), que os juros do 
cartão de crédito rotativo vão 
cair, mas que as taxas devem 
permanecer altas até que o 
governo chegue a um consenso 
com os bancos e a um “sistema 
mais saudável”.  

“Vai cair. Quando eu falo 
gradualmente, não é que vai 
cair de 430% para 420%. Vai 
cair muito, mas, mesmo caindo 
muito, vai continuar alto por 
um tempo até a gente cumprir 
uma transição. O que vamos 
contratar no sistema bancário 
é uma transição para um sis-
tema que seja mais saudável 
do que esse.” 

Em entrevista a emissoras 
de rádio no programa “Bom 
Dia, Ministro”, Haddad des-
tacou o “freio de arrumação” 
dado pelo governo na economia 
neste primeiro semestre  in-
cluindo a redução da inflação, 
o que abre espaço, segundo ele, 
para a queda dos juros. 

“Está todo mundo traba-
lhando na mesma direção, para 
arrumar a casa. Ao arrumar a 
casa e tendo esses benefícios  
queda da inflação, queda do 
dólar, tudo isso aponta numa 
direção técnica de um corte 
mais consistente. Hoje, o mer-
cado está pendendo mais para 
0,5 do que para qualquer outro 
número”, completou Haddad. 

Já sobre o Desenrola, 
programa de renegociação 
de dívidas, o ministro fez 
um balanço: quase R$ 3 
bilhões em dívidas renego-
ciadas até agora. O mon-
tante, segundo ele, pode 
chegar a R$ 50 bilhões até 
o fim do ano. Em setembro, 
o programa entra na fase 
de renegociação de dívidas 
de serviços, lojas e contas 
básicas, como água e luz. 

-MS (Sindicato dos Bancários 
de Campo Grande-MS), Neide 
Rodrigues, afirma que está 
otimista pela categoria e pela 
população, pois a queda da 
taxa é importante para o setor. 
Ela acredita que a demanda 
por casa própria pode me-
lhorar.

“Com certeza teremos uma 
grande demanda para finan-
ciamento da casa própria, um 
sonho do brasileiro. Finan-
ciamento de veículo, financia-
mento em geral, aquecimento 
do mercado e geração de em-
pregos. É importante também 
associar a queda do desem-
prego, ocasionada pelas polí-
ticas econômicas do governo 
federal. Para melhorar, é es-
sencial a queda dos juros, de 
modo que a sociedade em geral 
ganhe”, destaca a presidente. 

O presidente da CDL-CG 
(Câmara de Dirigente Lojistas 
de Campo Grande), Adelaido 
Vila, explica que os juros 
altos e a ausência de crédito 
têm afugentado os consumi-
dores. “Nos últimos meses, 
temos visto aumentar as di-
ficuldades dos consumidores 
em consumir. As decisões de 
compra têm sido pautadas por 
produtos do consumo básico. 
O consumidor está bastante 
cauteloso e isso provoca uma 
paralisia em todo o setor va-
rejista. Sem a redução dos 
juros muitos setores do varejo 

tendem a não suportar”, la-
mentou o presidente. 

Segundo Adelaido, no de-
correr dos anos é possível 
perceber uma perda conside-
rável no poder de compra, pois 
o consumidor da atualidade 
opta, na maioria das vezes, 
pelo parcelado ou para pagar 
depois, no mês subsequente. 
“Quando você tem uma res-
trição de crédito e juros muito 
altos, acaba não compensando. 
A pandemia trouxe uma cons-
cientização para o consumidor, 
que deixou de comprar por 
impulso, ele  não compra mais 
por impulso, ele compra dentro 
de um planejamento. Ele tem 
medo de não conseguir pagar 
ou ficar inadimplente, até 
porque o Brasil bate recorde 
de inadimplência”, finaliza 
Adelaido Vila. 

Impacto 
O economista Eduardo 

Matos explica que a Selic é 
uma taxa referencial e não 
a taxa realmente praticada. 
A queda muda, sobretudo, a 
referência como os tomadores 
de crédito se baseiam na hora 
de calcular os custos, o que 
gera diversos impactos para 
inúmeros setores.

“O setor produtivo, hoje, ca-
rece de grandes investimentos 
físicos. Com a queda da taxa, 
vai ser possível, novamente, 
realizar esses investimentos. 

A indústria está precisando 
trocar seu maquinário, e essa 
queda pode gerar ganho de 
produtividade para o setor 
industrial. Quanto a outros 
serviços, a agropecuária, por 
exemplo, a taxa referencial vai 
ajudar, mas o agro já consegue 
caminhar com as próprias 
pernas, então, não terá grande 
impacto. Já nos serviços será 
possível ampliar a capacidade 
e, indiretamente, impactar o 
mercado de trabalho”, explica 
Matos. 

Ainda de acordo com o pro-
fissional, as mudanças não 
ocorrem de forma instantânea 
e, num primeiro momento, é 
possível esperar uma mudança 
nos custos de crédito, que fi-
carão mais baratos. Já para 
o próximo ano, é provável um 
cenário mais favorável. “Para 
2024, podemos esperar investi-
mentos e com isso gerar outros 
frutos, como aumento da renda 
ou do emprego. Também não 
é algo certo, mas o  aumento 
da produtividade deve vir com 
isso”, pontua. 

Na visão do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
a tendência é que a mudança 
oportunize melhores condições 

para 2024. “A taxa acima da in-
flação, projetada para o ano que 
vem, está em 10%. Então, nós 
temos um espaço importante 
para a queda da taxa básica 
e, quando cai a taxa básica de 
juros, o que certamente come-
çará a acontecer hoje, haverá 
uma perspectiva de diminuição 
dos juros futuros, o que implica 
que as empresas vão começar a 
captar mais barato e, ao final, 
isso vai acabar chegando no 
consumidor”, destacou.

A taxa de juros é uma refe-
rência para o custo das linhas 
de crédito. Quando é elevada, 
a tendência é de que emprés-
timos e financiamentos fiquem 
mais caros. Já quando diminui, 
o crédito melhora.

Com isso, quando os em-
préstimos e financiamentos 
ficam mais caros, consequen-
temente, o nível de consumo 
tende a diminuir. Quando é o 
contrário, o consumo tende a 
aumentar.

O cenário também impacta 
nos investimentos. É o caso 
dos títulos públicos do governo 
federal, dos tradicionais CDBs 
emitidos pelos bancos, das 
letras de crédito, das debên-
tures, dentre outras opções. 

Essa é a 
primeira retração 
na Selic desde 
agosto de 2020

Queda nos juros deixa setores da economia mais otimistas
Taxa de juros do 
cartão de crédito 
vai ‘cair muito’, 
diz Haddad
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Prioridade

As empresas Raízen, Atvos e Inpasa anunciaram novos negócios

Rota Bioceânica e outros projetos estratégicos de MS 
são debatidos com equipe da Presidência da República
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ECONOMIA

O direito do consumidor no Brasil é regido por 
um conjunto de princípios fundamentais que visam 
proteger e garantir os direitos nas relações de con-
sumo. Neste artigo, apresentarei 8 princípios que 
todo consumidor precisa saber.

Princípio da vulnerabilidade: Reconhecer o cliente 
como a parte mais fraca na relação de consumo e 
buscar equilibrar o poder entre elas, garantindo 
uma posição de proteção especial ao consumidor em 
relação ao fornecedor.

Princípio da igualdade: Todos os consumidores 
têm direito a tratamento igualitário, sem discrimi-
nação por qualquer motivo, como idade, gênero, raça, 
religião, entre outros.

Princípio da boa-fé: As partes envolvidas devem 
agir de forma honesta, transparente e leal, buscando 
evitar práticas enganosas, abusivas ou desleais.

Princípio da prevenção e da reparação de danos: 
Os fornecedores são responsáveis – por prevenir 
danos aos consumidores por meio de produtos e 
serviços seguros, e também devem ser responsa-
bilizados e oferecer cobertura em caso de danos 
causados – por defeitos ou falhas.

Princípio da informação: O fornecedor é obrigado 
a fornecer informações claras, precisas e adequadas 
sobre os produtos e serviços oferecidos, incluindo 
características, qualidade, preço, riscos e possíveis 
efeitos.

Princípio da transparência: O consumidor tem o 
direito de conhecer todas as cláusulas contratuais 
e termos de garantia de maneira clara e acessível, 
evitando-se a inclusão de cláusulas abusivas ou 
pouco compreensíveis.

Princípio da publicidade: As informações e anún-
cios devem ser verdadeiros, não enganosos e ca-
pazes de permitir que o consumidor tome decisões 
controladas.

Princípio da reparação integral: Em casos de 
danos, o consumidor tem direito à reparação com-
pleta, incluindo a restituição dos valores pagos, o 
ressarcimento de danos morais e materiais, entre 
outros.

É importante conhecer seus direitos como con-
sumidor para se proteger de abusos. O CDC é uma 
lei que foi criada para proteger os consumidores e 
garantir que eles tenham acesso a produtos e ser-
viços de qualidade.

*Sugestão de temas: leandronazarko@gmail.com

Advogado, especialista e membro efetivo das Comissões de 
Direito do Consumidor, Família e Sucessões da OAB/MS.

Leandro 
Nazarko

Princípios básicos nas 
relações de consumo

Mega Sena

0 3  1 4  3 6  4 2  4 3  4 4
(N°2617)

0 1  0 2  0 3  0 4  0 6
0 7  1 0  1 2  1 3  1 6
1 7  1 9  2 0  2 4  2 5

Lotofácil (N° 2879)

Lotofácil
(Concurso nº2878) (SORTEIO REALIZADO 01/08/2023)

15 acertos         3 488.505,68
14 acertos            206                       1.491,68
13 acertos         8413                      30,00
12 acertos            108582                                      12,00
11 acertos          562254                                      6,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.700.000,00

0 1  0 2  0 4  0 5  0 7
1 1  1 2  1 3  1 4  1 5
1 8  2 0  2 1  2 2  2 4

Faixa de premiação

0 8   0 9   1 8   2 5   6 7
(N° 6205)Quina

Lotomania (Nº2502)

0 1  0 3  1 1  2 1  2 5
2 8  4 4  4 5  4 8  5 3
6 1  7 3  7 7  7 8  7 9
8 9  9 0  9 1  9 3  9 9

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$  4.700.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos        0 0,00
6 acertos                7                              12.317,81
5 acertos               98                               1.256,91
4 acertos   1.730                                    10,50
3 acertos          16.443                                   3,50

Número de ganhadores  

01 13 36 57 58 60 80

Timemania
(Concurso nº 1970) (Sorteio realizado 01/08/2023)

BOTAFOGO /SPTime do 

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 5.000.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº  2548)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena        0                    0,00
Quina                18                3.860,13
Quadra                916                                 96,32
Terno                  16.913                                        2,60

Sena          0                     0,00
Quina                  11                  7.018,43
Quadra               874                      100,95
Terno                  18.328                                  2,40

Dupla Sena
(Sorteio realizado 01/08/2023)

03  12  14  24  32  50
17  22  24  31  42  49

Faixa de premiação Valor do prêmio (R$)Número de ganhadores  

Quina

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 10.000.000,00

(Concurso nº6204)  (Sorteio realizado 01/08/2023)

Quina               0                              0,00
Quadra            33                    12.709,14
Terno            3.115                     128,22
Duque         88.568                        4,50

2 8   5 3   5 7   6 1   8 0

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº791) (Sorteio realizado 01/08/2023)

0 1  0 3  1 0  1 2  1 7  2 3  2 4

Dia de Sorte

7 acertos                1                        420.838,13
6 acertos        31    2.966,18
5 acertos     1.050             25,00
4 acertos    15.466                               5,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.000.000,00
Mês da Sorte: Novembro

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado. Confirme seus números 
da loteria direto no site da caixa.(Aqui não é o site oficial da 

caixa e pode ocorrer erros) Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Suzi Jarde

O “MS Day”, realizado em 
São Paulo, no dia 1° de agosto, 
rendeu, para Mato Grosso do 
Sul, R$ 5,5 bilhões em investi-
mentos anunciados pela Raízen, 
Atvos e Inpasa. O objetivo do 
projeto foi fazer uma “vitrine” 
para que outras empresas e 
investidores possam enxergar 
as potencialidades do Estado.

O evento reuniu, aproxima-
damente, 400 empresários de 25 
grupos diferentes. O ambiente 
de negócios é chamariz para 
novas instalações de empresas 
e indústrias em terra sul-mato-
-grossense, que tem como des-
taque solo e clima favoráveis, 
além de proporcionar a logística 
necessária para o crescimento 
privado e, com isso, gerar em-
prego e renda para a população. 

O governador Eduardo 
Riedel confirmou o valor a ser 
disponibilizado em recursos 
para o Estado. “O ‘MS Day’ 
expôs o Mato Grosso do Sul para 
o mercado como um todo. As 
empresas puderam conhecer o 
Estado, potencialidades, compe-
titividade. Bons projetos foram 
anunciados. É assim que a gente 
vai construindo com o empre-
sariado, em parcerias. Num ca-
minho só, da prosperidade, do 
desenvolvimento, da inclusão, 
é o que buscamos. Foram anun-
ciados mais de R$ 5 bilhões em 
investimentos já consolidados 
e uma série de oportunidades 
que apareceram. O balanço é 
extremamente positivo para o 
Mato Grosso do Sul”, afirmou. 

O secretário Jaime Verruck 
(Semadesc) detalhou que as em-
presas Raízen, Atvos e Inpasa 
serão responsáveis pelos inves-
timentos na produção de etanol, 
cana e  base agrícola. “Empresa 
Raízen, com a expansão de um 

novo produto, que é o etanol 
de segunda geração, com in-
vestimentos de R$ 1,3 bilhão. 
O anúncio da Atvos, empresa 
produtora de açúcar e etanol, 
presente em Mato Grosso do Sul, 
e que vai realizar investimentos 
de aproximadamente R$ 3 bi-
lhões nos próximos 3 anos para 
a ampliação da base agrícola, 
na produção de cana e moder-
nização da linha de produção de 
etanol no Estado. E, por último, 
o anúncio da Inpasa, com uma 
nova planta de etanol de milho, 
em Sidrolândia, e aporte de R$ 
1,2 bilhão”, destacou. 

Parceria
O evento é promovido pelo 

governo de Mato Grosso do Sul e 
foi realizado no dia 1º de agosto, 
em São Paulo (SP). O objetivo 
principal é fomentar novos ne-
gócios e detalhar os atrativos 
oferecidos pelo Estado, fazendo 
com que novos investidores che-
guem e antigos permaneçam.

O “MS Day” contou com a 
parceria da Fiems (Federação 
das Indústrias do Estado de 
Mato Grosso do Su) e com apoio 
da CNI (Confederação Nacional 
da Indústria), em São Paulo.

O presidente da Fiems, 
Sérgio Longen, que também 
é vice-presidente da CNI, ava-
liou positivamente o “MS Day”. 
“Temos uma particularidade, 
que é um governo empenhado no 
desenvolvimento da economia 
e do setor privado. Quando um 
governo proporciona essa con-
dição, o desenvolvimento vem 
de forma diferenciada. Apre-
sentamos essa aliança nova e 
moderna, que é a integração 
do poder público com o setor 
empresarial. Para nós, da Fiems 
e da CNI, esse é um marco im-
portante e um modelo que me-
rece ser replicado para outros 

Estados. Estamos em franco 
desenvolvimento e vivemos o 
pleno emprego”, disse Longen.

O modelo desenvolvido pelo 
Governo do Estado, em par-
ceria com a Fiems, também 
foi reconhecido pela ministra 
do Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet. 

“Mato Grosso do Sul é a terra 
de oportunidades, como é o 
Centro-Oeste, de um modo geral, 
e o Brasil. A importância desse 
evento para o próprio Estado, que 
é mostrar para o Brasil e o mundo 
as potencialidades pela logística, 
localização, terras, águas - temos 
duas bacias hidrográficas impor-
tantes –, pelo clima, solo, pela 
sua gente, mão de obra, que hoje 
está sendo qualificada. E é isso 
que nós queremos para o Mato 
Grosso do Sul, crescimento, ge-
ração de emprego e renda. O que 
aconteceu é um exemplo do que 
nós queremos que aconteça em 
todos os Estados da federação 
brasileira”. 

Temas
Durante o “MS Day”, o 

governador Eduardo Riedel 
apresentou, como alguns dos 
temas, a Rota Bioceânica, 
obras de infraestrutura e 
qualificação profissional dos 
trabalhadores do Estado.

Riedel lembrou que, para 
isto, tem parcerias com inicia-
tiva privada e “Sistema S”, até 
porque precisa incluir os sul-
-mato-grossenses que não estão 
dentro do processo de prosperi-
dade do Estado.

Durante o evento, o gover-
nador ainda ressaltou a impor-
tância da capacidade do Estado 
de investir em obras de infra-
estrutura e logística, criando 
um ambiente positivo e propício 
para receber grandes investi-
mentos privados.

Os projetos prioritários para 
o Mato Grosso do Sul foram 
discutidos e alinhados em uma 
reunião, nessa segunda-feira 
(31), entre o governador Edu-
ardo Riedel, o secretário da 
Semadesc (Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente, Desenvol-
vimento, Ciência, Tecnologia e 
Inovação), Jaime Verruck; Pedro 

Arlei Caravina (Governo), Edu-
ardo Rocha (Casa Civil) e a 
equipe da Casa Civil da Presi-
dência da República.

“Estamos discutindo, junto ao 
governo federal, as prioridades 
para o Mato Grosso do Sul e para 
o país. São obras de interesse não 
apenas dos sul-mato-grossenses, 
mas de toda a sociedade brasi-

leira”, afirmou Riedel.
O encontro foi virtual; os sul-

-mato-grossenses estavam em 
São Paulo, onde participaram, 
nessa terça-feira (1°), do “MS 
Day”, enquanto o ministro Rui 
Costa, da Casa Civil da Presi-
dência da República, e a equipe 
técnica da pasta: Miriam Belchior 
(secretária-executiva), Mauricio 

Muniz (secretário de Articulação 
e Monitoramento), Roberto Ga-
ribe (secretário especial adjunto) 
e Cristiane Battiston (secretária-
-adjunta), estavam em Brasília.

Também participaram repre-
sentantes da Secretaria de Re-
lações Institucionais da Presi-
dência da República: André Ce-
ciliano (secretário de Assuntos 

Federativos), e as assessoras 
especiais Elisa Pelegrini e Nara 
Kohisdorf.

No início de fevereiro, du-
rante reunião com o ministro 
dos Transportes, Renan Filho, 
em Brasília (DF), o governador 
Eduardo Riedel apresentou-
-lhe os projetos prioritários 
do Estado. 

‘MS Day’ trouxe ‘MS Day’ trouxe 
mais R$ 5,5 mais R$ 5,5 
bilhões em bilhões em 

investimentosinvestimentosResultado 

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,787 R$ 4,788 1,24
Dólar Turismo R$ 4,89 R$ 4,978 0,9941
Euro R$ 5,258 R$ 5,258 0,9795
Libra Esterlina R$ 6,092 R$ 6,094 0,1315

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 298,41 
IBOVESPA (SP): 121.248,39 −694,59 (0,57%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   233,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   212,00
Frango Congelado   R$       5,87
Frango Resfriado  R$       5,87
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,30 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  127,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    40,00
*Atualizado: 27/07

Cotações

Poupança 

01/08              0,3575 
02/08              0,3575 
03/08              0,3575 
04/08              0,3575 
05/08              0,3575 
06/08              0,3575 
07/08              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
01/08            0,5000
02/08            0,5000
03/08            0,5000
04/08            0,5000
05/08            0,5000
06/08            0,5000
07/08            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 21° 38º

São Paulo                  12º           27º

Brasília                      13º          29º

Rio de Janeiro            15º          30º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 19°   32°
Dourados   18°   32°
Corumbá              21°             35°
Maracaju       18°         33°
Ponta Porã       17°        30°
Três Lagoas      17°       34°
Mundo Novo            19°            33°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã

CAMPO GRANDE
Sol o dia todo sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto ainda sem 
nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 22% máx.: 58%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Agosto de 2023
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Avanço

13,25%

Terminal da Eldorado no Porto de Santos 
dá mais competitividade à celulose em MS

EVOLUÇÃO DA TAXA DE JUROS

Fonte: Banco Central

Agosto 13,25%

Junho 13,75%

Maio 13,75%

Março 13,75%

Fevereiro 13,75%

Dezembro 13,75%

Outubro 13,75%

Setembro 13,75%

Agosto 13,75%

Junho 13,25%

Maio 12,75%

Março 11,75%

Fevereiro 10,75%

Dezembro 9,25%

Outubro 7,75%

Setembro 6,25%

Agosto 5,25%

Junho 4,25%

Maio 3,50%

Março 2,75%

Janeiro 2,00%

Dezembro 2,00%

Outubro 2,00%

Setembro 2,00%

Agosto 2,00%

Junho 2,25%

Maio 3,00%

Março 3,75%

Fevereiro 4,25%

2023 2022 2021 2020

Julisandy Ferreira

A queda na taxa de juros, 
mesmo que ainda seja “tí-
-mida”, já tem mexido com 
a confiança de, pelo menos, 
três setores da economia em 
Mato Grosso do Sul, que se 
demonstraram mais otimistas. 
Na quarta-feira (2), o Copom 
(Comitê de Política Monetária) 
do BC (Banco Central) baixou 
a taxa Selic em 0,5 ponto per-
centual, saindo de 13,75% ao 
ano para 13,25%.

Esse foi o primeiro corte 
desde agosto de 2020, quando 
os juros foram reduzidos de 
2,25% para 2% ao ano. 

O jornal O Estado conversou 
com representantes de três en-
tidades voltadas ao comércio, 
banco e construção para saber 
a expectativa quanto ao novo 
cenário. Segundo o presidente 
da Acomasul (Associação dos 
Construtores de Mato Grosso 
do Sul), Diego Canzi, ainda 
com a baixa, o impacto econô-
mico é pequeno. No entanto, a 
sinalização deixa o mercado 
mais otimista.

“Continuamos com uma 
taxa acima dos 13%, o que, 
por si só, deixa o custo do 
dinheiro e, consequentemente, 
os juros, a níveis insustentá-
veis, inviabilizando qualquer 
financiamento. Porém, a sina-
lização de baixa é um fator que 
deixa o mercado mais otimista 
diante da necessidade de se 
ter acesso ao crédito em pata-
mares mais acessíveis. Isto só 
vai ocorrer quando tivermos 
uma taxa Selic na metade do 
que temos hoje”, observou.

Conforme a última pes-
quisa, divulgada em junho, o 
Icec (Índice de Confiança do 
Empresário do Comércio) re-
gistrou redução em Campo 
Grande. O índice alcançou 
110,2 pontos, ante os 119,0 de 
maio. De acordo com a pes-
quisa, 40% dos entrevistados 
afirmam que a expectativa 
para o comércio é “melhorar 
muito” e para outros 38,2, “me-
lhorar um pouco”.

Acesso ao crédito
A presidente do SEEBCG-

O governador Eduardo 
Riedel, o secretário Jaime 
Verruck, da Semadesc (Se-
cretaria de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação), e o 
presidente da Fiems, Sérgio 
Longen, participaram, na 
manhã de segunda-feira 
(31), da inauguração do ter-
minal portuário da empresa 
Eldorado Brasil, no Porto de 
Santos. O terminal será uti-
lizado exclusivamente pela 
Eldorado para embarque da 
celulose produzida em Mato 
Grosso do Sul com destino à 
exportação.

A Eldorado está sediada 
em Três Lagoas e produz 
1,8 milhão de toneladas de 
celulose por ano, sendo que 
100% desse volume é des-
tinado à exportação. A em-
presa já tinha um terminal em 
Santos, porém agora passa a 
operar em um terminal mais 
moderno e com capacidade 
de escoar toda a produção 
da empresa, que antes tinha 
vários pontos de embarque, e 
que tem conexão ferroviária.

“Isso reforça ainda mais 
a viabilidade da relicitação 
da Malha Oeste, pois per-
mite que a celulose saia de 
Três Lagoas nos vagões e 
chegue até o Porto de Santos. 
Melhora nossa estrutura de 
logística, dá competitividade 
e impulsiona o setor florestal 
e a economia como um todo”, 
comentou o secretário Jaime 
Verruck, da Semadesc. Mato 
Grosso do Sul já responde 
por 27,28% de toda celulose 
exportada pelo Brasil.

Projetado para ser um 
dos terminais portuários 
mais modernos do mundo, o 
empreendimento representa 
um investimento de R$ 500 
milhões e tem a capacidade 
nominal de escoamento de 3 
milhões de toneladas de celu-
lose por ano, três vezes mais 
do que a companhia operava 
em seu antigo terminal, em 
Santos.

Com uma área de 53 mil 
metros quadrados, a cons-
trução do terminal teve início 
em janeiro de 2022, envol-
vendo mais de 500 pessoas. 

O terminal tem capacidade 
para armazenar até 150 mil 
toneladas de celulose e com-
porta até 72 vagões, além de 
possibilitar o embarque de 
até dois navios simultanea-
mente. A chegada da celulose 
se dará por meios rodoviário e 
ferroviário, proporcionando à 
companhia um novo patamar 
de competitividade logística. 
Agora, a empresa tem capa-
cidade para receber cargas 
tanto de caminhões quanto de 
composições de trem.

Para o presidente da El-
dorado Brasil, Carmine de 
Siervi, a inauguração do 
Terminal Portuário reflete a 
capacidade da empresa em 
manter sempre o foco no 
crescimento sustentável dos 
negócios. “A inauguração 
deste novo terminal é reflexo 
do nosso compromisso com a 
excelência operacional e sus-
tentável e prepara a Eldorado 
para o futuro, atendendo a 
demanda de forma mais ágil 
e eficiente”, pontua. A Eldo-
rado Brasil exporta celulose 
para 40 países.

Paula Laboissière e
 Priscilla Mazenotti 
Agência Brasil

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, disse, na 
quarta-feira (2), que os juros do 
cartão de crédito rotativo vão 
cair, mas que as taxas devem 
permanecer altas até que o 
governo chegue a um consenso 
com os bancos e a um “sistema 
mais saudável”.  

“Vai cair. Quando eu falo 
gradualmente, não é que vai 
cair de 430% para 420%. Vai 
cair muito, mas, mesmo caindo 
muito, vai continuar alto por 
um tempo até a gente cumprir 
uma transição. O que vamos 
contratar no sistema bancário 
é uma transição para um sis-
tema que seja mais saudável 
do que esse.” 

Em entrevista a emissoras 
de rádio no programa “Bom 
Dia, Ministro”, Haddad des-
tacou o “freio de arrumação” 
dado pelo governo na economia 
neste primeiro semestre  in-
cluindo a redução da inflação, 
o que abre espaço, segundo ele, 
para a queda dos juros. 

“Está todo mundo traba-
lhando na mesma direção, para 
arrumar a casa. Ao arrumar a 
casa e tendo esses benefícios  
queda da inflação, queda do 
dólar, tudo isso aponta numa 
direção técnica de um corte 
mais consistente. Hoje, o mer-
cado está pendendo mais para 
0,5 do que para qualquer outro 
número”, completou Haddad. 

Já sobre o Desenrola, 
programa de renegociação 
de dívidas, o ministro fez 
um balanço: quase R$ 3 
bilhões em dívidas renego-
ciadas até agora. O mon-
tante, segundo ele, pode 
chegar a R$ 50 bilhões até 
o fim do ano. Em setembro, 
o programa entra na fase 
de renegociação de dívidas 
de serviços, lojas e contas 
básicas, como água e luz. 

-MS (Sindicato dos Bancários 
de Campo Grande-MS), Neide 
Rodrigues, afirma que está 
otimista pela categoria e pela 
população, pois a queda da 
taxa é importante para o setor. 
Ela acredita que a demanda 
por casa própria pode me-
lhorar.

“Com certeza teremos uma 
grande demanda para finan-
ciamento da casa própria, um 
sonho do brasileiro. Finan-
ciamento de veículo, financia-
mento em geral, aquecimento 
do mercado e geração de em-
pregos. É importante também 
associar a queda do desem-
prego, ocasionada pelas polí-
ticas econômicas do governo 
federal. Para melhorar, é es-
sencial a queda dos juros, de 
modo que a sociedade em geral 
ganhe”, destaca a presidente. 

O presidente da CDL-CG 
(Câmara de Dirigente Lojistas 
de Campo Grande), Adelaido 
Vila, explica que os juros 
altos e a ausência de crédito 
têm afugentado os consumi-
dores. “Nos últimos meses, 
temos visto aumentar as di-
ficuldades dos consumidores 
em consumir. As decisões de 
compra têm sido pautadas por 
produtos do consumo básico. 
O consumidor está bastante 
cauteloso e isso provoca uma 
paralisia em todo o setor va-
rejista. Sem a redução dos 
juros muitos setores do varejo 

tendem a não suportar”, la-
mentou o presidente. 

Segundo Adelaido, no de-
correr dos anos é possível 
perceber uma perda conside-
rável no poder de compra, pois 
o consumidor da atualidade 
opta, na maioria das vezes, 
pelo parcelado ou para pagar 
depois, no mês subsequente. 
“Quando você tem uma res-
trição de crédito e juros muito 
altos, acaba não compensando. 
A pandemia trouxe uma cons-
cientização para o consumidor, 
que deixou de comprar por 
impulso, ele  não compra mais 
por impulso, ele compra dentro 
de um planejamento. Ele tem 
medo de não conseguir pagar 
ou ficar inadimplente, até 
porque o Brasil bate recorde 
de inadimplência”, finaliza 
Adelaido Vila. 

Impacto 
O economista Eduardo 

Matos explica que a Selic é 
uma taxa referencial e não 
a taxa realmente praticada. 
A queda muda, sobretudo, a 
referência como os tomadores 
de crédito se baseiam na hora 
de calcular os custos, o que 
gera diversos impactos para 
inúmeros setores.

“O setor produtivo, hoje, ca-
rece de grandes investimentos 
físicos. Com a queda da taxa, 
vai ser possível, novamente, 
realizar esses investimentos. 

A indústria está precisando 
trocar seu maquinário, e essa 
queda pode gerar ganho de 
produtividade para o setor 
industrial. Quanto a outros 
serviços, a agropecuária, por 
exemplo, a taxa referencial vai 
ajudar, mas o agro já consegue 
caminhar com as próprias 
pernas, então, não terá grande 
impacto. Já nos serviços será 
possível ampliar a capacidade 
e, indiretamente, impactar o 
mercado de trabalho”, explica 
Matos. 

Ainda de acordo com o pro-
fissional, as mudanças não 
ocorrem de forma instantânea 
e, num primeiro momento, é 
possível esperar uma mudança 
nos custos de crédito, que fi-
carão mais baratos. Já para 
o próximo ano, é provável um 
cenário mais favorável. “Para 
2024, podemos esperar investi-
mentos e com isso gerar outros 
frutos, como aumento da renda 
ou do emprego. Também não 
é algo certo, mas o  aumento 
da produtividade deve vir com 
isso”, pontua. 

Na visão do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
a tendência é que a mudança 
oportunize melhores condições 

para 2024. “A taxa acima da in-
flação, projetada para o ano que 
vem, está em 10%. Então, nós 
temos um espaço importante 
para a queda da taxa básica 
e, quando cai a taxa básica de 
juros, o que certamente come-
çará a acontecer hoje, haverá 
uma perspectiva de diminuição 
dos juros futuros, o que implica 
que as empresas vão começar a 
captar mais barato e, ao final, 
isso vai acabar chegando no 
consumidor”, destacou.

A taxa de juros é uma refe-
rência para o custo das linhas 
de crédito. Quando é elevada, 
a tendência é de que emprés-
timos e financiamentos fiquem 
mais caros. Já quando diminui, 
o crédito melhora.

Com isso, quando os em-
préstimos e financiamentos 
ficam mais caros, consequen-
temente, o nível de consumo 
tende a diminuir. Quando é o 
contrário, o consumo tende a 
aumentar.

O cenário também impacta 
nos investimentos. É o caso 
dos títulos públicos do governo 
federal, dos tradicionais CDBs 
emitidos pelos bancos, das 
letras de crédito, das debên-
tures, dentre outras opções. 

Essa é a 
primeira retração 
na Selic desde 
agosto de 2020

Queda nos juros deixa setores da economia mais otimistas
Taxa de juros do 
cartão de crédito 
vai ‘cair muito’, 
diz Haddad
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A Suécia fez o 
simples e venceu a 
Argentina por 2 a 0, 
no estádio Waikato, 
na Nova Zelândia, 
pela terceira e última 
rodada da fase de 
grupos da Copa. Os 
gols foram marcados 
por Rebecka 
Blomqvist e Elin 
Rubensson.

Com o resultado, a 
Suécia manteve 100% 
de aproveitamento e 
passou em primeiro 
no grupo G. Agora, 
a equipe enfrenta os 
EUA nas oitavas de 
final, domingo (6), às 
5h (de MS).

Já a Argentina 

foi eliminada da 
competição na 
lanterna, com 
apenas um ponto, 
e permaneceu com 
o tabu de nunca ter 
vencido uma partida 
na Copa feminina. 
São três empates e 
nove derrotas em doze 
jogos.

No outro jogo da 
chave, a África do Sul 
venceu a Itália por 3 
a 2 e se classificou na 
segunda colocação. 
As sul-africanas 
serão adversárias da 
Holanda na próxima 
fase. Este jogo 
acontece às 22h, no 
sábado (5).

Mundial 

Técnica é criticada nas redes após eliminação do Brasil na Copa

Copa do Mundo 2023 – 1ª faseFicha técnica

Data: 

Horário: 

2/Agosto

6h  (MS)

Árbitro: Esther Staubli (Suíça)

Local: Retangular, em Melbourne (Austrália)

JAMAICA 
Spencer; Blackwood, A. 

Swaby, C. Swaby, Wiltshire; 
Sampson, Spence, Primus; 

Brown (Washington), 
Matthews (Cameron), Shaw. 
Técnico: Lorne Donaldson

BRASIL
Lelê; Antonia (Geyse), Rafaelle, 

Kethellen, Tamires; Luana (Duda 
Sampaio), Keronin, Adriana, Ary 
Borges (Bia Zaneratto); Debinha 

e Marta (Andressa Alves). 
Técnica: Pia Sundhage

0 0

Cartões amarelos: Matthews (JAM)

Público: 27.638

Nouhalia Benzina fez 
história no domingo (30). 
Ao entrar em campo na 
vitória do Marrocos por 1 a 
0 sobre a Coreia do Sul, ela 
se tornou a primeira atleta 
a jogar uma Copa do Mundo 
usando um hijab.

Depois da partida, Ben-
zina se disse feliz por sentir 
que representou muitas 
pessoas – especialmente 
países árabes. A seleção 
marroquina é a primeira 
de uma nação árabe a se 
classificar para uma Copa 
Feminina.

A zagueira entende que 
a mensagem deixada com 
o uso do hijab vai além do 
esporte: como uma escolha, 
é importante que ele traga 

orgulho.
Marrocos ainda tem 

chances de classificação 
para as oitavas de final. 
Para isso, precisa vencer a 
Colômbia na última rodada 
do grupo H, nesta quinta-
-feira (3).

“Graças a Deus, sou a 
primeira jogadora marro-
quina ou árabe a usar um 
hijab e representar os pa-
íses árabes. e estou muito 
feliz por isso. (...) Minha 
mensagem para quem usa 
hijab é continuar com seus 
sonhos. Não tem a ver com o 
esporte, é uma escolha pes-
soal, e é importante você se 
apegar a ela, se é uma coisa 
que te dá orgulho em todo 
lugar”, disse a jogadora.

Folhapress

A camisa 10 canarinha 
defendeu o futebol feminino, 
apontou o crescimento do es-
porte e pediu apoio às jogadoras 
que permanecem na seleção. 
“A Marta acaba por aqui, não 
tem mais Copa para a Marta. 
Continuem apoiando, porque, 
pra elas, é só começo. Pra mim, 
é o fim da linha”, disse a maior 
artilheira de Copas.

Marta, 37, jogando como 
meia. Marta na frente como 
atacante. Marta atuando na 
ponta. Marta tão na defesa que 
era quase uma volante. As ima-
gens de impotência da camisa 
10 resumiram o fim do sonho 
brasileiro na Copa do Mundo 
feminina. 

A desolação da camisa 10 é 
porque também foi o seu adeus 
com a camisa da seleção. A 
maior jogadora da história do 
país e eleita seis vezes a melhor 
do mundo já havia avisado que 

seria sua última Copa. Ela espe-
rava que fosse algo memorável.

Foi, mas não pelos motivos 
certos. É a primeira vez que a 
eliminação acontece desde 1995.

Maior artilheira da história 
dos Mundiais (masculino e fe-
minino), com 17 gols, ela fez 122 
em 189 partidas pela seleção. 
Despede-se com títulos da Copa 
América (2003, 2010 e 2018) 
e medalha de ouro nos Jogos 
Panamericanos de 2003 e 2007.

O Mundial foi o torneio, 
apesar do recorde de gols, que 
mais a maltratou. Foi vice em 
2007 e perdeu pênalti na final 
diante da Alemanha. Em 2019, 
reclamou da falta de comprome-
timento de algumas jogadoras 
após a derrota nas oitavas 
contra a França. Foi prata nas 
Olimpíadas de 2004 e 2008.

A 10 minutos do fim, exau-
rida, ela foi substituída por 
Andressa. Do banco, ela não 
podia fazer nada que não fosse 
torcer, seu ato final em Copas do 

Mundo e a despedida do Brasil 
do torneio na Austrália e Nova 
Zelândia.

Copa aquém da expectativa
Marta rodou todo o estádio 

cumprimentando os torcedores 
que assistiram à sua despedida 
das Copas do Mundo. Em entre-
vista após o empate com a Ja-
maica, que eliminou o Brasil do 
torneio, a alagoana desabafou 
sobre a situação do futebol fe-
minino e pediu que as pessoas 
continuem apoiando.

“É difícil falar num mo-
mento desses. Nem nos meus 
piores pesadelos foi a Copa 
que eu sonhava. É só o começo. 
O povo brasileiro pedia reno-
vação, tá tendo renovação. A 
única velha sou eu e talvez 
a Tami. A maioria são me-
ninas que têm muito talento, 
caminho enorme pela frente. 
É só o começo para elas. Eu 
termino aqui, mas elas con-
tinuam. Vocês pediram reno-

Sobrou Sobrou 
pra Pia pra Pia 

Folhapress

Para cada eliminação em 
Copas, o público costuma es-
colher um vilão. Desta vez, 
após o empate em 0 a 0 com a 
Jamaica, o alvo escolhido é a 
técnica da seleção brasileira, 
Pia Sundhage. A equipe em-
patou em 0 a 0 com a Jamaica 
na manhã de quarta-feira (2), 
em Melbourne, na Austrália e 
foi eliminada na fase de grupos.

O resultado fez com que o 
Brasil terminasse em terceiro 
no grupo F. França e Jamaica 
avançaram para as oitavas de 
final.

Antes de entrar em campo 
na quarta, a seleção havia 
goleado o Panamá por 4 a 0, o 
que gerou uma falsa sensação 
de favoritismo, e perdeu para a 
França por 2 a 1.

Ainda durante o jogo, a 
sueca de 63 anos era criti-
cada nas redes, com ao menos 
6 mil tuítes (mensagens) em 
seu nome. Entre os aponta-
mentos, estavam a insistência 
em manter a meio-campista 
Luana, a substituição de Ary 

Borges no início do segundo 
tempo e o fato de Pia não ter 
convocado a atacante veterana 
Cristiane, de 38 anos.

A principal causa para a 
eliminação precoce na Copa do 
Mundo feminina seria, no en-
tanto, falta de personalidade no 
estilo de jogo da seleção, com 
uma postura passiva, que seria 
de responsabilidade de Pia.

Expressões como “Para-
béns, Pia”, “Essa Pia”, “Ve-
xame” e “Fora Pia” figuraram 
entre os Trending Topics do 
Twitter (X) após a partida.

Apesar de a comandante 
concentrar a maioria das 
críticas, algumas jogadoras 
também sofrem questiona-
mentos nas redes. É o caso 
de Luana, Debinha, Bárbara e 
Andressa. Entre as poupadas, 
estão Tamires e Marta – o dis-
curso da camisa 10 da seleção 
após a desclassificação foi elo-
giado e causou comoção.

Como foi a partida
O Brasil dominou o pri-

meiro tempo, mas apresentou 
o mesmo problema mostrado 

contra as francesas. A defici-
ência na troca de passes pró-
ximos à área da adversária e a 
excessiva lentidão no ataque. 
Isso facilitou para a Jamaica, 
que chegou à rodada decisiva 
sem ter sofrido gols nesta 
Copa do Mundo.

Se todos os olhos estavam 
sobre Marta, ela tentou cor-
responder, sendo a jogadora 
mais buscada pelas compa-
nheiras, com Debinha caindo 
mais pela direita. Duas vezes 
a camisa 10 tentou finalizar 
nos primeiros 45 minutos, mas 
sem perigo, por estar cercada 
de marcadoras. 

As melhores opções eram 
os avanços de Antônia e, prin-
cipalmente, Tamires pelas la-
terais. Ela foi protagonista do 
lance mais perigoso brasileiro 
no primeiro tempo, com um 
chute de primeira aos 39.

Nervosismo em campo
Para tentar dar maior 

poder de fogo para a equipe, 
Pia Sundhage colocou a ata-
cante Bia Zaneratto no lugar 
da meia Ary Borges no inter-

valo. Como precisava do em-
pate, a estratégia da Jamaica 
era se defender e esporadi-
camente fazer lançamentos 
longos para a atacante Kha-
dika Shaw, do Manchester 
City-ING.

Com a França vencendo 
com facilidade o Panamá 
(acabaria goleando por 5 a 
3) depois de levar um susto 
e um gol no primeiro minuto, 
o Brasil precisava de um 
gol. E quanto mais o tempo 
passava no segundo tempo, 
mais a seleção se enervava 
em campo. Com isso, jogava 
ainda pior, com mais erros de 
passes, apesar de continuar 
a controlar a posse de bola.

Marta, impotente, pouco 
era acionada e começou a 
cada vez mais recuar para 
buscar a bola e fazer o que 
fez várias vezes no passado: 
criar, do nada, um gol sal-
vador.  

Ela se despede na única 
partida desta Copa do Mundo 
em que foi titular. Havia jo-
gado 15 minutos contra o Pa-
namá e 14 diante da França.

De saída, Marta De saída, Marta 
pede que apoio às pede que apoio às 
jogadoras prossigajogadoras prossiga

Zagueira que jogou de 
hijab cita ‘orgulho’ em 
escolha além do esporte

NÚMEROS DE MARTA NA COPA 
DE 2023
– 15 minutos em campo contra o 
Panamá
– 14 minutos em campo contra a 
França
– 79 minutos em campo contra a 
Jamaica
NÚMEROS DE MARTA PELA 
SELEÇÃO
– 6 participações em Copas do 
Mundo
– 17 gols em Copas (maior 
artilheira entre homens e 
mulheres)
– 6x melhor do mundo – 2006, 
2007, 2008, 2009, 2010 e 2018
– 122 gols em 189 jogos pelo 
Brasil
– Vice-campeã do Mundo – 2007
– Prata nas Olimpíadas – 2004 
e 2008
– Campeã Copa América – 2003, 
2010 e 2018
– Campeã Jogos Pan-Americanos 
– 2003 e 2007. 

(Com Josué Seixas, Folhapress)

vação e está tendo”, começou 
ela.

“Estou muito grata pela 
oportunidade que tive de jogar 
mais uma Copa. E estou muito 
contente pelo que vem aconte-
cendo no futebol brasileiro e no 
mundo”, afirmou a camisa 10 
da seleção brasileira.

“Eu quero que as pessoas 
no nosso Brasil continuem 
tendo o mesmo entusiasmo de 
quando começou a Copa, que 
continuem apoiando, porque as 
coisas não acontecem de um dia 
para o outro. Estamos vendo 
seleções que tomavam de 7, 8, 
10 e jogando de igual para com 
os grandes. Isso mostra que o 
futebol feminino dá lucro, dá 
prazer de assistir”, disse.

Suécia bate Argentina e 
pega EUA nas oitavas

Seleção sueca vai às 
oitavas com 100% 
de aproveitamento

Zagueira Nouhalia 
Benzina, camisa 3, 
em foto com equipe 
marroquina

Pia Sundhage assiste 
à eliminação brasileira 
diante da Jamaica, 
ontem, na Austrália

Rainha Marta 
deixa seleção 
depois de jogar 
em seis Copas
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A Suécia fez o 
simples e venceu a 
Argentina por 2 a 0, 
no estádio Waikato, 
na Nova Zelândia, 
pela terceira e última 
rodada da fase de 
grupos da Copa. Os 
gols foram marcados 
por Rebecka 
Blomqvist e Elin 
Rubensson.

Com o resultado, a 
Suécia manteve 100% 
de aproveitamento e 
passou em primeiro 
no grupo G. Agora, 
a equipe enfrenta os 
EUA nas oitavas de 
final, domingo (6), às 
5h (de MS).

Já a Argentina 

foi eliminada da 
competição na 
lanterna, com 
apenas um ponto, 
e permaneceu com 
o tabu de nunca ter 
vencido uma partida 
na Copa feminina. 
São três empates e 
nove derrotas em doze 
jogos.

No outro jogo da 
chave, a África do Sul 
venceu a Itália por 3 
a 2 e se classificou na 
segunda colocação. 
As sul-africanas 
serão adversárias da 
Holanda na próxima 
fase. Este jogo 
acontece às 22h, no 
sábado (5).

Mundial 

Técnica é criticada nas redes após eliminação do Brasil na Copa

Copa do Mundo 2023 – 1ª faseFicha técnica

Data: 

Horário: 

2/Agosto

6h  (MS)

Árbitro: Esther Staubli (Suíça)

Local: Retangular, em Melbourne (Austrália)

JAMAICA 
Spencer; Blackwood, A. 

Swaby, C. Swaby, Wiltshire; 
Sampson, Spence, Primus; 

Brown (Washington), 
Matthews (Cameron), Shaw. 
Técnico: Lorne Donaldson

BRASIL
Lelê; Antonia (Geyse), Rafaelle, 

Kethellen, Tamires; Luana (Duda 
Sampaio), Keronin, Adriana, Ary 
Borges (Bia Zaneratto); Debinha 

e Marta (Andressa Alves). 
Técnica: Pia Sundhage

0 0

Cartões amarelos: Matthews (JAM)

Público: 27.638

Nouhalia Benzina fez 
história no domingo (30). 
Ao entrar em campo na 
vitória do Marrocos por 1 a 
0 sobre a Coreia do Sul, ela 
se tornou a primeira atleta 
a jogar uma Copa do Mundo 
usando um hijab.

Depois da partida, Ben-
zina se disse feliz por sentir 
que representou muitas 
pessoas – especialmente 
países árabes. A seleção 
marroquina é a primeira 
de uma nação árabe a se 
classificar para uma Copa 
Feminina.

A zagueira entende que 
a mensagem deixada com 
o uso do hijab vai além do 
esporte: como uma escolha, 
é importante que ele traga 

orgulho.
Marrocos ainda tem 

chances de classificação 
para as oitavas de final. 
Para isso, precisa vencer a 
Colômbia na última rodada 
do grupo H, nesta quinta-
-feira (3).

“Graças a Deus, sou a 
primeira jogadora marro-
quina ou árabe a usar um 
hijab e representar os pa-
íses árabes. e estou muito 
feliz por isso. (...) Minha 
mensagem para quem usa 
hijab é continuar com seus 
sonhos. Não tem a ver com o 
esporte, é uma escolha pes-
soal, e é importante você se 
apegar a ela, se é uma coisa 
que te dá orgulho em todo 
lugar”, disse a jogadora.

Folhapress

A camisa 10 canarinha 
defendeu o futebol feminino, 
apontou o crescimento do es-
porte e pediu apoio às jogadoras 
que permanecem na seleção. 
“A Marta acaba por aqui, não 
tem mais Copa para a Marta. 
Continuem apoiando, porque, 
pra elas, é só começo. Pra mim, 
é o fim da linha”, disse a maior 
artilheira de Copas.

Marta, 37, jogando como 
meia. Marta na frente como 
atacante. Marta atuando na 
ponta. Marta tão na defesa que 
era quase uma volante. As ima-
gens de impotência da camisa 
10 resumiram o fim do sonho 
brasileiro na Copa do Mundo 
feminina. 

A desolação da camisa 10 é 
porque também foi o seu adeus 
com a camisa da seleção. A 
maior jogadora da história do 
país e eleita seis vezes a melhor 
do mundo já havia avisado que 

seria sua última Copa. Ela espe-
rava que fosse algo memorável.

Foi, mas não pelos motivos 
certos. É a primeira vez que a 
eliminação acontece desde 1995.

Maior artilheira da história 
dos Mundiais (masculino e fe-
minino), com 17 gols, ela fez 122 
em 189 partidas pela seleção. 
Despede-se com títulos da Copa 
América (2003, 2010 e 2018) 
e medalha de ouro nos Jogos 
Panamericanos de 2003 e 2007.

O Mundial foi o torneio, 
apesar do recorde de gols, que 
mais a maltratou. Foi vice em 
2007 e perdeu pênalti na final 
diante da Alemanha. Em 2019, 
reclamou da falta de comprome-
timento de algumas jogadoras 
após a derrota nas oitavas 
contra a França. Foi prata nas 
Olimpíadas de 2004 e 2008.

A 10 minutos do fim, exau-
rida, ela foi substituída por 
Andressa. Do banco, ela não 
podia fazer nada que não fosse 
torcer, seu ato final em Copas do 

Mundo e a despedida do Brasil 
do torneio na Austrália e Nova 
Zelândia.

Copa aquém da expectativa
Marta rodou todo o estádio 

cumprimentando os torcedores 
que assistiram à sua despedida 
das Copas do Mundo. Em entre-
vista após o empate com a Ja-
maica, que eliminou o Brasil do 
torneio, a alagoana desabafou 
sobre a situação do futebol fe-
minino e pediu que as pessoas 
continuem apoiando.

“É difícil falar num mo-
mento desses. Nem nos meus 
piores pesadelos foi a Copa 
que eu sonhava. É só o começo. 
O povo brasileiro pedia reno-
vação, tá tendo renovação. A 
única velha sou eu e talvez 
a Tami. A maioria são me-
ninas que têm muito talento, 
caminho enorme pela frente. 
É só o começo para elas. Eu 
termino aqui, mas elas con-
tinuam. Vocês pediram reno-

Sobrou Sobrou 
pra Pia pra Pia 

Folhapress

Para cada eliminação em 
Copas, o público costuma es-
colher um vilão. Desta vez, 
após o empate em 0 a 0 com a 
Jamaica, o alvo escolhido é a 
técnica da seleção brasileira, 
Pia Sundhage. A equipe em-
patou em 0 a 0 com a Jamaica 
na manhã de quarta-feira (2), 
em Melbourne, na Austrália e 
foi eliminada na fase de grupos.

O resultado fez com que o 
Brasil terminasse em terceiro 
no grupo F. França e Jamaica 
avançaram para as oitavas de 
final.

Antes de entrar em campo 
na quarta, a seleção havia 
goleado o Panamá por 4 a 0, o 
que gerou uma falsa sensação 
de favoritismo, e perdeu para a 
França por 2 a 1.

Ainda durante o jogo, a 
sueca de 63 anos era criti-
cada nas redes, com ao menos 
6 mil tuítes (mensagens) em 
seu nome. Entre os aponta-
mentos, estavam a insistência 
em manter a meio-campista 
Luana, a substituição de Ary 

Borges no início do segundo 
tempo e o fato de Pia não ter 
convocado a atacante veterana 
Cristiane, de 38 anos.

A principal causa para a 
eliminação precoce na Copa do 
Mundo feminina seria, no en-
tanto, falta de personalidade no 
estilo de jogo da seleção, com 
uma postura passiva, que seria 
de responsabilidade de Pia.

Expressões como “Para-
béns, Pia”, “Essa Pia”, “Ve-
xame” e “Fora Pia” figuraram 
entre os Trending Topics do 
Twitter (X) após a partida.

Apesar de a comandante 
concentrar a maioria das 
críticas, algumas jogadoras 
também sofrem questiona-
mentos nas redes. É o caso 
de Luana, Debinha, Bárbara e 
Andressa. Entre as poupadas, 
estão Tamires e Marta – o dis-
curso da camisa 10 da seleção 
após a desclassificação foi elo-
giado e causou comoção.

Como foi a partida
O Brasil dominou o pri-

meiro tempo, mas apresentou 
o mesmo problema mostrado 

contra as francesas. A defici-
ência na troca de passes pró-
ximos à área da adversária e a 
excessiva lentidão no ataque. 
Isso facilitou para a Jamaica, 
que chegou à rodada decisiva 
sem ter sofrido gols nesta 
Copa do Mundo.

Se todos os olhos estavam 
sobre Marta, ela tentou cor-
responder, sendo a jogadora 
mais buscada pelas compa-
nheiras, com Debinha caindo 
mais pela direita. Duas vezes 
a camisa 10 tentou finalizar 
nos primeiros 45 minutos, mas 
sem perigo, por estar cercada 
de marcadoras. 

As melhores opções eram 
os avanços de Antônia e, prin-
cipalmente, Tamires pelas la-
terais. Ela foi protagonista do 
lance mais perigoso brasileiro 
no primeiro tempo, com um 
chute de primeira aos 39.

Nervosismo em campo
Para tentar dar maior 

poder de fogo para a equipe, 
Pia Sundhage colocou a ata-
cante Bia Zaneratto no lugar 
da meia Ary Borges no inter-

valo. Como precisava do em-
pate, a estratégia da Jamaica 
era se defender e esporadi-
camente fazer lançamentos 
longos para a atacante Kha-
dika Shaw, do Manchester 
City-ING.

Com a França vencendo 
com facilidade o Panamá 
(acabaria goleando por 5 a 
3) depois de levar um susto 
e um gol no primeiro minuto, 
o Brasil precisava de um 
gol. E quanto mais o tempo 
passava no segundo tempo, 
mais a seleção se enervava 
em campo. Com isso, jogava 
ainda pior, com mais erros de 
passes, apesar de continuar 
a controlar a posse de bola.

Marta, impotente, pouco 
era acionada e começou a 
cada vez mais recuar para 
buscar a bola e fazer o que 
fez várias vezes no passado: 
criar, do nada, um gol sal-
vador.  

Ela se despede na única 
partida desta Copa do Mundo 
em que foi titular. Havia jo-
gado 15 minutos contra o Pa-
namá e 14 diante da França.

De saída, Marta De saída, Marta 
pede que apoio às pede que apoio às 
jogadoras prossigajogadoras prossiga

Zagueira que jogou de 
hijab cita ‘orgulho’ em 
escolha além do esporte

NÚMEROS DE MARTA NA COPA 
DE 2023
– 15 minutos em campo contra o 
Panamá
– 14 minutos em campo contra a 
França
– 79 minutos em campo contra a 
Jamaica
NÚMEROS DE MARTA PELA 
SELEÇÃO
– 6 participações em Copas do 
Mundo
– 17 gols em Copas (maior 
artilheira entre homens e 
mulheres)
– 6x melhor do mundo – 2006, 
2007, 2008, 2009, 2010 e 2018
– 122 gols em 189 jogos pelo 
Brasil
– Vice-campeã do Mundo – 2007
– Prata nas Olimpíadas – 2004 
e 2008
– Campeã Copa América – 2003, 
2010 e 2018
– Campeã Jogos Pan-Americanos 
– 2003 e 2007. 

(Com Josué Seixas, Folhapress)

vação e está tendo”, começou 
ela.

“Estou muito grata pela 
oportunidade que tive de jogar 
mais uma Copa. E estou muito 
contente pelo que vem aconte-
cendo no futebol brasileiro e no 
mundo”, afirmou a camisa 10 
da seleção brasileira.

“Eu quero que as pessoas 
no nosso Brasil continuem 
tendo o mesmo entusiasmo de 
quando começou a Copa, que 
continuem apoiando, porque as 
coisas não acontecem de um dia 
para o outro. Estamos vendo 
seleções que tomavam de 7, 8, 
10 e jogando de igual para com 
os grandes. Isso mostra que o 
futebol feminino dá lucro, dá 
prazer de assistir”, disse.

Suécia bate Argentina e 
pega EUA nas oitavas

Seleção sueca vai às 
oitavas com 100% 
de aproveitamento

Zagueira Nouhalia 
Benzina, camisa 3, 
em foto com equipe 
marroquina

Pia Sundhage assiste 
à eliminação brasileira 
diante da Jamaica, 
ontem, na Austrália

Rainha Marta 
deixa seleção 
depois de jogar 
em seis Copas
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A CBF anunciou a data em que Fernando Diniz vai 
fazer sua primeira convocação sob o comando da seleção 
brasileira. O técnico vai anunciar sua primeira lista no 
próximo dia 18 (sexta-feira), na sede da CBF, e começará 
às 12h30 (de MS). Haverá uma sessão de perguntas após 
a divulgação dos atletas. Diniz convocará jogadores que 
disputarão os dois primeiros duelos das Eliminatórias para 
Copa: o Brasil vai medir forças contra a Bolívia e contra 
o Peru. A primeira partida será realizada no Mangueirão, 
em Belém (PA), no dia 8 de setembro, às 20h45. No dia 12 
do mesmo mês, Diniz e seus comandados encaram o Peru 
em Lima, já pela 2ª rodada da competição – que dá vaga ao 
próximo mundial. (UOL/Folhapress)

A pernambucana Carol Santiago, classe S12 (baixa 
visão), bateu o recorde mundial dos 50 m livre na manhã 
de ontem (2), dia do seu 38º aniversário, durante as 
eliminatórias do Mundial de natação paralímpica de 
Manchester, Inglaterra. Campeã nos 100 m costas e 
borboleta no Reino Unido, ela nadou para 26s65 e superou 
sua própria marca, de 26s68, estabelecida no World 
Series de Lignano, Itália, em março deste ano. A final 
estava prevista para a tarde de ontem (de MS). O Mundial 
começou na segunda-feira (31) e reúne 538 atletas de 67 
países até o domingo (6), no Manchester Aquatics Centre. 
O Brasil é representado por 29 nadadores de 10 Estados 
(CE, MG, PA, PE, PR, RJ, RN, RS, SC e SP), sendo 15 
mulheres e 14 homens, e já garantiu ao menos 12 medalhas 
(três ouros, quatro pratas e cinco bronzes). 

Sem local ou pista adequadas, tanto na Capital e 
no Estado como um todo, Mato Grosso do Sul leva 14 
skatistas a Cuiabá. O Mato Grosso recebe a Seletiva 
Regional Centro-Oeste, sábado (5) e domingo (6), que 
define os representantes para o Campeonato Brasileiro. 
Garantem vaga as duas e os dois melhores por categoria – 
independente do Estado. A delegação sul-mato-grossense 
conta com atletas de Campo Grande, Chapadão do Sul, 
Corguinho, Costa Rica e Dourados. O evento será na 
Arena Pantanal, com disputas na modalidade street. Para 
participar desta Seletiva Regional, os sul-mato-grossense 
precisaram se destacar no MTSkate, nos dias 24 e 25 de 
junho, também na Cidade Verde. (Da Fundesporte, com LS)

Fernando Diniz convoca seleção dia 18

Carol Santiago bate recorde em Mundial

MS leva skatistas para Regional em Cuiabá 

Copa do Mundo 
6h – Marrocos x Colômbia 
– YouTube/Twitch SporTV e 
Globoplay
6h – Coreia do Sul x Alemanha 
– YouTube/Twitch

Libertadores
20h – Atlético Nacional x 
Racing – Paramount+
20h – Flamengo x Olimpia – 
ESPN e Star+

Sul-Americana
18h – San Lorenzo x São Paulo 
– ESPN e Star+
20h – Ñublense x LDU – ESPN3 
e Star+
20h – América/MG x RB 
Bragantino – Paramount+

Basquetebol
17h – Catarinense Feminino: 
São José x Joinville – YouTube
18h30 – LBF: Sampaio x 
Campinas (semifinal, jogo 1) – 
YouTube e NSports
19h30 – Catarinense 
Masculino: Avaí x Concórdia – 
YouTube

Tênis
12h – ATP e WTA 5 de 
Washington: segunda rodada – 
ESPN2 e Star+

Futebol Americano
20h – NFL (pré-temporada): 
Browns x Jets – ESPN2 e Star+

Veja na TV Às 11h15, Mundial de Natação 
Paralímpica (finais) – SporTV2

Reprodução/Instagram

Fonte:  ondeassistir.net.br e SporTV

Libertadores

Sul-Americana

Gazeta Press 

O São Paulo dá início à 
sua jornada no mata-mata 
da Copa Sul-Americana. O 
Tricolor Paulista vai visitar 
o San Lorenzo hoje (3), às 
18h (de MS), pela partida de 
ida das oitavas de final da 
competição, no estádio Pedro 
Bidegain, na Argentina.

O Tricolor paulistano 
chega às oitavas do torneio 
após dominar o grupo D e 
liderar com 16 pontos, seis a 
mais que o vice-líder, o Tigre 
(ARG). Isso livrou o time 
são-paulino de disputar os 
playoffs contra um terceiro 
colocado da Libertadores 
para se manter vivo no cam-
peonato.

Fora de campo, o São Paulo 
fechou com dois reforços de 
peso para o restante do ano: 
o meia colombiano James 
Rodríguez e o atacante Lucas 
Moura. A dupla está fora 
das oitavas de final da  Sul-
-Americana. Segundo o ge, 
eles não foram inscritos a 
tempo pelo São Paulo e não 
irão disputar esta fase da 
competição. Por outro lado, 
reforços devem estar prontos 
para jogar a semifinal da 
Copa do Brasil, contra o Co-
rinthians, no próximo dia 16, 
no Morumbi. 

Já do outro lado, o San 
Lorenzo terminou a primeira 
fase da Sul-Americana na se-
gunda colocação do grupo H, 
com oito pontos, ficando atrás 
do Fortaleza, que fechou com 

Gazeta Press

Sem Pedro, principal assunto 
na terça-feira no Flamengo, o 
técnico Joge Sampaoli viu outras 
novidades no gramado do Ninho 
do Urubu. O zagueiro David Luiz 
e o lateral esquerdo Ayrton Lucas 
foram a campo.

De acordo com o ge, Pedro foi 
suspenso por um jogo e receberá 
uma multa. Com isso, não estará 
na relação para o jogo desta  
noite.

Recuperado de dores no joelho 
direito, David Luiz tem presença 
certa na lista de relacionados 
para o duelo desta quinta-feira 
(3) contra o Olímpia, do Paraguai. 
O confronto está marcado para 
as 20 h (de MS), no Maracanã, e 
é válido pela ida das oitavas de 
final da Libertadores.

Ayrton Lucas teve uma lesão 
no joelho esquerdo e está em 
período de transição. Como 
voltou ao campo, seria reava-
liado ontem. Mesmo assim, são 
grandes as chances do lateral 
ser relacionado, o que daria um 
descanso para Filipe Luís.

Sampaoli deveria definir a 
escalação para o duelo diante 
dos paraguaios, ontem, depois 
dos treinos pela manhã, no Ninho 
do Urubu. Desta forma, uma 
provável escalação tem: Matheus 
Cunha; Wesley, Fabrício Bruno, 
David Luiz (Léo Pereira) e Fi-
lipe Luís; Thiago Maia, Gerson, 
Everton Ribeiro e Arrascaeta; 
Bruno Henrique e Gabigol.

Para o confronto diante do 
Olímpia,  o Flamengo conta com 
um retrospecto bastante favo-
rável dos últimos quatro anos. 
O Rubro Negro é o melhor man-
dante entre as equipes brasi-
leiras nesse período, de acordo 
com o ge.

Neste período, foram 27 par-
tidas disputadas no Brasil (23 
jogos no Maracanã, dois no Mané 
Garrincha, um no Estádio Monu-
mental de Lima, no Peru, e um 
em outro estádio Monumental, 
este em Guayaquil, no Equador) 
com 23 vitórias, três empates,e  
apenas uma derrota. O aproveita-
mento é de 88% em seus domínios 
– a única vez em que perdeu no 
período foi para o Peñarol, por 1 a 

0, na 3ª rodada da edição de 2019, 
no dia 3 de abril, no Maracanã.

Imprensa argentina isenta Marcelo, do Flu
Jornais argentinos 

apoiaram Marcelo após o 
lance em que o lateral do 
Fluminense provocou uma as-
sustadora lesão no zagueiro 
Luciano Sánchez, zagueiro do 
Argentinos Juniors. Os times 
empataram por 1 a 1. 

“Não me pareceu uma ação 
voluntária e muito menos de 
má-fé por parte do ex-Real 
Madrid”, analisou o jornal 
“Olé”. O “La Nación” disse que 
Marcelo “pisou sem querer” 
no camisa 3 e “em seguida 
identificou a grave lesão que 
causou”.

Em campo, o lateral se 
envolveu em um lance as-
sustador aos dez minutos 
do segundo tempo, quando 
controlava a bola pelo setor 
esquerdo defensivo da equipe 
brasileira em busca de um em-
pate – os mandantes venciam 
por 1 a 0.

Ele havia passado por dois 

marcadores quando carregou 
para o meio e driblou Lu-
ciano Sánchez, zagueiro do 
Argentinos Juniors. Ao tentar 
desarmar, o argentino teve a 
perna pisada por Marcelo, que 
buscava apoiar o pé esquerdo 
no gramado para continuar a 
jogada.

Imediatamente, o brasileiro 
percebeu a gravidade da lesão 
e pediu para que o duelo fosse 
paralisado. Ao chegar perto de 
Sánchez, o lateral se deses-
perou. Menos de um minuto 
após o pisão, o jogador do 
Fluminense chorou ainda no 
gramado do Diego Armando 
Maradona. Ele foi expulso pelo 
árbitro Piero Maza e deixou o 
local consternado.

Marcelo se pronunciou nas 
redes sociais: “Hoje (terça), 
vivi um momento muito di-
fícil em campo. Sem querer, 
machuquei um colega de pro-
fissão. Quero te desejar a 
melhor recuperação possível, 
Luciano Sánchez. Toda a força 
do mundo”. (Com UOL/Folha-
press e ge)

 Douglas Magno/CPB

15. A equipe argentina então 
disputou os playoffs contra 
o Independiente Medellín, da 
Colômbia, e passou sem pro-
blemas por 3 a 0 no placar 
agregado.

Luxemburgo remonta time sem Guedes
O técnico Vanderlei Lu-

xemburgo já começou a rein-
ventar o Corinthians sem 
Róger Guedes e tratou como 
sendo “do futebol” a venda 
do artilheiro ao futebol árabe. 
O técnico confirmou que não 
poderá mais contar com o gole-
ador alvinegro na temporada. 
Autor de 21 gols em 41 jogos 

em 2023, o atacante de 26 anos 
foi liberado para assinar com 
o Al Rayyan, do Catar.

Ele classificou a saída de 
Guedes como “impossível de 
não acontecer”. O treinador 
definiu o jovem Guilherme Biro 
como o “substituto” pela es-
querda na primeira partida 
sem o camisa 10. O coman-
dante corintiano escalou um 
time alternativo na vitória 
de virada por 2 a 1 sobre 
o Newell’s, na Neo Quimica 
Arena, pela ida das oitavas da 
Sul-Americana.

Luxemburgo descartou 
perda de competitividade e 

disse que “trabalhará o con-
junto” para ocupar o espaço 
deixado por Guedes. O jovem 
Wesley, uma entre as opções 
no banco, aproveitou a opor-
tunidade que teve ao entrar 
no segundo tempo contra a 
equipe argentina e fez seu 
primeiro gol pelo profissional.

O Corinthians se vê sem a 
principal referência no ataque 
diante da sua maior sequência 
invicta no ano. A equipe não 
perde há oito jogos, tendo 
sete vitórias e um empate, 
enquanto ainda disputa três 
competições na temporada. 
(Com UOL/Folhapress)

São Paulo joga as oitavas sem medalhões recém-contratados

Sem Pedro, Fla Sem Pedro, Fla 
volta a campo volta a campo 
diante do Olímpiadiante do Olímpia

Rubro-Negro defende Rubro-Negro defende 
restrospecto favorável restrospecto favorável 
como mandantecomo mandante

Atacante Pedro 
durante treino no 
Ninho do Urubu, 
terça-feira (1º)

James Rodríguez 
chega com o São 
Paulo ‘a seus pés’

Marcelo Cortes /CRF

Rubens Chiri/saopaulofc.
net
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Curso gratuito 

Ensino superior 

Terra indígena 

Crime movimenta bilhões de dólares e fica atrás 
apenas do tráfico de drogas e da venda de armas

EUA dá treinamento 
no Brasil para 
identificação de vítimas 
de tráfico humano

USP abre vagas para todos os cursos pelo Provão Paulista

Yanomamis alertam para volta 
de garimpo e aumento de malária

Ueslei Marcelino/Reuters
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A USP, universidade mais 
concorrida do país, decidiu 
ofertar vagas em todos os seus 
cursos para o Provão Paulista, a 
avaliação que foi criada pela Se-
cretaria da Educação do Estado 
de São Paulo e será aplicada 
a alunos do ensino médio de 
todas as escolas da rede esta-
dual a partir deste ano. A única 
exceção será a graduação em 

música, porque exige uma prova 
prática específica.

A definição sobre as vagas 
a serem ofertadas pelo Provão 
Paulista, assim como pela Fuvest 
e pelo Enem, ocorreu em uma 
reunião do Conselho Universi-
tário da USP na terça-feira (1º)

Para o próximo ano letivo, 
serão ofertadas 11.147 vagas, 
sendo que 1.500 foram reser-

vadas para o Provão Paulista, o 
que representa 13% do total. É 
o mesmo número de vagas que 
serão ofertadas pelo Enem. Já 
pela Fuvest serão 8.147.

A reserva de cotas para as 
escolas públicas permanece em 
50% para cada curso – dentro 
dessa reserva, 37,5% são desti-
nadas a alunos pretos, pardos 
e indígenas.

A Faculdade de Medicina, por 
exemplo, ofertará pelo Provão 24 
de suas 175 vagas. A de direito 
do Largo São Francisco, 63 das 
460. Em psicologia no Campus 
São Paulo, serão 10 das 70. Na 
Faculdade de Filosofia, Letras e 
Ciências Humanas, 225 das 1669.

O objetivo da USP, ao ofertar 
vagas inclusive nos cursos mais 
concorridos, é atrair ainda mais 

os estudantes de escolas pú-
blicas. Com o Provão Paulista, 
a intenção é que os alunos se 
engajem no aprendizado do en-
sino médio, pois, para a seleção 
na universidade, será conside-
rado o desempenho em cada 
ano letivo.

“Visitamos muitas escolas pú-
blicas para incentivar os alunos 
a prestarem vestibular para a 

USP. Muitos dizem ter medo, 
não acham que têm chance de 
passar”, disse à “Folha” Gustavo 
Monaco, diretor da Fuvest, pro-
fessor de direito e membro do 
Conselho Universitário da USP.

“O Provão terá um papel 
indutor importante, por ser 
ofertado nas escolas. Acredito 
que teremos mudanças signifi-
cativas nos próximos anos.”

Após seis meses da ope-
ração do governo Lula (PT) 
na Terra Indígena Yanomami, 
associações de lideranças da 
região afirmam que houve o 
retorno de garimpeiros e que 
a fiscalização não conseguiu 
alcançar algumas áreas. Além 
disso, apontam aumento de 
casos de malária.

As conclusões constam de 
um relatório, publicado nessa 
quarta-feira (2), com base em 
relatos de lideranças. O do-
cumento foi elaborado pelas 
associações Hutukara, Wanas-
seduume Ye’kwana e Urihi.

“No mês de junho, a Hu-
tukara recebeu denúncias 
sobre a movimentação de ga-
rimpeiros nos rios Apiaú e 
Couto Magalhães”, diz o do-
cumento.

No primeiro local, por 
exemplo, indígenas disseram 
não ter visto operações contra 
a exploração ilegal de ouro. 
No segundo, onde inclusive já 
houve conflito entre agentes 
e garimpeiros, a atividade 
voltou a ser registrada.

Segundo o relatório, a as-
sistência humanitária falhou 
na logística de distribuição de 
cestas básicas e, por isso, a 
situação da desnutrição ainda 
é grave na região.

Outro ponto abordado na 

Movimento de 
passageiros no 
aeroporto de Guarulhos, 
em São Paulo

O governo americano pro-
moveu, em aeroportos brasi-
leiros, um treinamento vol-
tado ao combate ao tráfico 
de pessoas no setor aéreo. 
As duas primeiras sessões 
ocorreram na última quarta e 
quinta-feira (27), no aeroporto 
internacional de São Paulo, em 
Guarulhos, e a terceira foi no 
Recife.

É a primeira vez que o 
treinamento, coordenado por 
Michael Camal, gerente de en-
gajamento do Centro de Com-
bate ao Tráfico de Pessoas 
americano, é oferecido fora 
dos Estados Unidos.

“Foram 17 meses de prepa-
rativos, para conciliar todas 
as agendas e trazer o treina-
mento”, afirmou ele à Folha 
após a primeira sessão.

O encontro contou com 
cerca de cem pessoas entre 
funcionários de companhias 

aéreas, membros da manu-
tenção do aeroporto e da Anac 
(Agência Nacional de Aviação 
Civil), que também oferece um 
curso gratuito de prevenção ao 
tráfico de pessoas.

“Estamos falando de um 
mercado que movimenta bi-
lhões de dólares e fica atrás 
apenas do tráfico de drogas e 
da venda de armas”, destacou 
no início do evento o delegado 
Rodrigo Weber de Jesus, que 
comanda a base da Polícia 
Federal no aeroporto.

Segundo o delegado, casos 
recentes de tráfico humano, in-
vestigados pela PF revelaram 
a participação de agências de 
viagem e o envolvimento de es-
critórios de advocacia que dão 
à “contratação” das vítimas 
um verniz de legalidade.

Foi o primeiro recado 
transmitido no treinamento, 
montado com a consultoria 

de sobreviventes do tráfico 
de pessoas. Se, por um lado, 
trata-se de uma prática crimi-
nosa complexa, que envolve 
diferentes setores da socie-
dade, por outro, é fundamental 
olhar atento do maior número 
possível de pessoas para com-
batê-la.

Quem pode ser vítima?
Pessoas de todas as idades, 

nacionalidades, raças, gêneros 
e grupos socioeconômicos 
estão sujeitas a acreditar nas 
mentiras dos criminosos.

É comum traficantes apro-
veitarem vulnerabilidades, 
como o uso de drogas, a falta 
de recursos financeiros e a si-
tuação migratória. Até o sonho 
de se tornar uma estrela. “O 
tráfico explora fraquezas”, 
disse Camal.

Mesmo a carência afetiva 
é uma porta de entrada. São 

frequentes os casos em que 
os criminosos estabelecem um 
relacionamento amoroso com 
as vítimas pela internet antes 
de subjugá-las. No começo, 
esse namoro parece real, mas 
depois vem o golpe.

Para iniciar a aproximação, 
além dos aplicativos de rela-
cionamento e das redes so-
ciais, eles utilizam ofertas 
enganosas de emprego. Outra 
modalidade consiste em 
obrigar algumas vítimas a re-
crutar novas pessoas. “Uma 
garota procura outras garotas 
no aeroporto que queiram ser 
‘modelos’”, exemplificou.

Indícios de tráfico humano
Ao contrário do que se ima-

gina, as vítimas não necessa-
riamente tentam buscar ajuda 
em público e nem sempre há 
restrição física. Elas geral-
mente têm medo de procurar 

socorro por causa das ame-
aças dos traficantes e, mesmo 
que possam se afastar tempo-
rariamente dos criminosos, 
continuam sujeitas aos abusos 
psicológicos e emocionais.

“Eu tinha medo das figuras 
de autoridade”, expôs a bra-
sileira Patty. Enganada com a 
promessa de que trabalharia 
como “au pair” (em que há 
a responsabilidade de cuidar 
dos filhos de uma família) 
e poderia estudar, ela viajou 
para os Estados Unidos e foi 
submetida a anos de trabalho 
forçado.

Com o tempo, a jovem co-
meçou a associar o conceito 
de autoridade àqueles que lhe 
causavam sofrimento e nem 
quando a polícia invadiu a 
casa onde morava por denún-
cias de outros crimes ela con-
seguiu contar que era vítima 
dos traficantes. Os policiais 

também não se importaram 
com ela e, naquele momento, 
Patty pensou que nunca en-
contraria ajuda.

Denúncia
Ao ligar para a polícia ou 

para o os canais de violação de 
direitos humanos, é recomen-
dado informar onde a situação 
suspeita foi observada, a idade 
aproximada e o número de 
pessoas envolvidas e, também, 
detalhar a aparência física dos 
envolvidos.

É importante ainda for-
necer informações sobre a 
viagem – para onde estão indo 
ou de onde estão vindo –, quais 
indícios levaram à suspeita de 
algo errado e deixar um tele-
fone de contato caso surjam 
novas questões durante a in-
vestigação das autoridades 
policiais e o acolhimento à 
vítima.

Área em que havia 
garimpo na Terra 
Indígena Yanomami 

área de saúde é a precari-
zação da Sesai (Secretaria 
Especial de Saúde Indí-
gena) causada pelo governo 
de Jair Bolsonaro (PL). De 
acordo com o documento, 
esse quadro ainda não foi 
revertido, o que faz com que 
doenças como a malária não 
só persistam, mas avancem 
na região.

Em entrevista à “Folha” 
em julho, seis meses após 
ter sido decretado o estado 
de emergência sanitária na 
terra indígena, o chefe da 
Sesai, Weibe Tapeba, disse 
que ainda falta avançar 
neste aspecto.

“Temos um cenário me-
lhor do começo do ano para 
agora, uma diminuição [da 

malária e da desnutrição], 
mas é algo gradual e infe-
lizmente ainda não conse-
guimos contornar a situação, 
vamos precisar de mais al-
guns meses.”

Relatório 
O relatório das associa-

ções indígenas aponta, como 
também admitiu Tapeba, que 
a infraestrutura das equipes 
de saúde na região segue 
precária, apesar de polos de 
saúde que haviam sido fe-
chados devido à insegurança 
já terem sido reabertos.

O documento ressalta que 
a situação de insegurança, 
gerada pela violência as-
sociada ao garimpo, ainda 
atrapalha a atuação. 
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*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Marcelo Miranda, secretário estadual de Turismo, 
Cultura e Cidadania, é um workaholic – viciado em 
trabalho –, segundo a definição de servidores da pasta 
feita em tom de segredo ao colunista.     

O pecuarista Garon Maia Filho e Francisco Veronezi 
Maia, seu filho, de 11 anos, mortos  num acidente com 
o bimotor modelo Beechcraft Baron 58, foram velados e 
enterrados em Campo Grande, no cemitério Parque das 
Primaveras, que ficou lotado de amigos para as últimas 
homenagens. Flores, aplausos, depoimentos emocionados 
e crianças uniformizadas, colegas de turma de Francisco, 
marcaram a despedida.  O desastre aconteceu no sábado 
(29), ao decolarem do aeroporto de Vilhena, Rondônia, 
e desaparecerem do radar cinco minutos depois, sendo 
encontrados, pai e filho, no domingo, mortos com a queda 
da aeronave. Ainda não se sabe a causa da queda. As duas 
famílias, de Maia e do filho, residem em Campo Grande. 

O procurador do Estado Tarcísio de Melo com Karibe Medeiros e o colega 
Jean Santos   

A procuradora do Estado Carla Cardoso Nunes da Cunha e a subsecretária 
de Políticas para a Mulher da prefeitura da capital, Carla Stephanini   

A empresária Sarah Façanha, proprietária do Coco Bambu, no shopping, e 
Maria Cláudia Castelo   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

DESUMANO   

TRAGÉDIA 

UFA!   

ALERTA 

EXPOENTES   
SUSTENTÁVEL    

POSTURA 

EM PALPOS DE ARANHA   

A quinta-feira começa com a denúncia envolvendo o pecua-
rista de Corumbá Carlos Augusto de Borges Martins, conhecido 
como Carlinhos Boi, condenado a pagar R$ 300 mil por danos 
morais causados à sociedade. Quem diria que mantinha um 
casal de empregados como verdadeiros escravos? Morando 
num chiqueiro.   

Na terça-feira, após o sepultamento de Garon e o filho, 
Ana Paula Pridonik, 27 anos, engenheira civil que vivia 
um relacionamento com Garon Maia Filho há três anos, 
cometeu suicídio com um tiro na cabeça, deixando a men-
sagem: “Não vou conseguir ficar aqui sem você”. 

E Mato Grosso do Sul está entre os cinco Estados do país, dos 
27 existentes, que teve redução no desmatamento em 12,15% em 
um ano. Os dados estão no Relatório Anual do Desmatamento 
no Brasil, publicado pelo MapBiomas Alerta, mostrando que, 
em 2021, o desmatamento totalizava 55.959 hectares e em 2022, 
caiu para 49.162 hectares.   

A pavimentação da MS-345, conhecida como Estrada 21, 
que liga a cidade de Anastácio a Bonito, encurtando em 80 
quilômetros a viagem entre Campo Grande e Bonito, vai 
ter que dar uma atenção maior à BR 262, que liga Campo 
Grande a Aquidauana. Com o fluxo de veículos, vai precisar 
urgentemente ser duplicada.    

Bombou o “MS Day”, evento que apresentou as oportunidades de 
negócios para 400 empresários, em São Paulo, na sede da CNI (Con-
federação Nacional da Indústria). O governador Eduardo Riedel 
(PSDB) recepcionou a ministra do Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet (MDB), que ajudou a mostrar para o Brasil e para 
o mundo as potencialidades de Mato Grosso do Sul. Evento desse 
porte é o que trará empresários a investirem no Estado.   

A empresa privada líder em saneamento no país, a Aegea, 
está comemorando 13 anos. Em Campo Grande, ela está pre-
sente movimentando a vida de vários campo-grandenses com a 
concessionária Águas Guariroba, que, desde 2010, teve o índice 
de perdas de água reduzido de 57% para 19%. Esse resultado 
foi conquistado após investimentos múltiplos em tecnologias 
que reduzem desperdícios e promovem a destinação correta 
da água e do esgoto.   

Faz bem o ministro Flávio Dino (PSB), da Justiça e Segurança 
Pública, ao não dar espetáculo e nem levantar suspeitas sobre 
cenários que evidenciem a proximidade entre os suspeitos do 
assassinato de Marielle Franco (PSol) e a família Bolsonaro. 
Com rapidez e habilidade, ele evita perguntas incendiárias sobre 
coisas como o suposto namoro entre um dos filhos de Bolsonaro 
e uma filha do ex-PM Ronnie Lessa, preso pela acusação de ser 
o executor do assassinato.   

Várias prefeituras foram surpreendidas com a decisão 
do Tribunal de Contas da União (TCU) determinando a 
devolução das verbas repassadas pelo governo de Jair 
Bolsonaro (PL). Irregularidades foram encontradas nos 
repasses feitos de 2019 a 2021 pelo MAPA (Ministério da 
Agricultura e Pecuária).   

Vídeo circulando nas redes sociais mostra o pecuarista 
Garon Maia Filho ensinado o filho, Francisco Veronezi 
Maia, de 11 anos, a pilotar o bimotor modelo Baron 58, dias 
antes do acidente. O desastre aconteceu no sábado (29), 
ao decolarem do aeroporto de Vilhena e desaparecerem 
do radar minutos depois, sendo encontrados, pai e filho, 
mortos com a queda da aeronave. O mais agravante ainda 
é o fato de o pai estar fazendo orientações à criança com 
uma Heineken na mão.   

Se vivo estivesse, o general Ernesto Geisel, presidente de 1974 
a 1979, completaria, hoje, 119 anos. Gaúcho de Bento Gonçalves, 
ele morreu em 12 de setembro de 1996, no RJ, de câncer. Como 
militar, participou da deposição do presidente João Goulart. Em 
seu governo, foram criados o Proálcool e o Programa Nuclear 
Brasileiro e iniciou-se o que se chamou de distensão “lenta, 
gradual e segura”, em suas palavras, da ditadura. Porém, diante 
da popularidade que o MDB conquistava (partido de oposição 
ao regime), aumentando muito os quadros eleitos entre 1974 e 
1976, Geisel editou o Pacote de Abril, que manteve as eleições 
indiretas para governadores; dificultou as campanhas eleitorais 
ao restringi-las à divulgação de retratos ¾ dos candidatos e de 
um currículo resumido; criou a figura dos senadores biônicos, 
entre outras medidas autoritárias. Sua gestão não se mostrou 
preocupada com problemas que assolariam o país, como mostra 
esta frase: “O Brasil está muito bem. Essa dívida (externa) não 
é nada para um país da dimensão do Brasil”.   

Fotos: Arquivo

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

Todo mundo quer mudança, mas ninguém quer pagar o frete.   

O casal Roseli 
e o atuante 
deputado federal 
Vander Loubet 
(PT), ele, que 
está entre os 
três melhores 
deputados 
federais 
avaliados pela 
população de MS   

Graças à vida que me deu tanto... Me deu a marcha de 
meus pés cansados. Com eles, andei cidades e charcos, 

praias e desertos, montanhas e planícies. E a casa sua, sua 
rua e seu pátio” (Violeta Parra. Interpretação: Mercedes 
Sosa). Comemorando sozinho mais um ano de vida, mas 
tendo, a todo o momento, o carinho dos amigos, via telefone, 
internet e lembranças que vão chegando. Só tenho que agra-
decer a Deus por fazer-me forte e apaixonado pela vida. Não 
tem tempestade nem tempo ruim que tirem minha alegria 
e meu ânimo de viver. Sempre existe um guarda-chuva, 
por menor que seja e nem que seja de brincadeira, para 
proteger-me das tempestades e ser devidamente encostado 
quando o sol brilha no céu. E que Deus, Nossa Senhora e os 
espíritos de luz continuem sempre me abençoando
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Ana Cavalcante

Não é de hoje que a edição 
do FIB (Festival de Inverno 
de Bonito) 2023 está sendo 
anunciada e causa agitação 
nos quatro cantos de MS. A 
data do evento está prevista 
para os dias 23 a 27 e as 
expectativas do público au-
mentam cada vez mais com 
atrações anunciadas pouco 
a pouco. Grandes artistas 
nacionais, como Iza, Emi-
cida, Fafá de Belém e Maria 
Gadú integram a agenda do 
festival, que terá a progra-
mação oficial anunciada 
nesta quinta-feira (3), às 
14 horas, na Estação Cul-
tural Teatro do Mundo.

A edição de 2023 pro-
mete algumas inovações, 
para além das atrações 
culturais como espetá-
culos, teatro e dança, 
áreas voltadas para a 
tecnologia e sustentabi-
lidade também serão o 
foco do festival de 2023. 
“Nessa edição, queremos 
trazer ideias inovadoras, 
por exemplo, a economia 
criativa, que está em alta. 
Além disso, ótimas atra-
ções que dialogam com a 
tecnologia, sustentabili-
dade e o meio ambiente. 

Tudo em total sincronia, 
o que é a cara de Bonito”, 
conforme o secretário de 
Turismo, Esporte, Cultura e 
Cidadania, Marcelo Miranda.

Sobre a economia cria-
tiva, Marcelo ressalta que 
essa é a tendência econô-
mica do século atual, pois 
gera renda à população em 
geral e estimula aspectos 
culturais e inovadores na 
região. Portanto, além de ser 
compatível com a proposta 

do evento, é um ponto de par-
tida para ampliar e empregar 
o modelo em outros projetos 
do Estado. “Não temos dú-
vida de que a economia cria-
tiva é a economia do século 
21, pois valoriza a cultura e 
a criatividade local, gerando 
renda a uma infinidade de 
pessoas e grupos sociais. 
Estamos construindo essa 
estratégia de forma robusta 
no Estado com o Programa 
MS + Criativo. E o festival é 
uma plataforma de transfor-
mação social em que temos 
diversas conexões, trocas 
que valorizam a nossa arte 
e potencializam as nossas 
identidades. Então, em mo-
mentos como esse, valorizar 
a economia criativa é funda-
mental”, afirma o secretário. 

Durante a programação, 
essa vertente será articulada 
por meio de um corredor 
denominado “Corredor Cria-
tivo” e será composto de 
exposições de artesanatos, 
comidas, moda e outros pro-
dutos oriundos de trabalha-
dores de MS que promovem 
a sustentabilidade, criativi-
dade e a cultura plural que 
existe na região.

Festival Bonitinho é a novidade
O evento ainda promete ou-

tras atrações inéditas, como 
o Festival Bonitinho. Com 
uma programação inteira 
voltada para a criançada, al-
gumas das atrações já anun-
ciadas foram o Mundo Bita 
e a dupla Palavra Cantada.
Criado pelo músico e de-
signer pernambucano Chaps 
Melo em 2011, o Mundo Bita 
é um projeto de entrete-
nimento infantil de muito 
sucesso. Palavra Cantada 
é formada pelos músicos 
Paulo Tatit e Sandra Peres, 
e une, em seu trabalho, mú-
sica, brincadeira e educação 
desde 1994. 

O Festival de Bonito tem 
por objetivo produzir ações 
que contribuam para a valo-
rização da diversidade cul-
tural e a discussão de temas 
relativos ao meio ambiente e 
ao desenvolvimento susten-
tável. Outras características 
marcantes do evento são as 
atrações convidadas para 
o Palco das Águas. Nomes 
como Milton Nascimento, Gal 
Costa e Filho dos Livres já 
marcaram presença no fes-
tival e, esse ano, Emicida, 
Gilsons e Fafá de Belém são 
algumas das atrações que 
sobem ao palco do evento. 
“Haverá um investimento de 
aproximadamente 6,5 mi-
lhões do Governo do Estado 
por meio da Fundação de 
Cultura. O festival de 2023 
chega com uma formatação 
diferente das edições an-

Vem aí
FIB 2023!
Lançamento oficial da programação do Festival de Inverno de Bonito 
acontece nesta quinta (3). Artistas como Iza, Emicida, Fafá de Belém, 
Maria Gadú, Mundo Bita e Palavra Cantada são atrações confirmadas  

para além das atrações 
culturais como espetá-
culos, teatro e dança, 

tecnologia e sustentabi-
lidade também serão o 
foco do festival de 2023. 

do FIB (Festival de Inverno 
de Bonito) 2023 está sendo 
anunciada e causa agitação 
nos quatro cantos de MS. A 
data do evento está prevista 
para os dias 23 a 27 e as 
expectativas do público au-
mentam cada vez mais com 
atrações anunciadas pouco 
a pouco. Grandes artistas 
nacionais, como Iza, Emi-
cida, Fafá de Belém e Maria 
Gadú integram a agenda do 

Turismo, Esporte, Cultura e 

tiva, Marcelo ressalta que 

mica do século atual, pois 
gera renda à população em 
geral e estimula aspectos 

teriores e será imperdível”, 
afirma.

Duas décadas de festival em Bonito 
O evento, atualmente, é rea-

lizado na praça da Liberdade, 
em Bonito-MS, e possui 22 
anos de história, incentivando 
a cultura, educação, turismo e 
economia do Estado. Com duas 
décadas de projeto, o festival 
possui história para compor 
mais de dois livros. Seus casos 
e acasos vão desde memórias 
com os mobilizadores que es-
truturam o evento, até edições 
remotas por prevenção em 
um período pandêmico e, em 
dias atuais, uma programação 
dedicada ao público infantil. 

“Nunca vou esquecer de 
quando o cantor Chico César 
passava o som e de repente 
veio um temporal e acabou 
com tudo em pouco tempo. O 
vento veio forte e levantou toda 
a tenda, voou tudo, entortou 
as estruturas e o vento, além 
disso, jogou a lona em cima do 
transformador. Trabalhamos 
a noite inteira, madrugada 
adentro para corrigir isso e, 
com a ajuda de todos, conse-
guimos realizar o show”, lem-
brou o engenheiro eletricista.

Cantores de sucesso regio-
nais e nacionais marcaram 

a história do evento. A dé-
cima oitava edição do FIB, por 
exemplo, foi celebrada com um 
palco totalmente feminino, a 
atração ficou por conta da dupla 
Beth e Betinha e Tetê e Alzira 
E, cantoras de estilo regional e 
autoral. Alceu Valença, Maria 
Rita, Tulipa Ruiz, Vanguart... 
enfim. Os cantores, escritores 
e gastrônomos de talento foram 
tantos que o espaço para citar 
todos aqui torna-se pequeno.

Ana Luiza Pinto de Matos, 
campo-grandense e funcionária 
pública federal aposentada, é 
frequentadora assídua do fes-
tival e comenta sobre a progra-
mação abrangente e o show favo-
rito entre as edições do evento. 
“Fui ao show da Gal Costa em 
2019 e foi uma apresentação 
ímpar. Ela tinha uma presença 
de palco muito marcante. Era 
uma mulher muito sensual e ela 
usava toda essa sensualidade 
na interpretação das canções, 
foi incrível! E quanto às edições, 
eu sempre vou ao festival e 
acho que é um evento de suma 
importância para a cultura sul-
-mato-grossense. Suas atrações 

são diversas e é sempre uma 
mistura, cheia de diversidade e 
com uma agenda para todos os 
estilos. Mas o festival tem disso, 
de promover um encontro de 
todas as tribos e também dos 
amigos. É uma grande festa!”, 
comenta a funcionária.

Conforme afirma o secre-
tário Marcelo Miranda, o FIB 
de 2023 é uma edição repleta 
de novidades e com uma agenda 
imperdível.“Teremos muitas no-
vidades que certamente encan-
tarão a todos, não só em relação 
à programação.”, afirma. 

Hoje espera-se que as infor-
mações completas a respeito 
das atrações nacionais e regio-
nais de artistas da música, artes 
cênicas, dança, literatos, gastro-
nomia e mais, sejam anunciadas 
na coletiva. 

Além disso, o edital para a 
seleção de artistas regionais  
está aberto até o dia 7 de agosto, 
sendo que os selecionados serão 
divulgados no dia 15 de agosto. 

SERVIÇO: O centro cultural é 
localizado na rua Barão de Melgaço, 
177, Centro. 
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Maria Gadú

Juliana Linhares

Os Gilsons

Iza

Emicida

Paulinho Moska

Bala Desejo

Trio Parada Dura

Mundo Bita

Clarice Lissovsky/Divulgação
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Filmes nacionais atigem só 
1% dos ingressos vendidos

Gal Gadot é confirmada em ‘Mulher-
Maravilha 3’; filme tem nova direção

Maju Coutinho conta 
sua relação com Glória 
Maria e afirma que ela 
abriu o caminho na TV

Em tratamento, Preta
Gil homenageia o amigo 
Gominho, que deixou 
emprego para cuidar ela 

Cinema 

Atriz

Apresentadora 

Amizade

Fotos: Reprodução

Produções estão 
nos horários 
menos nobres e 
muito longe de 
um milhão de 
espectadores

Folhapress

As apresentadoras do 
“Fantástico”, Maju Coutinho 
e Poliana Abritta, falaram 
sobre o foco na diversidade 
do tradicional programa de 
domingo, que completa 50 
anos. A diversidade, um dos 
maiores ativos lucrativos da 
indústria cultural contem-
porânea, ganhou evidência 
no “Fantástico” com a con-
tratação de Maju Coutinho, 
a segunda mulher negra à 
frente do programa em cinco 
décadas, depois de Glória 
Maria.

Embora também tenha 
passado a se posicionar em 
outros telejornais, a emis-
sora tem no “Fantástico” 
uma de suas principais vi-
trines para condenar atos 
como o ataque às sedes dos 
três Poderes e o racismo 
contra o jogador Vinicius Ju-
nior. “Tem questões que são 
inegociáveis racismo, homo-
fobia, negacionismo, ameaça 
à democracia. Não me sinto 
à vontade para tecer um edi-

torial nem posso fazer isso, 
mas a posição pode vir até no 
olhar ou na feição”, diz Maju.

A apresentadora enfrenta 
há anos ofensas racistas nas 
redes sociais e já levou aos 
tribunais de Justiça quem 
a ofendeu. Numa busca no 
Google por Maju Coutinho, 
por exemplo, o primeiro re-
sultado é relacionado à sua 
demissão o que nunca acon-
teceu.

“O que é negativo dá 
clique. Nem procuro mais 
meu nome [na internet]. 
Só aborrece”, afirma. “Não 
tivemos muitas conversas, 
mas lembro de a Glória 
Maria me dizer ‘erga a ca-
beça e siga firme’. Ela abriu 
o caminho.”

Coutinho conheceu Glória 
Maria durante a premiação 
“Rio Sem Preconceito”, em 
2015, quando recebeu o 
prêmio pelas mãos da jor-
nalista mais experiente. Em 
sua morte, a apresentadora 
fez um post no Instagram 
em que revelou ter ficado em 
“transe” durante o encontro.

Preta Gil passou alguns 
dias nos Lençóis Mara-
nhenses, uma espécie de 
miniférias, para recuperar 
as energias e se preparar 
para uma nova cirurgia de-
vido ao câncer no intestino 
que enfrenta. O período em 
que passou no Maranhão 
teve como companhia Go-
minho. Ele é amigo de longa 
data da artista e, pelo Ins-
tagram, ela o homenageou 
e disse que a amizade entre 
eles é fundamental para sua 
recuperação, desde que des-
cobriu a doença. Para isso, 
Gominho pediu demissão 
do emprego que tinha, em 
Salvador.

“Ele é único e sei que 
todos os meus amigos fiéis 
se sentem representados 
por meio dele e o amam por 
ele estar ao meu lado nesses 
últimos 8 meses, sem largar 
minha mão nenhum dia se-
quer. Para me apoiar, me 
cuidar no meu tratamento 

e nos problemas sérios que 
tive na vida pessoal”, es-
creveu.

Os dois se conheceram 
em 2010 pelo Twitter e ele 
já subiu ao palco com a can-
tora. Em 2013, chegaram 
a morar juntos em uma 
casa no bairro Joá, zona 
oeste do Rio de Janeiro. No 
mesmo ano, Vinícius Gomes 
da Costa participou da 6ª 
edição do reality show A 
Fazenda (Record). 

Ele é carioca de Bangu, já 
foi vendedor de salgados e 
comentarista do programa 
“Muito+”, apresentado por 
Adriane Galisteu, na Band. 
Gominho também é músico 
e cantor e, em março deste 
ano, lançou o álbum “A 
Nova Ordem Astral do Som, 
Volume 1”. Ele é conhecido 
entre os famosos e já esteve 
envolvido em uma briga 
com Anitta – desentendi-
mento já resolvido, segundo 
ele. (Folhapress)

Gal Gadot estrelará “Mulher-
-Maravilha 3” sob a direção de 
James Gunn e Peter Safran. 
Como anunciou o ComicBook, 
o futuro da atriz na sequência 
era incerto, uma vez que a ex-
-diretora Patty Jenkins fora 
descartada do projeto. A atriz 
confirmou a informação a Chris 
Killian, do ComicBook. “Adoro 
interpretar a Mulher-Maravilha. 
É tão querido e próximo do meu 
coração. Pelo que ouvi de James 
e Peter, vamos desenvolver uma 
Mulher-Maravilha 3 juntos.”

Na entrevista, Gadot co-
mentou sobre o novo elenco de 
“Superman”. “Eu vi que eles 

estavam fazendo testes, mas 
não sei quem conseguiu, pa-
recia que todos eram talen-
tosos. Estou feliz por eles. É 
uma grande participação e um 
começo emocionante para qual-
quer ator, desejo a quem quer 
que seja boa sorte.”

Até o momento, não se sabe 
o que esperar de “Mulher-Ma-
ravilha 3”. Como destacou o 
site, o filme não estava na lista 
de projetos do Capítulo Um do 
Universo DC. Por outro lado, 
James Gunn já tinha manifes-
tado interesse em desenvolver 
uma série animada da Mulher-
-Maravilha. (Folhapress)

programadas e não apenas a 
quantidade dias.

Essa regra durou três 
meses. Logo veio a quarentena 
contra a covid, mas “Minha 
Mãe É uma Peça 3”, que levou 
10 milhões de espectadores 
aos cinemas, ainda se benefi-
ciou dela. Em 2020, a ausência 
de assinatura do decreto foi 
atribuída à sanha bolsonarista 
contra a cultura, mas não pode 
ser desconsiderada a situação 
de exceção. Diretamente atin-
gido pelas medidas de restrição 
sanitária, o mercado de exi-
bição vivia uma crise intensa.

Além disso, como muitos 
cinemas seguiam fechados e 
a o avanço do streaming tinha 
mudado muitas peças de lugar, 
os parâmetros anteriores 
estavam desatualizados. A 
proposta sinalizada em duas 
notas técnicas era a de que se 
esperasse alguns meses para 
definir a cota de tela. Mas em 
março de 2021 veio uma nova 
onda de covid-19, e os cinemas 
voltaram a fechar. Os meses 
correram, não foi estabelecida 
uma nova cota, e a lei venceu. 
Apesar disso, ela segue como 
objeto de disputa no STF, o 
Supremo Tribunal Federal, em 
especial por causa de uma 
norma, criada no bojo da es-
treia de “Vingadores: Era de 
Ultron”, em 2015, que impunha 
um limite à ocupação de salas 
por um único filme.

Em junho, no julgamento de 
um recurso sobre o tema, o mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
reforçando os entendimentos 
recentes do STF, defendeu a 
constitucionalidade da cota 
e o papel do Executivo em 
“proporcionar a efetivação do 
direito à cultura”. 

Os exibidores, do seu lado, 
têm se queixado do baixo 
investimento por parte dos 
distribuidores, na comercia-
lização e no marketing dos 
filmes brasileiros. Os distri-
buidores, por sua vez, diante 
de um público tão baixo, 
temem fazer apostas altas 
nos lançamentos.

O resultado dessa soma de 
fatores é que, desde a pan-
demia, nenhum filme brasi-
leiro chegou a ter nem sequer 
1 milhão de espectadores, a 
régua do sucesso. 

Kate McKinnon em 
cena do filme da 
‘Barbie’, dirigido  
por Greta Gerwig 

Ana Paula Sousa
Folhapress

Que o cinema hollywoo-
diano ocupa massivamente as 
telas, deixando pouco espaço 
para as produções de outros 
países, todos sabem. A novi-
dade no Brasil é que, neste 
momento, praticamente todos 
os filmes nacionais, inclusive 
os mais comerciais, ficam re-
legados a sessões anteriores 
às 16h, horário em que os 
cinemas ficam mais vazios. 
Desde 2021, a ocupação do 
circuito por uns poucos block-
busters tem se dado sem que 
haja qualquer regra de pro-
teção. A cota de tela, que fixa 
um número mínimo de dias 
ao longo de um ano nos quais 
os filmes brasileiros devem 
ser exibidos, está suspensa. 
“Os Aventureiros: A Origem”, 
protagonizado pelo youtuber 
Luccas Neto e distribuído pela 
Warner Bros., foi lançado este 
mês e teve, no fim de semana 
de estreia, 160 sessões por dia 
na cidade de São Paulo. Um 
levantamento feito a partir de 
dados do Filme B, do ingresso.
com e da Comscore aponta que 
55% delas aconteceram antes 
das 15h e apenas 12% nos 
horários nobres, após as 17h.

Após a estreia da dupla 
de blockbusters “Barbie” e 
“Oppeheimer”, o filme ficou 
restrito a um circuito menor 
e sempre em horários ante-
riores às 14h, embora esti-
vesse enchendo suas poucas 
sessões mais tardias.

O Sistema de Controle de 
Bilheteria, o SCB, da Ancine, a 
Agência Nacional do Cinema, 
mostra que, enquanto em 2018 
e 2019 os filmes brasileiros 
correspondiam a cerca de 
14% das sessões realizadas 
após as 17h, no ano passado 
esse percentual tinha caído 
para a casa dos 7%. Nota-se 
também um número maior 
de filmes brasileiros nos dias 
úteis, quando menos gente vai 
ao cinema e os ingressos são 
mais baratos, o que gera uma 
arrecadação menor de bilhe-
teria, como já se lia no informe 
da Ancine do ano passado.

Esses dados são a face 
menos visível de uma reali-
dade que tem tirado o sono 
de muita gente do setor au-

diovisual a acentuada queda 
do público e da participação 
de mercado do cinema bra-
sileiro desde 2020, ano em 
que as salas de cinema fe-
charam, devido à pandemia, e 
as plataformas de streaming 
explodiram. Em 2021, as salas 
começaram a reabrir, e o pú-
blico, a retornar, mas não para 
assistir a filmes brasileiros. 
No ano passado, apenas 4,2% 
dos frequentadores de cinema 
compraram ingresso para um 
título nacional. A média da 
participação de mercado da 
produção local, nos 15 anos 
anteriores, tinha sido de 15%.

Números 
A queda não tem relação 

com o número de lançamentos. 
Em 2022, chegaram às telonas 
246 longas-metragens bra-
sileiros, número que corres-
ponde a 37% do total de filmes 
lançados. Este ano, até o fim de 
junho, foram exibidos 152, que 
venderam 512 mil ingressos. 
É uma porcentagem que equi-
vale a 0,9% do público total. 
Para termos de comparação, 
“Barbie” já vendeu 8,3 milhões 
de tíquetes, segundo o Filme 
Box Office. O cenário desalen-
tador tem sido atribuído, por 
produtores e realizadores, à 
ausência da cota de tela, o mais 
antigo mecanismo de proteção 
aos filmes locais. No Brasil, a 
primeira medida de reserva de 
mercado remonta a 1937.

Mundialmente, o marco 
zero da política de cotas é a 
rodada do GATT, o Acordo 
Geral de Tarifas e Comércio, 
de 1947, durante a qual os 
negociadores franceses de-
fenderam que os filmes não 
podiam estar submetidos às 

regras vigentes para pro-
dutos como carros e sapatos. 
Dentro da Ancine, o discurso 
é parecido. “No cenário de um 
mercado audiovisual cada vez 
mais competitivo, em parte 
por causa do crescimento do 
streaming, a cota de tela ainda 
é a forma mais efetiva de se 
combater a ocupação preda-
tória”, diz Tiago Mafra, diretor 
da agência. Mas, então, por 
que ela não vale mais?

O último modelo a vigorar 
no país havia sido estabelecido 
por uma medida provisória de 
2001, que previa a regulamen-
tação anual do mecanismo 
via decreto presidencial. O 
último decreto foi assinado 
em dezembro 2019. A medida 
venceu em 5 de setembro de 
2021 e nada a substituiu. Tra-
mitam no Congresso Nacional 
dois projetos que prorrogam 
a vigência da lei. Na visão do 
diretor da Ancine, porém, não 
basta prorrogá-la. “É preciso 
que a lei incorpore mudanças 
feitas em decretos e em uma 
instrução normativa que ade-
quaram à cota às mudanças 
no mercado”, afirma. 

‘Lei da Dobra’
Entre as alterações, estava 

a chamada “Lei da Dobra”, 
que impedia que um filme 
fosse retirado de cartaz se es-
tivesse fazendo determinada 
média de público por sala. O 
número de dias obrigatórios 
é definido a partir de estudos 
de mercado e de conversas 
com o setor, uma medida que 
foi aperfeiçoada ano pós ano. 

No decreto assinado em 
2019, para vigorar em 2020, 
o cálculo passou a ser feito a 
partir do número de sessões 

‘Os Aventureiros: A Origem’, 
protagonizado pelo youtuber Luccas Neto 

e distribuído pela Warner Bros., foi lançado 
este mês e teve, no fim de semana de 
estreia, 160 sessões por dia na cidade 

de São Paulo
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Os dois se conheceram 
em 2010 pelo Twitter 
e ele já subiu ao 
palco com a cantora
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Por Maria Eduarda Pitão 

Uma gigante da indústria dos 
games foi confirmada pela primeira 
vez na Brasil Game Show. A Sega 
fará sua primeira participação oficial 
no event,o com um estande próprio 
de 500 m² para mostrar seus jogos 
para o público da feira. As atividades 
e jogos que serão mostrados pela 
famosa desenvolvedora ainda não 
foram anunciados.

Conhecida principalmente pelas 
franquias como Sonic the Hedgehog, 
a Sega é um dos destaques da indús-
tria de jogos e de entretenimento. “A 
participação da Sega é um sonho meu 
desde a primeira edição do evento, e 
a confirmação da presença dela nesta 

edição da Brasil Game Show é algo 
histórico”, conta Marcelo Tavares, 
CEO e fundador da Brasil Game Show.

“É mais uma demonstração de que 
desenvolvedoras com legados ines-
quecíveis desejam se conectar mais 
com fãs brasileiros, que mostram 
muita paixão pelos produtos deles. 
É uma honra fazer este anúncio”, 
completa o CEO da BGS.

“O Brasil tem uma paixão vibrante 
e emocionante por jogos, e isso é ainda 
mais evidente na Brasil Game Show”, 
Ian Curran, presidente e COO da Sega 
of America, comenta sobre os fãs bra-
sileiros. “Estamos muito empolgados 
para participar oficialmente do evento 
pela primeira vez e mal podemos es-
perar para levar uma linha fantástica 

Tiago Ribas 
Folhapress

Dizem que a indústria dos games 
não tem memória. Jogos são lan-
çados, jogados por milhões de pes-
soas e, em poucos anos, desapa-
recem do mercado, sobrevivendo 
apenas no coração dos seus fãs. 
Dentro das suas possibilidades, o 
game “Pixel Ripped 1978”, desen-
volvido pelo estúdio brasileiro Ar-
vore, tenta mudar um pouco isso. 
Utilizando a tecnologia de realidade 
virtual, o game leva o jogador em 
uma aventura que tem como cenário 
a indústria de games dos anos 1970 e 
início dos 1980, quando a Atari, pu-
blicadora do título, dominava o ainda 
incipiente mercado de consoles.

Continuando a história dos dois 
primeiros jogos da franquia “Pixel 
Ripped”, criada pela maranhense 
Ana Ribeiro, em “1978” o jogador con-
trola a heroína de videogames Dot, 
que busca salvar seu mundo virtual 

do vilão Cyblin Lord. Para isso, ela 
precisará se juntar à desenvolvedora 
Bug, sua criadora, em uma saga mul-
tidimensional.

A curta campanha de cerca de 
quatro horas se divide em ciclos de jo-
gabilidade com duas fases distintas.

Na primeira, encarnando Dot, o 
jogador explora em primeira pessoa 
ambientes 3D construídos com blocos 
retangulares – em alusão à arte 
“pixelada” dos games antigos –, bus-
cando itens e enfrentando inimigos 
com o canhão de plasma da heroína 
e armas de combate corpo a corpo.

Essa é a parte em que o jogador 
gastará mais tempo e, infelizmente, 
também a menos original do game. 
Os cenários são repetitivos e pouco 
convidativos à exploração. Há al-
guns quebra-cabeças, mas todos 
são bastante simples e quase não 
impõem desafios. Os inimigos tam-
pouco são capazes de criar mo-
mentos memoráveis.

Não precisava ser assim. Prova 

disso é a zona final do jogo, em que 
– tentando não dar spoilers – há uma 
surpreendente mudança estética, que 
refresca bastante a experiência.

Mais interessantes são os mo-
mentos em que o jogador assume o 
controle de Bug. Nesses trechos, é 
preciso jogar jogos dentro do jogo, 
controlando Dot em títulos fictícios 
de plataforma rodando em consoles 
virtuais da Atari. Há diversas re-
ferências a jogos famosos para os 
consoles da marca, como “Centi-
pede”, “Haunted House” e “Space 
Invaders”. Não espere, porém, por 
reproduções fiéis dos games do 
passado ou referências à história 
real da empresa.

Todo o jogo se passa em um uni-
verso ficcional. E, apesar de existirem 
motivos para isso, fica a sensação de 
que a licença desses jogos poderia 
ser melhor aproveitada, incluindo, 
por exemplo, detalhes e curiosidades 
sobre a história dos títulos no mundo 
real. Ainda assim, nesses trechos 

brilha o excelente design de som do 
game. A atenção a detalhes, como o 
barulho do ar condicionado dentro 
do escritório da Atari, com a ótima 
imitação do áudio sintetizado dos 
jogos antigos, ajudam o jogador a se 
sentir imerso nessa versão virtual 
dos anos 1970.

De forma inteligente, os desen-
volvedores usam a realidade virtual 
para mergulhar o jogador na sen-
sação de jogar videogame em um 
ambiente cheio de distrações, sendo 
atrapalhado por alguém passando na 
frente da TV, pedindo alguma coisa 
ou querendo bater um papo. Essa 
estratégia culmina nas batalhas de 
Bug contra o vilão Cyblin Lord, ponto 
alto do jogo. Nelas, jogos tradicionais 
literalmente pulam para fora da tela 
em ótimas releituras.

Na primeira dessas batalhas, por 
exemplo, o jogador enfrenta o vilão em 
uma partida do jogo “Breakout”. Ao 
mesmo tempo em que tenta rebater a 
bolinha virtual é preciso jogar objetos 

que estão por perto para atrapalhar 
o adversário. Essa mistura de mundo 
real com virtual cria os momentos 
mais divertidos e surpreendentes de 
“Pixel Ripped 1978”.

Ao fim, o game conta uma história 
que mostra como pequenas escolhas 
e acontecimentos mundanos, como 
jogar um videogame, podem influen-
ciar todo o nosso destino. Entre de-
feitos e qualidades, o game da Arvore 
consegue usar a realidade virtual de 
forma divertida para atiçar a curiosi-
dade de novatos sobre a história dos 
games ou o saudosismo de veteranos 
– mesmo aqueles que, como eu, não 
viveram o auge da Atari.

PIXEL RIPPED 1978
Quando: PC, PS VR2 e Meta Quest 2
Preço: R$ 73,99 (PC), R$ 133,90 (PS 

5), US$ 24,99 (Quest)
Classificação: 10 anos
Desenvolvedora: Arvore
Distribuidora: Atari
Avaliação: Bom

 Para participar deste espaço, envie sua poesia (até 30 versos), ou um texto com até 2.200 caracteres, sobre assuntos que estiverem ligados à literatura, à poesia, à cultura, a políticas culturais, e à educação –sem envolvimento ou conotação político-partidária ou religiosa. 
Envie pelo e-mail literatura.delasnievedaspet@gmail.com.

Quando a bota rói o rato...
Até quando teremos orgulho dessa pequenez 

ridícula em aplaudir o que não esta correto?!
O bandido é o mocinho.
Só a título de se frisar este eterno contra-

ditório humano, os jornais estão cheios de 
assuntos sobre atos degradantes, aliás, vemos 
proliferar comportamentos indignos com apoio 
dos que se dizem “bons - especiais - filés - os que 
se julgam de uma casta superior - os fazedores 
de guerras - dilapidadoras de fortunas e vidas 
alheias”.

Espero que a terra lhes seja leve... porque é 
certo que uma hora desabarão.

Transvaloração – é precisamente o inverter 
de posições e de valores.

NIETZSCHE usava este termo.
Na obra de NIETZSCHE, essa reversão seria 

consumada pelo niilismo até as últimas con-
sequências e, ao revertê-lo, transforma-se em 
niilismo afirmativo – ou seja, um ponto de início 
de uma nova tábua de valores, questionáveis ou 
não... deslocando-se o eixo da verdade... e o mal-
feito, digamos assim, passa a ser o parâmetro 
do verdadeiro... A verdade, ainda que robusta-
mente demonstrada – passa a ser não verdade.

Estaremos abordando – em versos, o tema 
proposto – submetendo ideias e atitudes como 
plena vida ou degeneração.

Fazermos uma avaliação questionando as 
verdades nesta atual inversão de valores morais 
que tem gerado conceitos que corroem o lar, a 
sociedade, o país, tornando tudo:

TÃO MEDÍOCRE... TÃO BANAL!...
Agredindo, correndo, caindo, levantando,
Fugindo da multidão ou de nós mesmos,
Em protesto.

Testemunhando nossos sofrimentos, 
Seguimos, como telas vivas invadindo o 

mundo.
É o que somos:
Uma grande tela no Universo!
Guérnica de Picasso denuncia a  brutalidade 

de um século.
A agressividade que nos sufoca; O dia a dia 

das cidades,
A luta pela sobrevivência, a  fome, o medo, 

o desemprego.
Tudo ainda tão igual, como na arte de Rafael 

Conogar.
Somos espectadores da agressão que nos 

atinge em todos os instantes...
Como Andy Warhol, massificamos a violência, 

que nos assola e reprime.
Sobra a sensação de que perdemos tudo!
Sentimos medo de andar nas ruas. Já não 

podemos olhar crianças, jovens, velhos ou 
adultos...

Quem estará atrás daquele par de olhos 
acima de qualquer suspeita?

É normal o anormal... Lemos nos jornais.
Matar pais, avós, violentar crianças; agredir 

jovens, roubar, enganar.
Sem ideias. Com ação. Fugas, sequestros, 

violências,
Somos naturalmente agressivos. Violentos 

na essência.
Mas tudo é tão superficial – que nos esque-

cemos no segundo adiante...
Tudo é tão medíocre, tão banal!

(Livro: Por que Amamos os Homens – 
Edição 2013, Editora Grupo Almedina – 
Brasil/Portugal)

A próclise confessou ao padre Oswald 
que se apaixonara loucamente pela ên-
clise e queria casar-se com ela. Todavia, 
o sacerdote ouvira que a mesóclise estava 
no páreo e presumiu que, com a influência 
aristocrática dela, que ele bem conhecia e 
com a qual interagia, poderia haver desar-
ranjos. Conquanto a próclise fosse de família 
bastante numerosa e estimada, remotas 
chances ela teria contra a portentosa e 
pernóstica rival. Suceder-se-ia, na pacata 
e liliputiana comunidade pronominal, um 
grande entrevero, caso a disputa pela ênclise 
ocorresse. Ser-lhe-ia difícil, na condição de 
líder espiritual, assegurar a concordância 
entre as envolvidas.

Com efeito, provocar-se-iam bulícios inde-
sejáveis e talvez se desfizessem elos necessá-
rios. E nada disso se afigurava interessante, 
pois se almejava a consonância entre todos 
nessa religião gramatical. Verbos, advérbios, 
adjuntos adnominais, conjunções, orações, 
figuras de linguagem etc agitaram-se. Eram 
acólitos dos rituais e temiam uma desestabi-
lização do sistema que os regia. Os linguistas 
vibravam com essa conjectura plausível! O 
mundo deveria ser livre de regras, afinal, é a 
essência o que mais importava...

Instigada pela vaidade, a ênclise valori-
zava-se demasiadamente e isso a movia para 
batalhas e intrigas. Destarte, para atrair a 
poderosa e garbosa mesóclise e esticar a mi-
xórdia, produzia-se e abusava de seduções 
linguísticas. Tomava a dianteira em tudo. 
Exibia-se. Era um escândalo a sua ousadia 
em busca daquilo que supunha tratar-se de 

uma ascensão. Empertigava-se e aspirava 
conviver no ambiente de prestígio da me-
sóclise, sem se inteirar de que o seu mundo 
não era o desta. Classe média e aristocrática 
dificilmente se juntariam de modo definitivo. 
Ainda assim, ela desprezava a próclise, por-
quanto a achava ordinária, vulgar.

Desconhecendo a repelência que lhe 
devotava a ênclise, a próclise, cujas timidez 
e aversão a brigas eram evidentes, depre-
endeu que lhe seria mais profícuo dialogar 
com a mesóclise e resolver de uma vez essa 
pretensa pendenga. Fá-lo-ia o mais breve 
possível. E realmente o fez, sem perda de 
tempo. Após a conversa, deu-se o inespe-
rado: ambas se encantaram uma com a 
outra. Aproximaram-se e exsurgiu algo ful-
minante: olharam-se perdidamente atraídas 
pelo verbo que subitamente as movia para o 
futuro e para trás. A partir daquele eterno 
instante em que seus olhos encontraram-se 
no infinito, amar-se-iam e também se con-
templariam para sempre.

Imediatamente se esqueceram da ênclise 
e resolveram enamorar-se. Sem dúvida, dar-
-se-ão muitíssimo bem, contanto que se man-
tenham sempre unidas, embora se situem, 
eventualmente, à distância uma da outra.

Já a ênclise, destituída do seu pedestal, 
procurou o clérigo e contou-lhe seus pe-
cados, admitindo que não sabia mais onde 
se colocar. Vilipendiava-se. Depois de tudo, 
qual seria o seu lugar? E pediu-lhe perdão 
por ser tão pra frente... (Livro: Por que 
Amamos os Homens – Edição 2013, Editora 
Grupo Almedina – Brasil/Portugal)

Transvaloração da Inversão de Valores Provocações Pronominais
Por: Delasnieve Daspet Por: João Linhares

Poesia, Prosa e Verso
à janela

Delasnieve Daspet

Com um estande de 500 m², a famosa desenvolvedora é uma Patrocinadora Ouro

Sega participa da 
Brasil Game Show 
pela primeira vez

de jogos diretamente para nossos fãs.”
A BGS 2023 acontecerá de 11 a 15 

de outubro no Expo Center Norte, em 
São Paulo, e contará com muitas no-
vidades e atrações para os visitantes. 
Além de conhecer o estande da Sega, 
quem for ao evento poderá assistir a 
competições de eSports, como o Cam-
peonato Feminino de CS:GO, conferir 
lançamentos de jogos e produtos de 
jogos, se divertir em estações free-to-
-play e encontrar amigos, criadores de 
conteúdo e muito mais.

‘Pixel Ripped 1978’ une passado e presente em homenagem aos games



Na próxima segunda-feira (7), com transmissão 
ao vivo após “Terra e Paixão”, na TV “Globo”, 
o show do “Criança Esperança” vai promover o 
encontro de Zeca Pagodinho e Ludmilla em um dos 
musicais. Os dois vão dividir os vocais na música 
“Verdade”, sucesso dele. E ela ainda vai seguir 
cantando outras duas: “Nasci pra Vencer” e “Modo 
Avião”. Entre muitos artistas que já subiram ao 
palco do “Criança Esperança”, Zeca Pagodinho diz 
ter boas recordações de edições anteriores, das 
quais participou ao longo da carreira. “Além de eu 
ter visto vários momentos bacanas no palco, tenho 
a lembrança de encontros que marcaram nos 
bastidores, como os que tive com Milton Gonçalves 
e Tony Ramos”, conta. Zeca ainda destaca a 
maneira como a campanha despertou seu desejo 
de ajudar. “O ‘Criança Esperança’ inspira muitas 
pessoas e me inspirou também. Tanto é que, desde 
1999, mantenho um instituto que atualmente faz 
um trabalho com 270 crianças, ensinando música, 
entre outras capacitações. Todo projeto que olha 
para educação é importante. A educação é a chave 
de tudo”, avalia. O sambista completa: “Espero 
que, a cada ano, o ‘Criança Esperança’ possa 
fazer com que mais pessoas entendam o valor de 
contribuírem, não só com dinheiro, mas também 
com atitudes para a educação no Brasil”.

Zeca Pagodinho e Ludmilla 
vão cantar juntos em show 
do Criança Esperança 2023
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Divulgação

O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 2/8

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Logo cedo, você pode sentir a necessidade de ficar mais 
na sua. Se puder tirar um tempinho para recarregar as 
baterias antes de encarar as trefas mais cansativas, vá em 
frente. Como a Lua passa a infernizar seu astral agora, a 
dica é priorizar as tarefas que podem ser feitas a sós ou 
que dependem apenas do seu esforço porque talvez fique 
complicado conseguir o apoio de outras pessoas.

Com a Lua brilhando em Peixes a partir de agora, você pode 
aproveitar o astral favorável para alimentar novos sonhos, 
sair da sua zona de conforto e se arriscar um pouco mais 
em projetos diferentes e ousados no trabalho. As amizades 
também recebem as melhores vibes e vai ser divertido 
retomar o contato com um amigo que mora longe, conhecer 
gente nova e descobrir um jeito de se livrar da rotina.

As estrelas destacam seu lado ambicioso hoje, Gêmeos, 
e você pode chegar mais longe do que imagina se 
mergulhar de cabeça nos seus planos. A manhã tem 
tudo para ser muito produtiva, mas é importante ter 
foco depois do almoço se quiser manter o mesmo ritmo 
porque as coisas não vão cair de brinde no seu colo. 
Preste atenção no que precisa ser feito. 

Se depender das estrelas, a criatividade vai crescer 
no trabalho e você terá muito pique para tentar coisas 
novas, o que não é muito típico para o seu signo. Explore 
ao máximo esse desejo de aprender e sair da rotina para 
dar uma animada no trabalho e na vida pessoal, Câncer. 
Aproveite para se reaproximar de pessoas importantes 
que estão distantes. 

Pode se preparar para lidar com surpresas e mudanças 
nesta quinta, seja na vida pessoal, nos cuidados com 
a saúde ou mesmo na aparência. A boa notícia é que 
as vibes são super positivas e prometem dar uma 
chacoalhada até na vida profissional e nas finanças, 
leãozinho! Há chance de receber uma nova proposta de 
emprego se estiver concentrando seus esforços na área.

No que depender das estrelas, os seus 
relacionamentos estarão protegidos e prometem 
momentos maravilhosos! No trabalho, assuntos que 
precisam de cooperação vão fluir às mil maravilhas e 
você pode aproveitar para desenrolar as tarefas que 
estavam empacadas. Só tenha cautela para não bater 
de frente com quem pensa diferente. 

Logo cedo, fica mais fácil focar a atenção em cuidados 
com a saúde, iniciar uma dieta ou adotar hábitos 
melhores. Já no trabalho, você vai manter o foco total 
nas tarefas sem muita dificuldade. Aproveite para dar 
andamento nas tarefas de rotina porque a tarde pode 
ser mais complicada do que gostaria. Para vencer os 
imprevistos, o trabalho duro será a melhor política.

Com a Lua de mudança para o seu paraíso astral nesta 
madrugada, você ganha uma dose extra de criatividade 
e animação pra encarar o trabalho de maneira mais 
gostosa e leve pela manhã. Os amigos podem dar 
sinal de vida à tarde e vai ser divertido entrar nas redes 
sociais, mas é melhor deixar a diversão para depois do 
expediente, meu cristalzinho.

Você vai perceber que a família estará ao seu lado para 
o que der e vier nesta manhã, Sagita. Aproveite o astral 
favorável para resolver qualquer pendência, especialmente 
se envolver o lar. Mas talvez tenha que fazer alguns 
sacrifícios aqui ou ali para manter o foco também na 
carreira à tarde. Produtos ou serviços para o lar, home 
office e negócio familiar conta com vibrações excelentes. 

As estrelas enviam vibrações para fazer novos contatos, 
organizar uma reunião de última hora ou lidar com o 
público. A capacidade de expressar suas ideias está em 
alta e você ainda vai dar um show de simpatia, contagiando 
os colegas e clientes com uma vibe altoastral. Talvez seja 
complicado manter o foco à tarde, já que sua mente estará 
mais agitada do que o normal e pode se distrair. 

Logo cedo, a Lua avisa que pode receber boas 
novas nas finanças. Aproveite o astral positivo 
para organizar as contas, planejar os próximos 
gastos e cuidar do que é seu. Se está buscando 
um novo emprego, ligue as antenas para agarrar 
uma boa oportunidade que pode cruzar seu 
caminho quando menos espera.

Com a entrada da Lua em seu signo nesta madrugada, 
você pode sentir um aumento na sua disposição, Peixes. 
O trabalho também vai contar com excelentes energias 
logo cedo, embora uma rivalidade possa tumultuar um 
pouco o ambiente profissional à tarde. Será mais fácil 
cuidar de mal-entendidos e acertar qualquer ruído na 
comunicação com as pessoas queridas.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Cúmplices de Um Resgate
SBT 19h30

Mulheres de Areia
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Sheila mente para Theo. Bia faz as pazes 
com Tatá. Cecília fica tensa ao saber que Simas 
e Sabrina têm outra filha. Ben conta a Lumiar 
que Sheila não compareceu ao depoimento. Theo 
tenta recuperar a conta de banco que Sheila en-
cerrou. Orfeu tenta convencer Jenifer a deixá-lo 
dar informações sobre Theo. Bela leva Simas e 
Sabrina a um encontro dos aquilombados para 
falar sobre Cecília. Orfeu pede para se encontrar 
com Ben. Duda implica com Jenifer e Eduardo. 
Ben mostra para Sol um vídeo seu mais jovem. 
Wilma é ovacionada no cinema. 

César apresenta a filha à Luciana. Marcinha 
avisa que está com pressa e vai dar um beijo em 
Laura. Luciana comenta que está se sentindo 
péssima. Laura tenta que Marcinha compre-
enda a situação. Clara garante a Rafaela que 
a mãe vai vigiar os seus passos. Paulinha avisa 
ao pai que vai cair fora o mais rápido possível 
daquela casa pobre. Marcinha acusa o pai 
de ter prejudicado Laura e ele avisa que tem 
direito a se envolver afetivamente com quem 
quiser. Rodrigo pede que Edwiges ajude-o a 
organizar o grupo de teatro.

Gaspar afirma a Gilda que foi o único homem 
que a amou. Marê gosta de saber que Marcelino 
está recuperando sua saúde. Severo aconselha 
João sobre suas dúvidas quanto a Darlene e o 
sacerdócio. Ítalo, Orlando e Marê comemoram 
o investimento recebido em seu hospital. Gilda 
aciona Sílvio novamente contra Marê, na in-
tenção de afastá-la do hospital e de Orlando. 
Albuquerque diz a Lívia que não simpatiza com 
Valente. Anselmo implora para Verônica reatar 
com ele. Érico desabafa com Verônica sobre as 
chantagens a que teve de ceder. 

Da Lua pede a Alzira que tome conta de Glo-
rinha. Glorinha diz a Donato que Chicão está 
comprando um barco. Tônia vai ao restaurante de 
Joel e diz que precisa conversar com ele e os dois 
acabam fazendo as pazes. Donato tenta agarrar 
Glorinha. Chicão mostra para Do Carmo o barco 
que Tito lhe deu. Virgílio agarra Tônia, que lhe dá 
uma mordida. Clarita revela a Virgílio que o viu 
beijando uma garota na boate. Na casa de Virgílio, 
Dalua conta a todos que Raquel é falsa e que não 
gosta de Marcos e sim, de Wanderlei. Após discutir 
com Raquel, Marcos fica desapontado com ela.

As crianças vão embora e “Isabela” revela que 
na verdade é Manuela e que quem ficou na mansão 
foi a verdadeira Isabela, que segue com o plano 
de mentir para Regina. Navarro e Vargas tentam 
fugir da cadeia, mas são recapturados pela polícia. 
Dóris diz para a mãe que acha que Mateus e Sa-
brina estão namorando, pois ele não dá mais tanta 
atenção para ela. Benjamin vê Omar trabalhando 
na lanchonete e estranha. Omar mente e diz que 
está lá por uma decisão do pai. Regina não gosta 
de saber que Julia e Joaquim estavam no hospital 
com Otávio e nem que o homem ainda está vivo.

Caio procura Jurecê. Irene e Graça fazem um 
acordo para ter Caio e a fortuna de Antônio em 
suas mãos. Irene diz a Graça que o plano para 
se casar com Caio deve ficar só entre elas e 
Gladys. Iraê alerta Caio. Irene e Vinicius trocam 
elogios. Luigi e Anely se aliam para encontrar 
as barras de ouro de Cândida. Lucinda deixa 
claro a Andrade que ele sairá de casa se não 
mudar sua atitude. Caio acredita que a noiva 
e o filho que ela espera sofrem risco de morte. 
Caio promete não abandonar Graça e o bebê. 
Caio avisa a Aline que se casará com Graça.

Filho único de Bruna Lombardi, o diretor Kim 
Riccelli usou as redes sociais na terça-feira (1º), para 
fazer uma homenagem à mãe, que está completando 71 
anos de vida. “Muita gente acha a própria mãe a mulher 
mais linda do mundo. No meu caso, muitos concordam. 
Imagina a minha bênção de ter nascido seu filho. De 
ser criado por você. De fazer parte da sua grande obra. 
E no meu criar, você se criou, se criou mãe, se criou 
amiga, conselheira e tantos outros papéis. E assim 
continuamos, numa criação mútua, crescendo juntos, 
aprendendo juntos, amando juntos. Juntos. Pra sempre. 
Te amo. Mais do que palavras jamais poderão dizer. 
Mas você sabe. Feliz Aniversário”, finalizou.

Filho parabeniza a atriz Bruna 
Lombardi pelos seus 71 anos: 
'Muitos concordam que é a mãe 
mais linda do mundo', postou
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui 
salão comercial c/ bh, e 
casa com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 
3 suites (1 c/ sacada), co-
zinha/AE, despensa/prate-
leira, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 APARTAMENTO -TRANS-
FERÊNCIA – 42.000,00 

MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

  SEGÓVIA 2 BELO 
APARTAMENTO BAIRRO 

SUB CENTRAL  
 1 Suite com armário embu-
tido ,2 quartos com armário 
embutido ,banheiro social 
com armário e box, sala 
para 2 ambientes com ges-
so , todo apartamento com 
piso porcelanato , sacada, 

cozinha planejada com 
Cooktop , desocupado, área 
edifi cada 99 m², quarto an-
dar, 2 garagem coberta, 
segurança total 24 horas, 
valor R$ 275 mil, aceita fi -
nanciamento. quitado . 800 
metros do centro. F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 

 APARTAMENTO NO 
CENTRO RESIDENCIAL 

DAMASCO  
 Desocupado, todo refor-
mado, sacada, um quarto, 
sala, cozinha com armá-
rios, garagem coberta, 
quitado , a vista. Apenas 
R$ 160 mil. F. 99807-4892/ 
Zap. 99128-3044  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDO OU ALUGO/ 
ACEITO PROPOSTA 

PERMUTA CAMBURIU 
S.C 

 Vila 10 kitinets,aptos cen-
tral 3 Qtos todos c/ guarda 
roupa embutido, sala, casa 
V. Sobrinho, terreno na 
Orla. Vendo sala comercial 
Central 200 mil de entrada 
e o restante parcelo/ apto 2 
qtos Res. ACácia. Casa Co-
rumbá 1 suíte, 3 Qtos, sala 
cozinha/ copa/ WC, aceito 
carro no negócio. F: (67) 
99181-0848/ 9 8162-1333. 
Terreno para construtor vila 
Sobrinho de esquina. (tenho 
moveis para vender e por-
tas e janelas de ferro) 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sen-
do 1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 

área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA  
 Casa próximo a Júlio de 
Castilho com três quartos 
e demais dependências. 
Para mais informações falar 
com o Sr David Creci 2090 
. Ligação e WhatsApp (67) 
99280-0777  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quin-
tal, Varanda, Sala De Estar, 
Dois Quartos, Cozinha, 
Área De Serviço E Gara-
gem.  LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para 
visitas com entrada sepa-
rada. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com parce-

las que cabem em seu bol-

so, minha casa, minha vida. 

Vem fazer uma simulação, 

saia do aluguel. Celso Sal-

les CRECI 3470 Contato: 

(67) 998484-3386 / (67) 

99647-3326  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-

no, 292. Ac:193,85m². 

At:300m². Sala De Estar, 

Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 

2bh Sociais, Cozinha, As, 

Varanda, 2 V Garagem 

Coberta E Amplo Quintal E 

Espaço De Estacionamento 

Para Mais Carros. LORIDA-

NI MARTINS CRECI 1851 - 

3321-9131  

SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA MARGARIDA 
 Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van . Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286  

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima 
à upa, casa grande, oito 
peças, 3wc. Avenida: Bri-
gadeiro Thiago. Aceito um 
carro. Ótima para pensio-
nato R$: 300.000,00 Tratar 
com Sr Wilson. Ligação 
e WhatsApp (67) 99620-
7758  

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, banhei-
ro social e depósito, piscina 
e ampla garagem. Com as 
modifi cações atuais foi ins-
talado deck sobre a piscina, 
novos comodos junto à ga-
ragem, reformado banheiro 
área externa (churrasquei-
ra) e depósito convertido 
em belo escritório. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 
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CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO

L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

SOBRADO SANTA LUZIA
03 quartos, 02wc, 02 salas, 
lavanderia, fogão a lenha. 
72M² de área construída, 
tamanho 12x30, portão de 
elevação. Aceito caminho-
nete nova e carro 1.6. Para 
mais informações falar com 
Paulo . Ligação e WhatsApp 
(67) 99255-9860 

 CHACARA NA GAME-
LEIRA

2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686 

 CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES

60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000

Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000 

546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686 

CHACARA JAGUARI-MS
57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

RUA DOM AQUINO PRÉ-
DIO COMERCIAL / SEMI 
NOVO ( REFORMADO) 

220 M² Edificado, estacio-
namento para 10 carros 
, ótimo para advocacia, 
laboratório, restaurante . 
Documentação impecável. 
Aceita- se  financiamento. 
Aceita -se  proposta .Valor 
R$ 1.290.000,00 F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 

TERRENO 748M²-SÃO 
FRANCISCO

Excelente oportunidade, 
terreno com ótima loca-
lização na Rua Dolor de 
Andrade esquina com a 
Rua José Antônio, apenas 
R$1.200,000,00 - Mar-
cos A. Silva - Corretor de 
imóveis-CRECI MS 11.919 
Contato: (67) 99999-1144

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXELENTE ES-
TADO DE CONSERVAÇÃO 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0,VIVACE, 
COMPLETO, COR BRANCA, 
ANO 2011/2012 Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT 
SE 1.6 

NEW FIESTA HACT SE 1.6 
ANO 13/14 /PRETO/AUT /
COMPLETO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

KA 1.0 SE ANO 2019
Ka 1.0 SE ANO 2019 /
PRATA/COMPLETO/OTIMO 
ESTADO Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPETO. 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, úni-
ca dona. R$ 50 mil – Tratar 
pelo celular: (67) 99985-
4555

KA 1.0 SE ANO 
2020/2021

2020/2021/BRANCO/COM-
PLETO,MULTIMIDIA,RE-
TROVISOR ELETRICO,VI-
DRO ELETRICO NAS 4P,F 
MILHA/30.000KM Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
42000KM APENAS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

COMPASS TB DIESEL 
4X4 

COMPASS TB DIESEL 4X4 
ANO 2018,COMPLETO,O-
TIMO ESTADO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

RENAGADE 1.8 
RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

LOGAN 1.6 ANO
LOGAN 1.6 ANO 2015/2016 
COMPLETO/PRATA Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

DUSTER DYNAMIC 2.0 
-DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos.  

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

ETIOS XS 1.5 ANO 2016
ETIOS XS 1.5 ANO 
2016,COMPLETO,ÚNICA 
DONA,PRETO,64MKM Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMA-
TICO, COURO, RODAS, 
MULTIMIDIA  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6
CRETA ACTION 1.6 -ANO 
2021/2022 -CINZA -COM-
PLETA AUT.  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 
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VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

BRUM - PRESTADOR DE 
SERVIÇOS & REFOR-

MAS EM GERAL
Trabalhamos com assen-
tamento de pisos peque-
nos e grandes formatos. 
Pressurização de torneiras 
e chuveiros. Pinturas, hi-
dráulica, esgoto, calçadas e 
reformas de piscinas. Peça 
um orçamento WhatsApp 
(67) 99905-8470/ (67) 
99258-8920   

WC JARDINAGEM & 
PAISAGISMO

Precisou de serviços como; 
plantação de grama, limpe-
zas de terrenos, paisagismo 
de jardins, podas de grama 
ou de árvore, adubação 
e desoxidação de solo, 
aplicação de mata mato e 
dedetização. Fale conos-
co e faça seu orçamento . 
Ligação e WhatsApp (67) 
98423-2577 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

DM CENTRO AUTOMO-
TIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva. 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

AMPLIE SUAS VENDA & 
LOCAÇÃO DE IMÓVEIS

Anuncie seu imóvel na 
FreeMarketing imóveis, ex-
clusiva para profissionais 
do setor imobiliário do Mato 
Grosso do Sul. Divulgue e 
aumente suas chances de 
encontrar o comprador ou 
inquilino perfeito. Acesse 
agora mesmo e se cadastre 
em freemarketingimoveis.
com.br. Dúvidas? Entre em 
contato pelo WhatsApp: 
(67) 99245-7707 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

REGIS FRETES & 
MUDANÇAS

Trabalhamos com fretes e 
mudanças, desmontamos 
móveis e embalamos. Te-
mos ajudante, estamos a 
30 anos no ramo. Serviço 
de qualidade e eficiência 
Atendemos todo o Brasil. 
Seus móveis em boas 
mãos Ligação e WhatsApp 
(67) 99225-9714 

SALÃO AABB
Para eventos; casamento, 
15 anos, aniversario in-
fantil, evento empresarial 
suportando 800 pessoas 
em pé e 350 pessoas sen-
tadas. Já inclui no salão 
12 mesas tampo para 10 
lugares e 120 cadeiras de 
ferro. Cozinha grande com 
coleman para bebidas, 
banheiros feminino e mas-
culino, área de lazer com 
churrasqueiras e piscina 
para alugar separado. (67) 
99221-0542

RADIO DBV GOSPEL  
&  MINISTÉRIO DEUS 

ALTÍSSIMO
Rua: Andreara, 335-Jardim 
Taruma Campo grande/MS. 
Participe Cultos Quarta-fei-
ra as 19;30 hs, Domingo 
as 18:30 hs. Radio dbv 
Gospel – Digital www.
radiodbvgospel.com Para 
mais informações falar 
com Pr. Adecio Contato: 
(67) 99242-3433 

REMAN CARTUCHOS 
Manutenção de impresso-
ras e recarga de cartuchos 
3029-2707 ou 99269-
1800. 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

T.F. AR-CONDICIONADO
Trabalhamos com instala-
ção, pré-instalação, car-
ga de gás, higienização, 
manutenção, remoção e 
ele trica. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS. Serviço de qualidade 
e eficiência é com a T.F. 
Ar-condicionado . Ligação 
e WhatsApp (67) 99693-
3507

JC MANUTENÇÃO PRE-
DIAL & RESIDENCIAL

Sua casa está precisando 
de manutenção, reparo ou 
algum tipo de reforma? 
Executamos todos os tipos 
de serviços em geral; insta-
lações, elétrica, hidráulica, 
pinturas, azulejistas, refor-
mas, manutenções e muito 
mais. Atendemos toda re-
gião de Campo Grande/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99312-5571 Jonas/ (67) 
99162-1102 Cristiane  

 SAMQUIM DOCES
Tudo que seu paladar me-
rece! Atendemos eventos 
em geral, Faça hoje mesmo 
seu orçamento. Contato 67 
99215-5363 

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia So-
lar/ .FINANCIAMENTOS 
E REFINANCIAMENTOS 
Empréstimos / Aposenta-
dos/ Pensionistas/ Forças 
Armadas/ / Funcionários 
Públicos C Garantia de 
Imóvel/ Veículo/ Cartão de 
crédito As melhores taxas 
do mercado. Ligue AGORA 
MESMO  tels Atendentes 
67 9322-1486/ 67 99231-
7249/ 67 3305-6682 RUA 
ALEXANDRE 330.Monte 
Carlo Campo Grande MS. 
ATENDEMOS EM TODO O 
BRASIL.

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

AMA-CLINICA DE MAS-
SOTERAPIA ANTONIA 
MARIA DE ALMEIDA 
MASSOTERAPEUTA 

CLINICA 
Especializada em técnicas 
terapêuticas com foco 
em tratamento de dores 
físicas, disfunções psicos-
somáticas, músculos-es-
queléticas e energéticas. 
Mensagem. WhatsApp-(67 
98171-0854) Dourados/ 
MS

ADEMIR ANDRADE 
TERAPEUTA   

Terapias Integrativas e 
complementares que tra-
zem resultados incríveis 
para melhoria das condi-
ções dos pacientes, em 
diferentes casos. Isso vale 
desde uma depressão, 
quadro de obesidade ou 
diabetes até dores e cân-
cer, alergias, fadiga crôni-
ca, melhora da memória, 
longevidade, fibromialgia 
e dores crônicas, meno-
pausa, andropausa etc… 
Contato: (67) 99293-7251 

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda 
a Sexta-feira Ligação e 
WhatsApp (67) 99982-
8198 

TERAPIA DE PRECISÃO
Não sofra com Dores? 
Na coluna, Articulações, 
Musculares, Discopatia, 
Protusão discal, Hernia de 
disco, Torções, Tendinite, 
Torcicolo, Nervo ciático 
e L.e.r. Atendimento em 
Domicilio. WhatsApp: (67) 
99202-5556 

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS. Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

MENSAGEM BREGA 
AO VIVO 

Mensagem brega ao vivo 
com o triciclo helicóptero, 
aniversários, despedida, 
recepção, homenagem. 
Um show de descontra-
ção. Whats 99217 -8613 
Facebook Joel falcão silva 
Instagram Joel falcão men-
sagens ao vivo

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 
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